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Если бы какой-то тайный, слегка чокнутый враг 
России вдруг зачем-то решил провести спецопе-
рацию по дискредитации российского парламента, 
ему едва ли удалось бы придумать что-то более 
убедительное, чем закон о переносе выборов 
Госдумы с декабря 2016 года на сентябрь. 

8 июля Совет Федерации одобрил эту ини-
циативу, под которой подписались спикер Госдумы 
Сергей Нарышкин и лидеры трех думских фракций 
— Владимир Жириновский, Сергей Миронов и 
Владимир Васильев. 

Обсуждение вопроса заняло у сенаторов 
пару минут. Глава Комитета по конституционному 
законодательству Андрей Клишас напомнил, что 
верхняя палата запрашивала у Конституцион-
ного суда, «есть ли возможность у законодате-
ля однократно и незначительно сократить срок 
полномочий депутатов Госдумы», и КС признал, что 
однократно, незначительно и «в конституционно 
значимых целях» — можно. 

А еще докладчик сказал, что накануне на засе-
дании Комитета по бюджету и финансовым рынкам 
СФ «были вопросы по компенсациям сенаторам, 
потому что и у них будет сокращение срока полно-
мочий в связи с переносом выборов». Эта тема, по 
словам г-на Клишаса, еще может быть предметом 
обсуждения — позднее, в другом законе.

Иных вопросов (хотя бы о целесообразности 
этой катавасии с выборами) у сенаторов не воз-
никло. А вот компенсации... 

Напоминаем: текст, который теперь ляжет на 
стол президенту, содержит один потрясающий 
пункт. Решив с какого-то перепугу сократить себе 
срок полномочий, депутаты заложили в нем своего 
рода компенсацию морального вреда: вплоть до 4 
декабря 2016 года тем из них, кто не попадет ни в 
новую Думу, ни в региональный парламент, не ста-
нет губернатором или муниципальным депутатом, 
обещано «ежемесячное денежное вознагражде-
ние, денежные поощрения и единовременное 
денежное пособие в размере ежемесячного денеж-
ного вознаграждения депутата Государственной 
думы, а также сохраняются условия обязательного 
государственного страхования, возмещения вре-
да, причиненного жизни или здоровью, меди-
цинского, бытового и пенсионного обеспечения, 
право и условия пользования 
служебным жилым помещением 
в городе Москве».
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РОССИЯНКА СМЕНИЛА ПОЛ, ЧТОБЫ НЕ ПЛАТИТЬ ШТРАФ

ПАРЛАМЕНТ ПИКИРУЕТ 
НА «ЗОЛОТЫХ ПАРАШЮТАХ»

Еще совсем недавно, критикуя представи-
телей секс-меньшинств за излишнюю демон-
стративность, мы, натуралы, так объясняли 
свое недовольство: «Вот ведь люди с обычной 
ориентацией ее не выпячивают, не устраивают 
парадов в честь своего традиционного способа 
соития!» 

Теперь этот аргумент отпал. В День семьи, 

любви и верности приверженцы гетеросексу-
альных отношений провели акцию, пропаган-
дирующую этот самый традиционный способ. 
Сделали то, за что упрекали геев — устроили 
публичное мероприятие во славу той сферы 
жизни, которую сами же совершенно справед-
ливо называли интимной и личной. 
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НАТУРАЛЫ ВЫБРОСИЛИ 
ГОЛУБОЙ ФЛАГ

Ирина 
СЕЛИВЕРСТОВА,

 редактор отдела семьи

РЕПЛИКА

БОЯРСКИЙ 
С БАЯНОМ, 
ЧУРИКОВА  
С ПЕРОМ
Почему 
режиссера 
новой комедии 
Дмитрий 
Нагиев назвал 
самодуром?

■ ЕВГЕНИЯ ПАРМЕНОВА в августе представит 
Россию на конкурсе красоты «Мисс планета». 
«МК-Бульвар» побеседовал с Евгенией о за-
кулисной стороне конкурсов и способах по-
нравиться жюри.

■ ДЕМИ МУР в свои 52 года не хочет стареть, и 
фотографии, которые выложила в сеть дочь ак-
трисы, это подтверждают. «МК-Бульвар» провел 
ревизию среди знаменитостей, заключивших 
сделку с возрастом.

■ А ТАКЖЕ: Анастасия Волочкова похудела при 
помощи шамана, Вера Брежнева целуется с 
певицей Елкой, Анна Грачевская нашла замену 
бывшему мужу и многое другое.

«МК-БУЛЬВАР»:

ЧИТАЙТЕ  
В СВЕЖЕМ 
НОМЕРЕ 
ЖУРНАЛА 

СВОБОДНАЯ ТЕМА

У КОТЛЕТ И БЕНЗОКОЛОНОК 
НЕ БЫВАЕТ ДРУЗЕЙ
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Михаил ДЕЛЯГИН,
 экономист, директор  

Института проблем глобализации
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ДАЧНИКАМ НАПИСАЛИ КОНСТИТУЦИЮ
Контейнеров для мусора нет — штраф! 

Трава вокруг участка не кошена — опять 
плати. И так по всем пунктам. Высота за-
боров, состояние внутренних дорог в СНТ, 
наличие противопожарных щитов — абсо-
лютно все аспекты дачной жизни нашли свое 

отражение в трехстраничном Региональном 
стандарте содержания и благоустройства 
территорий садоводческих, огородниче-
ских и дачных некоммерческих объеди-
нений граждан. Этот новый документ уже 
окрестили «конституцией» подмосковных 

дачников. Считается, что с его помощью 
властям будет проще навести порядок в 
многочисленных СНТ, расположенных на 
территории Московской области. 
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ПОСОЛ ХОЛОДНОГО МИРА 
«Угощайтесь печеньками! Вдруг, если они вам 

понравятся, вы будете со мной помягче?!» — сказал 
нам посол США в Москве Джон Теффт, стремительно 
войдя в комнату для интервью в своих владениях. Мы, 
естественно, сразу поняли, что стали жертвами «мяг-
кого троллинга» со стороны известного своим острым 
языком посла. После знаменитого визита заместителя 
госсекретаря США Виктории Нуланд на митинг в Киев 
словосочетание «печеньки от госдепа» прочно вошло в 
российский политический лексикон. И сейчас ветеран 
американской дипломатии мастерски обращал это 
обстоятельство против нас. Однако как минимум у 
одного из нас язык сработал быстрее, чем мозги. «Не 
надейтесь!» — услышал от нас посол и тут же с лукавым 
выражением лица выдохнул: «Да я пошутил!». 

Если предыдущий посол США в Москве Майкл Макфол 
был «дипломатом-любителем», то Джон Теффт — его полная 
противоположность. Теффт, которому в этом августе ис-
полнится 66 лет, самый настоящий «стратегический резерв» 
американской дипломатии. Чтобы заполнить им вакантную 
должность посла в РФ, Джона Теффта пришлось отзывать 
с заслуженной пенсии. За время своей долгой работы в 
бывшем СССР Теффт обрел в Москве своего рода демони-
ческую репутацию «гения оранжевых революций». Мы за 
время беседы с послом ничего демонического не заметили. 
Впрочем, судите сами. 
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Глава дипмиссии США в Москве Джон Теффт:  
«Я не согласен с аргументом о том,  

что Америка сделала что-то неправильно!»

Разводить свиней  
и пчел в подмосковных 
СНТ можно будет только 
с согласия соседей

ПО-НАШЕМУ ЭТО ШОС
Организаторы саммитов ШОС 

и БРИКС зря переживали по пово-
ду холодной и дождливой погоды, 
установившейся в Уфе в последние 
дни. Большинство зарубежных го-
стей счастливы были передохнуть 
от жары, изнуряющей их собствен-
ные страны: в Пекине сейчас +32, в 
Дели +34 градуса. Только Владимир 
Путин, вынужденный прятаться под 
зонт уже на трапе самолета, недо-
вольно поморщился природным 
катаклизмам. Впрочем, вскоре рос-
сийский президент научится лучше 
контролировать свои эмоции: на 
встрече с индийским премьером 
Нарендрой Моди он пообещал за-
няться йогой. 
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Начался трехдневный «марафон встреч»  
на саммитах в Уфе 

ЗЛОБА ДНЯ
Марина ОЗЕРОВА,

       корреспондент 
отдела политики
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ФРАНЦИЯ ГОТОВА ВЕРНУТЬ 
РОССИИ 1,2 МЛРД ЕВРО
Стоил ли столько скандал с 
«Мистралями»?

ЗА ЖИЛЬЦАМИ ПЕРВЫХ 
ЭТАЖЕЙ ПЕРЕСТАНУТ 
ПОДСМАТРИВАТЬ
Их квартиры «приподнимут» над 
землей Читайте 7-ю стр.
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КАССИРША РАЗЖАЛОВАЛА СЕБЯ, 
ЧТОБЫ РАЗОБРАТЬСЯ  

С ПОКУПАТЕЛЬНИЦЕЙ

Торговые работники в се-
тевых супермаркетах слов-
но нарочно стали регулярно 
попадать в криминальные 
инциденты прямо на рабочих 
местах. Новый неприятный 
инцидент произошел в мага-
зине в поселке Развилка Ле-
нинского района Московской 
области: кассирша пригрози-
ла неугодной посетительнице 
расправой.

Как стало известно «МК», 
неприятный случай произо-
шел 7 июня. В магазин зашла 
местная жительница Нина 
вместе с 3-летней дочкой. Она 
купила все, что ей нужно, но 
когда уже заплатила за товар 
и отошла от кассы, непоседа 
убежала обратно в торговый 
зал. Женщина попыталась по-
ложить покупки в шкафчик, 
но не смогла закрыть его и в 
итоге побежала за ребенком 

в торговый зал. Фраза касси-
ра «с пакетом сюда нельзя» и 
положила начало ссоре. Кли-
ентка на повышенных тонах 
объясняла кассиру, что замки 
камер хранения неисправны; 
та аналогичным тоном дока-
зывала, что хоть один рабочий 
замок можно было бы найти. 
Обмен оскорблениями и даже 
бранью происходил на гла-
зах у покупателей и ребенка. 
В какой-то момент кассир, 
молодая девушка, сорвала с 
себя бейдж с именем и долж-
ностью и сказала, что теперь 
она не кассир и может выйти 
за пределы торгового зала, 
«чтобы разобраться». К сча-
стью, до рукоприкладства не 
дошло. Тем не менее оскор-
бленная покупательница на-
писала в полицию заявление 
с просьбой применить меры. 
Администрация магазина 
тоже решила провести свою 
проверку.

— Сотрудница магазина 
проявила нетерпимость в 
общении с покупателем, что 
противоречит регламентам 
обслуживания в сети, — по-
яснила «МК» директор сети по 
работе со СМИ Анастасия Ор-
лова. — Внутрикорпоративная 
политика сети предполагает 
проведение постоянной разъ-
яснительной и обучающей ра-
боты с персоналом магазинов 
по укреплению качественного 
сервиса.

Вопрос об увольнении 
кассира официально еще не 
решен, но в самом магазине 
уже сделали вывод, что после 
огласки в СМИ эта сотрудница 
будет работать на негативный 
облик магазина.

— Мы усилим работу в 
данном направлении, дабы 
исключить подобные ситуа-
ции. Сотрудница магазина, 
проявившая неклиентоориен-
тированность, понесет нака-
зание, вплоть до увольнения, 
— подытожила Орлова.

Кстати, вчера почти все 
ячейки в магазине были осна-
щены замками.

«ФЛИРТ» С ПУТАНАМИ ЗАКОНЧИЛСЯ ЗАДЕРЖАНИЕМ 
ЖУРНАЛИСТОВ

Главного редактора извест-
ного всем автомобилистам 
журнала с сомнительной ре-
путацией «Флирт» Станиславу 
Казакову и ее супруга Дми-
трия Зяблицева задержали 
по подозрению в организации 
занятий проституцией. Также 
были допрошены 35 диспет-
черов, которые принимали 
звонки от читателей журнала 
и связывали их с девушками 
легкого поведения.

Задержанные супруги по-
дозреваются в том, что скон-
центрировали вокруг журна-
ла, который служил только 
прикрытием, практически все 
московские притоны. Кроме 
журнала они заведовали круп-
ной сетью «диспетчерских», 
которые и связывали клиен-
тов со столичными путана-
ми. Те же, в свою очередь, за 
информационную поддерж-
ку платили около 30 процен-
тов от своего заработка. По 
данным следствия, главным 
редактором журнала была 
Станислава Казакова, а вла-
дельцем издания — ее муж 
Дмитрий Зяблицев.

Как рассказал «МК» член 
Общественной палаты РФ, 
председатель президиума 
общественной организации 
«Офицеры России» Антон 
Цветков, закрытия этого жур-
нала его организация добива-
лась с прошлого года.

— Еще зимой мы обратили 
внимание на эту проблему. 

Оперативный молодежный 
отряд «Офицеров России» с 
полицейскими начал задер-
живать распространителей 
журнала, те, в свою очередь, 
выводили на заказчиков 
распространения. Затем мы 
выявляли склады с готовой 
продукцией, там же находили 
инструкции, в которых было 
расписано, кто сколько полу-
чает, как нужно себя вести, 
с кем связываться в случае 
непредвиденных ситуаций, — 
пояснил Цветков. По его сло-
вам, в итоге выяснилось, что 
журнал на самом деле пред-
ставляет собой не что иное, 
как виртуальный бордель.

— Проститутки, чьи теле-
фоны печатались в этом жур-
нале, зачастую заранее клали 
на счета издателей деньги за 

рекламу. Те же получали до 
30 процентов от заработка 
девушек легкого поведения. 
В результате их доходы исчис-
лялись миллионами, — сказал 
Цветков, добавив, что, скорее 
всего, задержания подозре-
ваемых продолжатся. 

Кстати, о доходах главного 
редактора и владельца «Флир-
та» красноречиво свидетель-
ствовало и их семейное гнез-
дышко. Издателей журнала 
задержали во вторник утром 
в апартаментах в центре Мо-
сквы. Во время обысков были 
изъяты 2 миллиона рублей и 
10 тысяч долларов. Стоимость 
же квартиры «издателей», 
которая расположена на 2-й 
Тверской-Ямской улице, по 
оценкам риелторов, достига-
ет 40 миллионов рублей.

ЖИТЕЛЬНИЦА АСТРАХАНИ СТАЛА 
МУЖЧИНОЙ, ЧТОБЫ НЕ ПЛАТИТЬ 

ШТРАФ
На удивительные ухищре-

ния пошла жительница Астра-
хани, задолжавшая крупную 
сумму денег по приговору 
суда. 40-летняя особа пред-
почла превратиться в мужчину 
в полном смысле этого сло-
ва — только бы не оплачивать 
штраф.

Сведения о том, что судеб-
ные приставы-исполнители 
Кировского районного отдела 
Управления ФССП России по 
Астраханской области начали 
разыскивать транссексуала, 
сбежавшего, чтобы не платить 
по долгам, появились еще в 
начале прошлого года. Тогда 
ее объявили в розыск за неу-
плату уголовного штрафа за 
нападение на полицейского. 
И вот теперь нашли — только 
уже «его». Всего в отношении 
должника в свое время было 
возбуждено семь исполни-
тельных производств. Помимо 
штрафа в 70 тыс. рублей быв-
шая женщина задолжала на-
логовикам еще около 60 тыс. 
рублей. Но, как поясняют при-
ставы, должник обязательства 

не исполнял, к судебному 
приставу-исполнителю не яв-
лялся, а по месту регистрации 
не проживал. Правда, в ходе 
разыскных мероприятий уже 
было известно, что астраханка 
изменила пол и паспортные 
данные, став мужчиной по 
имени Андриан. Более того, 
разыскиваемый официально 
женился и последнее время 
проживал в Московской об-
ласти, будучи уверенным в 
дальнейшем уклонении от 
погашения задолженности.

На сегодняшний день, 
как сообщили «МК» в пресс-
службе УФССП по Астра-
ханской области, приставы 
установили супругу разыски-
ваемого, проживающую в 
Астрахани, через которую и 
вышли на связь с должником. 
С неплательщика уже взяты 
объяснения, и он произвел 
частичную оплату уголовно-
го штрафа. «Можно сказать, 
должнику еще пошли на-
встречу», — поясняет пресс-
секретарь Наталия Сурова.

СХЕМА ПРЕСТУПНОЙ ГРУППИРОВКИ

Журнал «Флирт»:
телефоны 
диспетчерских 
и данные 
проституток

Проститутки
Оплата 
рекламы

35 диспетчеров

Организаторы. 
Подозреваются 
главред «Флирта» 
и ее супруг

УБИЙЦА ПРИНОСИЛ 
ПЕНСИОНЕРКАМ СМЕРТЬ ВМЕСТЕ 

С ЛЕКАРСТВАМИ
Подозреваемый в серии 

убийств пенсионерок задер-
жан в Москве. Мужчина под 
видом курьера с медицин-
ским оборудованием прони-
кал в квартиры доверчивых 
старушек, после чего уби-
вал их и грабил. Как удалось 
установить «МК», на счету у 
маньяка-курьера, вероятно, 
как минимум две жертвы — на 
юге и юго-западе столицы.

Первой погибшей стала 
77-летняя пенсионерка Нина 
Михайловна, которая прожи-
вала на Симферопольском 
бульваре. Тело пролежало в 
квартире десять дней, прежде 
чем его обнаружила сестра 
погибшей. Придя к Нине Ми-
хайловне в гости, она стала 
звонить в дверь, но ответа не 
добилась. Тогда, воспользо-
вавшись вторым комплектом 
ключей, женщина зашла в 
квартиру и обнаружила, что 
ее сестра лежит на кровати 
вниз лицом. Гостья сразу же 
вызвала «скорую», но ее услу-
ги, увы, не понадобились. По-
гибшая Нина Михайловна всю 
жизнь была очень добрым и 
открытым человеком. Явля-
лась почетным гражданином 
Москвы, имела удостовере-
ние ветерана труда и до пен-
сии трудилась технологом по 
титановым сплавам. Один из 
ее девизов звучал так: «Все 
люди одинаково честны». 

Вскоре сыщики пришли к 
выводу, что трагедию спро-
воцировало увлечение Нины 
Михайловны биологически 
активными добавками. Из-
вестно, что погибшая тща-
тельно заботилась о своем 
здоровье и порой доходила 
до крайностей, закупая БАДы 
у телефонных спамеров. Они 
часто звонили пенсионерке, 

зная, что она верит в рекла-
му чудо-препаратов. Порой 
добавки не помещались на 
столе, и погибшая склади-
ровала их в ведра, до того их 
было много. 

Детективы продолжали 
поиски убийцы, как вдруг 26 
июня на соседней Нагорной 
улице от рук преступника по-
гибла еще одна пенсионерка. 
Неизвестный проник в кварти-
ру 88-летней Ольги Сергеевны 
опять же под видом медицин-
ского курьера. Убийца должен 
был передать ей аппарат ин-
фракрасного излучения, кото-
рый якобы помог бы старушке 
поправить самочувствие. Пока 
женщина искала 14 тысяч ру-
блей, которые должна была 
заплатить за предоставлен-
ное оборудование, преступ-
ник осматривался в квартире. 
Как только женщина подошла 
расплатиться с ним по счетам, 
он избил ее до смерти, забрал 
деньги (70 тысяч рублей), ме-
дицинский аппарат, а также 
посмертную награду брата 
погибшей — Золотую Звезду 
Героя Советского Союза. Ее 
родственник был военным 
летчиком и погиб в Польше. 

Столичные сыщики вычис-
лили подозреваемого — ку-
рьера одной из медицинских 
фирм, приехавшего в Москву 
из Киргизии. Ворвавшись в 
его съемную квартиру в Юж-
ном Бутове, они скрутили 
преступника, хотя семья за-
держанного пыталась поме-
шать оперативникам. Подо-
зреваемый сознался, что на 
преступление его толкнула 
нищета. Причастность его ко 
второму убийству уже дока-
зана, но есть все основания 
полагать, что он замешан и в 
первом нападении.

НОВАЯ ТРОТУАРНАЯ ПЛИТКА 
РАЗВЕСЕЛИТ МОСКВИЧЕЙ

Новая тротуарная плитка 
на улицах Москвы будет не 
только большей по размеру, 
но разной формы и разного 
цвета. Первые «веселые» 
участки уже появились на днях 
на проспекте Мира.

Как стало известно «МК», 
один из вариантов новой 

плитки начали укладывать ра-
бочие у станции метро «Алек-
сеевская». Эта плитка почти в 
два раза больше стандартной 
и имеет три цвета — черный, 
бежевый и оранжевый. Мно-
гие москвичи уже оценили 
новшество. Так, одни пишут 
в соцсетях, что такая плитка 
— это действительно круто. 
Другие, наоборот, считают, 
что от «этой ряби на земле 
глаза быстро устанут».

Между тем, по мнению спе-
циалистов, крупную плитку 
более сложно укладывать, 
чем маленькую, ведь под нее 
нужно более прочное основа-
ние. Но самое важное даже не 
размер, а качество исполне-
ния. Плитка должна быть сде-
лана из хороших материалов 
и правильно уложена. 

ЕСЛИ ВАС УКУСИТ ЗМЕЯ, НЕ ЗАБУДЬТЕ 
СФОТОГРАФИРОВАТЬ ЕЕ

Сфотографировать ужа-
лившую вас змею или «задер-
жать» для опознания укусив-
шего паука советуют медики 
россиянам. В связи с ростом 
числа пострадавших от «га-
дов ползучих» и насекомых 
на территории страны Минз-
драв России разработал для 
граждан информационные 
памятки. 

Как сообщили «МК» в Минз-
драве, нынешнее лето, веро-
ятно, станет рекордным по 

количеству змей, а главное, 
их укусов. При этом главная 
проблема — люди не сразу 
обращаются за медпомощью 
и пытаются обойтись народ-
ными средствами. Так, на-
пример, они отсасывают яд, 
делают разрезы, прижигать 
место укуса, что ведет к еще 
большей интоксикации. 

В памятке описывается, как 
избежать встречи со змея-
ми и что делать, если это не 
удалось (иммобилизация 

укушенной конечности любы-
ми подручными средствами, 
холод на место укуса и т.д.). 
Приводятся все препараты, 
которыми можно купировать 
боль и остановить распро-
странение яда (кеторол, ке-
тонал, раствор аскорбиновой 
кислоты и пр.). В пошаговой 
инструкции рассказывается, 
как поступить, если вас уку-
сил овод, скорпион или паук. 
До сих пор такие памятки ка-
сались только клещей. 
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ИНТЕРВЬЮ  
С ЖЕРТВОЙ на сайте 

Замки в ячейках 
оперативно 
починили.

Жертва 
произвола 
продавцов.
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Всё как у действующих депутатов 
— вплоть до неприкосновенности. 
За вычетом права сидеть в зале 
заседаний, выступать с трибуны, 

вносить законопроекты и голосовать за них...
«Золотой парашют» одного депутата обой-

дется бюджету примерно в 1,5 млн рублей. А 
неприкосновенность вообще бесценна — как 
шедевр великого мастера.

Теперь, получается, в очередь встали 
сенаторы. Например, выборы региональных 
парламентов в 2016 году должны состояться 
в почти 40 субъектах Федерации. Московская 
область, Санкт-Петербург, Красноярский край, 
Орловская, Тверская и Самарская области, Чу-
вашия, Камчатка, Карелия... Это субъекты, где 
выборы проходили в декабре или марте 2011 
года (дней голосования тогда было два — весной 
и осенью). У каждого из региональных парла-
ментов — свой сенатор, полномочия почти 30 
из них, представляющих избранные в декабре 
2011 года региональные парламенты, тоже ис-
текут досрочно...

Обидно: почему депутатам «парашют» вы-
дадут, а им, сенаторам, — нет? 

Это не похоже на верхнюю палату парламен-
та великой страны — это похоже на детский сад: 
«Почему ему мороженое дали, а мне нет?»

А днем раньше на встрече с главой пра-
вительства и «Единой России» Дмитрием 

Медведевым лидер фракции «ЕР» Владимир 
Васильев заявил, что единороссы — «люди со-
знательные», и «никакого ущерба бюджету не 
будет от нашей фракции точно».

Слова про «никакой ущерб бюджету» по-
зволяют предположить, что единороссов, не про-
шедших никуда, заставят написать отказ от денег. 
Так трактуют слова г-на Васильева в Госдуме. Но 
как можно заставить тех, кто уходит и больше 
ни на что не претендует — ни на должность в 
министерстве, ни на продолжение политической 
карьеры? Заковать в кандалы, посадить в подвал 
здания на Охотном Ряду и пытать, что ли? А от 
социального пакета вроде поликлиники, жилья, 
бесплатного транспорта эти лишенцы тоже на-
пишут отказ? А от неприкосновенности? 

Причем 3 июля, когда Госдума обсуждала 
законопроект о переносе выборов, поправки, 
предлагающие отменить эти самые компенса-
ции или хотя бы дать право депутатам от них 
отказываться, «Единая Россия» не поддержала. 
А поправки эти были внесены депутатами из 
фракции ЛДПР, лидер которой поставил подпись 
под текстом, где про компенсации написано...

Это не похоже на нижнюю палату парламента 
великой страны — это похоже на цирк.

Детский сад и цирк — в бедной, пораженной 
кризисом стране.

Тайному врагу России делать уже нечего. 
Марина ОЗЕРОВА.
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На телеком-рынке уже почти год существует 
новый федеральный игрок — мобильный опера-
тор Yota (компания «Скартел»). До этого «Скартел» 
был известен как первый в России оператор без-
лимитного 4G-интернета, предоставляя услуги 
доступа в Сеть только через модемы и роутеры. 
Сейчас спектр услуг расширился и у Yota появи-
лись куда более амбициозные планы.

Нарастить вдвое-втрое абонентскую базу за 
несколько лет — вполне реалистичный сценарий, 
учитывая, что у Yota имеются свои козыри. Начнем 
с того, что оператор работает на объединен-
ной сети «Скартела» и «МегаФона», что само по 
себе обеспечивает мощное покрытие по всей 
стране. Плюс полное отсутствие внутреннего 
роуминга. Тарифы и на голосовую связь, и на 
СМС, и на мобильный интернет стандарта 3-4G 
не меняются в поездках по России, поэтому не 
надо переплачивать за трафик или дополни-
тельные опции. Причем это не «маркетинговая 
замануха» или какой-то рекламный слоган, под-
разумевающий за пределами домашнего региона 
лишь бесплатные входящие звонки, а вполне 
реальная услуга.

Кроме того, у Yota довольно необычный 
подход к формированию тарифов. Скорее, их 
вообще нет: клиентам предоставляется воз-
можность самостоятельного выбора количества 
исходящих минут на номера других операторов 
и городские телефоны. При этом звонки внутри 
сети Yota по России бесплатны, а СМС можно 
выбрать с поштучной оплатой или безлимитно 
стоимостью 50 рублей.

«Yota, в первую очередь, заинтересует лю-
дей, которые много путешествуют, думая при 
этом о своих тратах, — полагает руководитель 
информационно-аналитического агентства 
TelecomDaily Денис Кусков. — Вас приятно удивят 
качество и цена мобильного интернета, который 

уже включен в базовые услуги: от 230 рублей в 
месяц за безлимитный интернет и пакет в 100 
минут без всяких роуминговых ограничений».

До последнего времени купить sim-карты 
Yota можно было в собственных точках продаж, 
сети «Связной», салонах «Ростелекома» на тер-
ритории Ленинградской и Вологодской областей, 
а также при помощи курьера, заказав доставку 
через мобильное приложение для Android и iOS 
или на сайте оператора. С начала 2015 года в 500 
магазинах «Евросети» проводился пилотный про-
ект по выдаче симок, оказавшийся выгодным для 
обеих сторон. И теперь Yota сумела значительно 
нарастить географию продаж.

«Благодаря расширению нашего сотрудни-
чества с «Евросетью» мы значительно увеличили 
сеть дистрибуции. Если раньше во многих мага-
зинах ритейлера были представлены только наши 
модемы и роутеры, то теперь клиенты смогут 
найти на специальных брендированных полках 
все наши продукты», — говорит коммерческий 
директор Yota Сергей Коньков.

С начала июля карты для смартфонов и 
планшетов уже можно приобрести жителям 33 
российских регионов, включая Москву, Под-
московье, Санкт-Петербург, Краснодарский и 
Приморский края, Татарстан и т. д.

«Евросеть» — это самый популярный ка-
нал предоставления операторских услуг, — в 
свою очередь поясняет исполнительный вице-
президент «Евросети» Виктор Луканин. — Со-
трудничество с нами всегда гарантирует нашим 
партнерам самое качественное привлечение 
новых абонентов и обслуживание лояльных. Про-
дукция Yota ассоциируется с технологичными и 
современными услугами. Мы рады выступать 
связующим звеном между оператором и его 
абонентами».

Андрей КАСАТКИН.
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Оператор Yota, запустивший в про-
шлом году голосовую связь, занялся 
активным продвижением своего брен-
да в массы. В июле в салонах «Евросе-
ти» в 33 регионах стартовали продажи 
sim-карт Yota.

YOTA ПОШЛА В НАРОД, 
НАЧАВ СОТРУДНИЧЕСТВО 
С КРУПНЫМ РИТЕЙЛОМ ВИ
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БРИКС обзаводится собственной финансово-
валютной инфраструктурой — запускаются Банк 
БРИКС и совместный валютный пул для поддержки 
стран-участниц в кризисных ситуациях. Все это, 
безусловно, позитивные новости, которые ожив-
ленно обсуждали на саммите этой организации 
в Уфе. Но вокруг них создается не во всем адек-
ватный информационный фон.

С одной стороны, для укрепления группы 
стран БРИКС складывается благоприятная по-
литическая обстановка. Мировая интеграционная 
вершина — ЕС — закрыта грозовыми тучами, его 
кризис можно трактовать и как кризис мировой 
геополитической структуры, и на этом фоне вы-
игрышно смотрятся новые объединения стран и 
их активность. Но одновременно есть опасность 
перегрузить БРИКС политическими задачами.

Есть немало тех, кто уже видит в только по-
являющейся инфраструктуре БРИКС или только 
создаваемом в Пекине Азиатском банке инфра-
структурных инвестиций альтернативу засилью 
США в мировой экономике. Дело дошло до того, 
что министр финансов России Антон Силуанов 
согласен с тем, что «возможно, в будущем проекты 
Греции и других стран будут являться одними из 
тех, на которые будут направляться деньги банка 
БРИКС». Но он все-таки не распахивает дверь на-
стежь: «Это произойдет в небыстром будущем». 
Другими словами, есть очевидная тяга придать 
группе БРИКС некий протестный, как бы сказали 
в советские времена, «антиимпериалистический» 
характер.

Да, современная экономическая мировая 
система, как и любая из существовавших, неспра-
ведлива. Развитые страны, на которые приходится 
меньшая часть населения земли, играют в мировой 
экономике решающую роль.

Как добиться большей справедливости? Кто 
ее носитель? Есть сторонники радикального ре-
шения. Все эти Бреттон Вудс, МВФ, Мировой банк 
консервируют существующую систему. Нужны 
новые альтернативные морально оправданные 
принципы. Это мнение не только западных анти-
глобалистов, тех же позиций придерживаются 
немало российских политических деятелей и даже 
экономистов левого или подчеркнуто националь-
ного толка.

Неловко напоминать: все это уже было. В 
ранней советской истории были попытки уйти 
от денежных стимулов — получилось еще хуже. 

Последовали сначала НЭП, которая была свер-
нута по идеологическим и геополитическим при-
чинам, потом по тем же причинам неудавшаяся 
косыгинская реформа, все завершилось крахом 
госплановской системы. Зато есть китайский 
опыт, основанный на реформах, которые, по сути, 
представляют собой ту же советскую НЭП, только 
развернутую.

Но значит ли это, что Китай меняет принципы 
мировой экономики? Нет. Просто он заставляет 
с собой считаться, в первую очередь добившись 
впечатляющих экономических успехов.

Значит, во-первых, именно Китай будет играть 
все более важную роль в том числе и в БРИКС. 
Во-вторых, геополитическая роль БРИКС, продви-
жение по маршруту к многополярному миру будет 
зависеть не от пожеланий «альтернативников», 
а от экономических результатов входящих в эту 
группу стран.

Весьма любопытна история самой груп-
пы. В 2001 году ее изобрел экономист Goldman 
Sacks Джим О’Нил. Думаю, в первую очередь он 
сделал это, чтобы привлечь внимание к своему 
банку, ведь именно ради этого крупные банки 
выдвигают курьезные прогнозы, рассчитывают 
любопытные пороговые величины, делают мно-
го другой, далеко не всегда необходимой для 
банка аналитической работы. Первоначально в 
БРИК входили Бразилия, Россия, Индия и Китай, 
Южная Африка присоединилась к группе в конце 
2010 года, и английская аббревиатура пяти стран 
переводится как «кирпичи».

О’Нил сложил кирпичную кладку, руковод-
ствуясь тем, что в нее входят развивающиеся 
страны, отличающиеся крупными размерами и, со-
ответственно, мощным потенциалом. Все осталь-
ное — географическое положение, экономические 
модели, политические системы, культура — у них 
совершенно различны.

В 2006 году у группы началась совершенно 
другая, вполне серьезная жизнь. Россия высту-
пила с инициативой, которую остальные страны 
поддержали, возник не слишком горячий, но ин-
теграционный очаг.

Однако, вернувшись в сегодняшний день, 
стоит подчеркнуть, что если в нулевых годах не 
только Китай, но и Россия демонстрировали удар-
ные темпы экономического роста, подтверждая 
высокий потенциал БРИК, то теперь ситуация 
совсем другая. Россия развивается в противофазе 
по отношению к мировой экономике: если та по-
степенно набирает рост, то российская экономика 
пока неспешно, но неуклонно погружается вниз. 
Китай замедляет темпы роста и рискует стол-
кнуться с масштабными долговыми проблемами. 
Зато Индия рвется вверх, по прогнозу МВФ, она 
может по темпам роста в 2015–2016 годах обо-
гнать Китай.

В общем, перед БРИКС, а точнее, перед 
входящими в группу странами весьма сложные 
экономические задачи. Если они сумеют помочь 
друг другу их решить — замечательно. Но не стоит 
нарушать порядок ходов. Пора согласиться с тем, 
что именно эффективность экономики, которая, 
кстати, измеряется не только валовыми показате-
лями, которые всегда выпячивают лидеры БРИКС, 
а в ВВП на душу населения, — это и решающий 
геополитический фактор. Иначе амбиции заведут 
совсем не туда, куда обещали.

АВТОРИТЕТНОЕ 
МНЕНИЕ

Николай ВАРДУЛЬ,
главный редактор 

«Финансовой газеты»

БРИКС: ЧТО ДАЛЬШЕ?
Спасет ли Россию участие  
в этой организации

За неделю до начала саммитов 
подготовку столицы Башкирии к 
событиям международного мас-

штаба непредвзято оценили общественность 
и блогеры. Илья Варламов, попортивший не-
мало крови московским властям, прошелся по 
улицам Уфы и выяснил, что новый наноасфальт 
не выдержал перепада температур, вместо 
газонов положили пластиковую траву, а обвет-
шалые домишки, чтобы не было стыдно перед 
гостями, закрыли красивыми картинками. Сами 
уфимцы тоже приложили руку к развенчанию 
«потемкинских деревень». В соцсетях появились 
фотографии гигантских луж, образовавшихся 
из-за заваренных ливневых стоков, и железно-
дорожных рельсов, которые в спешке закатали 
под асфальт. Однако местную администрацию 
больше всего расстроили почти анекдотические 
истории про бомжей, как нарочно выселенных 
в городишко с названием созвучным БРИКС 
(Бирск. — «МК»). А также про китайцев, яко-
бы пожелавших посетить улицу, названную в 
честь своего соотечественника Сунь Ят Сена, 
на которую даже местные жители без особой 
надобности не решаются заходить. Чиновни-
ки выступили с гневными опровержениями в 
дружественных СМИ, но рельсы из асфальта 
все-таки вырезали и ливневые стоки разбло-
кировали. Мало ли что...

Впрочем, на человека, не посвященного 
в особенности местного благоустройства, да 
к тому же передвигающегося в кортеже, Уфа 
должна была произвести вполне благоприятное 
впечатление. Чистый, ухоженный город. Практи-
чески скоростной сабвей из аэропорта. Новые 
гостиницы и конгресс-центр. Для журналистов 
и вовсе построили целый палаточный городок 
со всеми удобствами прямо за спиной у раз-
махивающего кнутом Салавата Юлаева. «Мы 
рассчитывали на жару, поэтому по максимуму 

оборудовали помещения кондиционерами, — 
вздыхают организаторы. — Ну ничего, теперь 
они будут работать на обогрев». Единственное 
мероприятие, которому, по их словам, действи-
тельно может помешать неласковая уфимская 
погода, — это вечерний прием для лидеров 
стран БРИКС, чей саммит открывается в четверг. 
Под него в местном парке культуры и отдыха 
был арендован ресторан «Даско гарден» и за-
планирован ужин на пленэре (официантов и 
поваров специально привезли из президент-
ских резиденций Москвы и Петербурга). Но 
из-за дождя Путину и его высокопоставленным 
гостям придется ужинать в более официальной 
обстановке...

Как и следовало ожидать, никто из при-
бывших в Уфу зарубежных лидеров не заметил 
безобразий, описанных блогерами и пользова-
телями соцсетей. Напротив, на двусторонних 
встречах с Путиным все дружно восхищались, в 
каком чудесном месте проводятся саммиты. 

— Меня многие спрашивали, а где, соб-
ственно, находится Уфа? Но я и сам не знал: 
ведь еду сюда в первый раз. А посмотрел из 
самолета — очень понравилось: кругом очень 
зелено, сплошные леса. И живу я в очень хо-
рошем отеле, — поделился впечатлениями Си 
Цзиньпин. 

Трехдневный «марафон встреч» (всего в 
графике 12 контактов) Владимир Путин не слу-
чайно начал с китайского лидера: дружба с Под-
небесной сейчас главный внешнеполитический 
приоритет Кремля. «А основателем стратеги-
ческого партнерства был Евгений Максимович 
Примаков», — напомнил Си, выразив соболезно-
вания от имени всего китайского народа в связи 
со смертью политика. За закрытыми от прессы 
дверями говорили об основных направлениях 
двустороннего сотрудничества — наращивании 
товарооборота, взаиморасчетах в националь-
ных валютах, а главное — газовых контрактах. 
С «восточным» маршрутом все более-менее в 
порядке, а вот подписание соглашения о по-
ставках газа из России в Китай по «западному» 
трубопроводу пока пробуксовывает. По всей 
видимости, Путин остался не слишком доволен 
переговорами. После ухода китайской делега-
ции он с озабоченным лицом подозвал к себе 
министра энергетики Александра Новака и так 
увлекся дискуссией с ним, что чуть не пропустил 
появление следующего гостя. 

Премьер-министр Индии Нарендра Моди 
также оказался счастлив приехать в Уфу, хотя 
главным объектом его устремлений, как вы-
яснилось, является... Астрахань. 

— Нельзя ли провести нашу следующую 
встречу на высшем уровне в этом городе? — 
допытывался он у Владимира Путина. Россий-
ский президент экстравагантную просьбу гостя 
никак комментировать не стал, зато пообещал 
заняться йогой. «Это, пожалуй, единственное, 
чем я еще не занимался», — признался ВВП и 
пояснил, что именно его останавливает: когда 
видишь йогов, кажется, что такого совершенства 
достичь невозможно. «Но я посмотрю, что можно 
сделать, исходя из уровня моей спортивной 
подготовки», — сказал он. 

Елена ЕГОРОВА, Уфа.
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ВАЖНОВАЖНО

Свое объяснение «потемкин-
ским деревням» дал глава Ре-
спублики Башкортостан Рустэм 
ХАМИТОВ на брифинге. Осо-
бенно тронула история скром-

ного уфимца, чей дом притулился рядом 
с  К о н г р е с с - х о л л о м  и  б ы л 
«задрапирован».
— Конечно же, мы хотели снести это соору-
жение и дать новую, благоустроенную квар-
тиру этому человеку. Кстати, этот домик был 
спрятан в деревах. Началась показная акция, 
эти дерева были вырублены, этот домик был 
вынесен, что называется, напоказ. А это част-
ное строение. В отличие от законов, которые 
были приняты при подготовке к чемпионату 
мира по футболу и для Олимпиады в Сочи, не 
было возможности своевольно это частное 
строение сносить. Поэтому мы договорились 
так: «Слушай, дорогой, мы тебя задрапируем 
на время саммитов, чтоб нам картинки совсем 
уж не портить. А после саммитов мы, конечно 
же, будем разбираться и постараемся найти 
вариант решения». Он за эти десять кубоме-
тров дров, я извиняюсь, несколько десятков 
миллионов рублей попросил. 
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ПАРЛАМЕНТ ПИКИРУЕТ...
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В зоне АТО опять нововведение. С 7 июля 
документы для получения разрешения 
на пересечение линии столкновения 
на востоке Украины можно подавать в 
электронной форме. Во всяком случае, 
так сообщает сайт СБУ. По идее, это 
должно упростить процедуру получения 
пропуска. По факту все не так радужно. 

«Я регистрировался на сайте СБУ два раза, 
— рассказывает фотограф «МК-Донбасс» Сергей 
Ваганов. — Каждый раз ты вносишь свои данные, 
электронный адрес и телефон. Тебе на почту при-
ходит логин. И вот с этим логином ты, по идее, дол-
жен внести все свои документы на электронный 
пропуск, маршрут следования, описать, почему 
он тебе нужен (в моем случае это квартира в До-
нецке) и…ждать. Говорят, десять дней».

Мало кто понимает за пределами зоны 
АТО, насколько зависима от чисто технических 
вопросов жизнь сотен тысяч людей в Донецке, 
Мариуполе или Краматорске. Первая попытка 
установки режима пропусков уперлась в созда-
ние единой базы для проверки людей, которая 
должна была образоваться у пограничников из 
разрозненных баз СБУ, милиции, налоговой и, о 
чем официально не говорят, сайта «Миротворец». 
С помощью этого сайта собирались отлавливать 
ополченцев, гражданских чиновников ДНР и про-
чий провинившийся перед Украиной люд.

В итоге, не случилось даже общей базы 
электронных пропусков. Они были отдельные 
у каждого сектора обороны, и еще одна база 
была у главного координационного центра, что 
находится в Краматорске.

«Сегодня должна стартовать единая элек-
тронная база, в которой автоматически должны 
оказаться все люди, что уже получили бумаж-
ные пропуска, — рассказывает источник «МК» в 
координационном центе СБУ. — Но наши спецы 

говорят, что до 30% людей будут переделывать 
свои пропуска из-за технических ошибок, связан-
ных с переводом в единую базу разных номеров 
паспортов, например. Кроме того, проверка толь-
ко по паспорту предполагает наличие Интернета, 
оборудования и продвинутых пользователей сре-
ди проверяющих. На многих мелких блокпостах 
пока нет даже Интернета. И, скорее всего, пока не 
будет. Интернет есть, например, в Волновахе, но и 
там была куча проблем с базой, связанных с тем, 
что центры из Мариуполя и Великой Новоселовки 
не всегда вовремя передавали свою информацию 
по выданным пропускам, а из Краматорска она 
иногда и вовсе не доходила. До сих пор обмен 
между базами происходил трудно. И сегодня 
даже я не могу ответить на большинство вопро-
сов журналистов и просто людей. Определимся 
на марше!»

Идеология электронных пропусков проста 
— человек должен предъявлять на блокпостах 
только паспорт. Как он, собственно, это и делал 
до февраля 2015 года. 

Зачем было огород городить? По моему глу-
бокому убеждению, система пропусков создава-
лась не для ловли террористов, а для создания 
удавки вокруг самопровозглашенных республик, 
затруднения «пенсионного туризма», контроля 
над потоком неблагонадежных и замедления 
любой деловой активности на неконтролируемых 
территориях. 

Дорога в Донецк превратилась в испытание, 
которое по силам и карману не многим, поэтому 
она превращается в рискованное нерегулярное 
предприятие. Именно поэтому за недели после 
ужесточения пропускного режима очереди на 
блокпостах стали меньше.

И электронные пропуска в этой ситуации 
мало что поменяют.

Дмитрий ДУРНЕВ.

ДОНБАСС БЕЗ ПРАВА НА ВЪЕЗД
Интернет на блокпосты в зоне АТО пока не провели

Очереди на пропускных 
пунктах Донбасса.
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Такими красивыми картинками 
прикрыли уфимскую разруху.

Подготовила Ольга ГРЕКОВАNON-STOP

Центризбирком России 
принял проект постанов-
ления, согласно которому 
блогеры-трехтысячники 
приравниваются в вопро-
сах предвыборной агита-
ции к СМИ. Им, в частности, 
запрещается распространять 
информацию, которая нару-
шает равенство кандидатов и 
партий; до конца дня выборов 
нельзя публиковать данные 
об итогах голосования и т.д. 
При нарушении правил сайты 
могут быть заблокированы. 
Впрочем, по словам главы 
Центризбиркома Владимира 
Чурова, документ еще не 
принял окончательный вид 
и будет направлен в ре-
гиональные избиркомы для 
доработки. «МК» попросил 
внимательно прочитать 
и оценить проект доку-
мента блогеров. «Прежде 
всего не прописана четкая 
формулировка, что 
подразумевается 
под понятием 
«подложные 
агитационные 
материалы», — 
говорит блогер 

Екатерина МАКАРЕВИЧ. 
— Означает ли это, что если 
блогер опубликует инфор-
мацию о фальсификациях, 
выявленных в ходе выборов 
на избирательных участках 
у определенной партии, эта 
информация автоматически 
приравнивается к агитации 
другой партии? И если после 
выборов в суде докажут, что 
никаких «каруселей» не 
было, а все материалы 
о фальсификациях — 
клевета, материалы 
блогера автоматически 
становятся ложной аги-
тацией? Или: что озна-
чает формулировка «если 
материалы, написанные 
блогером, носят системати-
ческий и целенаправленный 
характер против конкретной 
партии/ депутата, это может 
стать причиной для разби-
рательств»? В этом случае 
совершенно не учитывается, 

что у блогера может быть 
проверенная информация 
по фальсификациям лишь 
по конкретной партии/де-
путату. Однозначно: про-

ект постановления требует 

доработки. В случае принятия 
нынешней версии исполне-
ние закона станет выбороч-
ным и будет направлено на 
блокировку материалов неза-
висимых блогеров, а значит, 
будет снова нарушен принцип 
«равные права для всех». 
«Учитывая, что блогеров еще 
год назад приравняли к СМИ, 

я считаю эту инициати-
ву ЦИК избыточной, 

— полагает блогер 
Елена НАБОКО-
ВА. — Есть Закон 
«О СМИ», который 

регулирует в том 
числе и вопросы 

предвыборной агитации. 
Единственное, в качестве 
ремарки хотелось бы от-
метить, что это не должна 
быть игра в одни ворота. 
Если блогеров приравняли к 
СМИ, то давайте обеспечим 
им соответственную защиту. 
Потому что затыкать журна-
листу рот за цитирование, 
например, отрывка Пушкина 
как минимум нелогично. Но 
готово ли государство защи-
тить в данном случае право 
блогера-журналиста?»

ПОПУЛЯРНЫЕ БЛОГЕРЫ НЕ СМОГУТ ВЫРАЖАТЬ ПАРТИЙНЫЕ СИМПАТИИ

В среду, 8 июля, на засе-
дании Президиума Союза 
журналистов Москвы 
утверждено Положение 
о проведении открытого 
конкурса по возведению 
в столице памятника 
журналистам, погибшим 
при исполнении профес-

сиональных обязанностей. 
Напомним, что постановле-
ние о возведении памятника 
на средства Союза журнали-
стов приняла Комиссия по 
монументальному искусству 
при Мосгордуме. Место уже 
утверждено — сквер вблизи 
Центрального Дома журнали-

ста. «Также утвержден состав 
конкурсной комиссии (жюри). 
Председателем назначен 
член президиума Союза 
журналистов Москвы Виктор 
Лошак», — сообщила «МК» 
первый секретарь Союза 
журналистов Москвы Люд-
мила ЩЕРБИНА. 

СМИ

ПАМЯТНИК ПОГИБШИМ ЖУРНАЛИСТАМ ВЫБЕРУТ В РЕЗУЛЬТАТЕ 
ОТКРЫТОГО КОНКУРСА

ЦИТАТА

Джимми КАРТЕР, экс-президент США:

«Я уверен, что Иисус поддержал бы однополые браки — это 
мое личное убеждение. Думаю, что Иисус поддержал бы 
любовь в любом виде, если только это честное и искреннее 

чувство и если это не вредит окружающим».

КАДР ДНЯ

ФОТО ДНЯ

ФОТОФАКТ

ЦИТАТА ДНЯ

ЦИТАТЫ ДНЯ

ЦИФРА ДНЯ

«Американская политическая дисциплина и политкорректность, видимо, 
настолько сильны, что даже на пенсии вынуждают политиков говорить такие 
вещи, — прокомментировал слова Картера священник Андрей Кураев. — 

Впрочем, сам факт «вкладывания в уста Господа» своих мыслей — не новость. Это, по 
сути, даже каждый из нас делает, просто читая Библию и трактуя ее для себя в силу 
собственного мировоззрения». 

Финал всероссийского 
фестиваля «За Россию, 
десант и спецназ», органи-
зованного совместно «МК» 
и Союзом десантников 
России, прошел в парке 
«Волхонка» города Ногин-
ска. На сцене выступили 
мэтры авторской песни — 

Дмитрий Богданов, Владимир 
Туриянский, Михаил Кочетков, 
Лидия Чебоксарова и другие. 
Особенно важными для всех 
стали выступления основопо-
ложника военной авторской 
песни Игоря Морозова, а 
также Игоря Трофимова, 
Александра Минаева, группы 

«Музыкальный десант». 
Гран-при фестиваля получил 
полковник Анатолий Пшенич-
ный за свою песню «Сыны 
спецназа». Лауреатами стали 
Михаил Наговицын, Галина и 
Андрей Соловьевы, дуэт «До-
бры молодцы», Юлия Тиунни-
кова, Сергей Кандауров, Олег 
Фадеев, Григорий Шацкий, 
Татьяна Сивер, Григорий 
Дулин. За три дня финала 
фестиваль посетили около 
10 000 человек. А всего за 
период после 2 августа 2014 
года, когда начался фести-
валь этого года, оргкомите-
том было организовано около 
250 концертов и концертных 
программ в России и ближнем 
зарубежье. В программах 
приняли участие свыше 
80 000 человек слушателей и 
около 500 участников.

АКЦИЯ

В НОГИНСКЕ ПРОШЕЛ ФИНАЛ ФЕСТИВАЛЯ СОЮЗА ДЕСАНТНИКОВ И «МК»

Подсчитать количество 
этажей в домах 35 россий-
ских городов с населени-
ем свыше полумиллиона 
человек недавно решили 
специалисты по статистике. 
Как показало исследование, 
в большинстве российских 
домов — 5 этажей. Пятиэтаж-
ной, в частности, оказалась и 
Северная столица — Санкт-
Петербург. Что касается 
Москвы — столицы официаль-
ной, — она стала единственным 
городом, где большинство 
жилых и административных 
зданий имеет в среднем 6 
этажей. Самыми же «низкими» 
городами России, в большин-
стве домов которых в среднем 
по три этажа, стали Краснодар 
и Астрахань. Любопытно, что 
сумма этажей всех рассмотрен-
ных экспертами 380 тысяч рос-
сийских домов составляет 1,8 
миллиона. А высота всех зданий 
35 городов — участников ис-
следования составляет 5300 
км. «Очень рад, что Москва на 
один этаж победила культурную 
столицу России, — сказал «МК» 
президент Союза москов-
ских архитекторов Николай 
ШУМАКОВ. — С точки зрения 
комфорта и удобства человеку 
же лучше всего жить на «земле» 
— на первом этаже». 

СТАТИСТИКА

МОСКВА САМАЯ ВЫСОКАЯ, АСТРАХАНЬ САМАЯ НИЗКАЯ

6 5 4 3
Краснодар
Астрахань

Москва Санкт-Петербург
Екатеринбург
Уфа
Тюмень
Казань
Ижевск
Тольятти
Воронеж
Челябинск
Красноярск

Новосибирск
Липецк
Пермь
Набережные Челны
Саратов
Владивосток
Новокузнецк
Рязань
Нижний Новгород
Самара
Ярославль

Волгоград
Ульяновск
Хабаровск
Пенза
Омск
Кемерово
Оренбург
Томск
Ростов-на-Дону
Барнаул
Иркутск

СРЕДНЯЯ ЭТАЖНОСТЬ 
РОССИЙСКИХ ГОРОДОВ

КАДР ДНЯ

ФОТО ДНЯ

ФОТОФАКТ

ЦИТАТА ДНЯ

ЦИТАТЫ ДНЯ

ЦИФРА ДНЯ

И с воздуха, и с воды тушили 8 июля в течение нескольких часов пожар на 
бывшем заводе имени Лихачева на юге Москвы. Вспыхнуло здание, отданное под 

склад товаров народного потребления. Сразу после возникновения пожара начали взры-
ваться бочки с краской. Потом рухнула стена. Площадь обрушения составила 400 кв. метров, 
а площадь пожара — 2000 кв. метров. Было задействовано 3 вертолета и 2 пожарных кора-
бля. По Москве поползли слухи, что пожар отравит атмосферу, как это было при пожаре на 
шинном заводе в феврале 1996 года. Но заборы воздуха не подтвердили эти опасения.
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Оглянешься — а вокруг враги.
Руки протянешь — и нет друзей.

Эдуард Багрицкий
Больше, чем на отсутствие у России друзей, 

наши дипломаты любят обижаться лишь на опи-
сание нашей внешней политики.

Она долго напоминала похоронное бюро: 
надеявшиеся на «священную нашу державу» 
кончали как Милошевич или, в лучшем случае, 
президент Аджарии Абашидзе.

Сохранение хоть каких-то партнеров вызва-
но лишь ценностью наших ресурсов да мощью 
истории и культуры, дарующей пресловутую 
«мягкую силу» даже либералам, готовым творить 
намаз на Вашингтон — и не 5, а 50 раз в день.

Но трагедия наших союзников, в основном 
уже бывших (вот и Черногория просится в НАТО), 
— лишь эхо трагедии самой России.

Неутомимо вставая с колен в не поддаю-
щуюся цензурному описанию позу, мы остаемся 
под жесточайшим либеральным правлением не 
только в социально-экономической, но, похоже, 
и в правовой, и внешнеполитической сфере.

Либералы прикрывают словами о свободе 
требование к государству служить не народу, а 
глобальному бизнесу. А поскольку тот по своей 
природе враждебен любому народу, тем хуже для 
народа: «не ту страну назвали Гондурасом».

Американец, когда-то ляпнувший: «что хо-
рошо для «Дженерал Моторс», хорошо и для 
Америки», всю оставшуюся жизнь извинялся за 
такую неимоверную глупость, — а нами правят 
либералы, верующие: «для России хорошо то, 
что хорошо для «Дженерал Моторс». А если вдруг 
не хорошо, то виновата (как и во всем, что есть 
в мире плохого) сама Россия.

Основанная на этом внешняя политика 
может быть лишь предательской, хотя нашим 
гибнувшим поодиночке друзьям не было легче 
от того, что в первую очередь она предает саму 
Россию.

Тоска по дружбе, напоминающая с учетом 
этого тоску проститутки по любви, еще более 
нелепа на фоне отношений наших либералов 
с Западом.

Они по-прежнему отдают ему все: чего стоит 
хранение международных резервов на Западе 
при начале арестов там наших государственных 
активов!

Но отношения младшего партнера со стар-
шим не подразумевают дружбы.

А главное — они изменились: теперь Западу 
нужны не младшие партнеры, а исполнители.

Для стабилизации Запада, прежде всего 
США, надо расширять зону хаоса: капиталы бе-
гут туда из пылающих стран, как в последнюю 
тихую гавань, позволяя еще немного пожить в 
долг. «Арабская весна» показала: слабые враги 
кончились, и Запад вынужден истреблять сла-
бых друзей.

Но кризис углубляется, и, хотя «сланцевая 
революция» и удешевление энергии и повысили 
конкурентоспособность США, экспорта хаоса 
недостаточно: основной прирост госдолга США 
вынуждена выкупать ФРС.

Судя по политике США в отношении «Ис-
ламского государства» и Украины, часть их 
руководства готова разжечь Третью мировую, 
чтоб списать безнадежные долги и начать «с 
чистого листа».

А не мыслящая так глубоко часть глобаль-
ного бизнеса снижает издержки. Договари-
ваться с государствами о доступе к их недрам 
стало дорого. Дешевле разжечь войну, смести 
власть и захватить ресурсы (или, как в Сирии, 
не дать строить трубопровод из Ирана). Ника-
кие марионетки в Багдаде не продавали бы, 
как главари «Исламского государства», свою 
«кровавую нефть» (похоже, частично оформляе-
мую как американская сланцевая) по 40, а то и 
20 долл. за баррель. Как бы ни алкал поздний 
Каддафи иностранных инвестиций, он не отдал 
бы Западу свою нефть и (что в Сахаре важнее) 
пресную воду.

Россия для глобального бизнеса и служа-
щих ему либералов — либо дрова для Третьей 
мировой, либо хаос десятков псевдогосударств: 
зачем покупать нефть, когда ее можно взять у, 
например, мэра Сургута — за вид на жительство 
и гуманитарную помощь?

Американские политологи не скрывают: для 
США «распад СССР не закончен».

На этом фоне заявления дипломатов в сти-
ле «вы нарушаете правила», «мы имеем право 
не навязывать гомосексуализм нашим детям, 
хотя среди вас и много педофилов» и «давайте 
вернемся в прекрасное прошлое и будем жить 
дружно» адекватны и убедительны, как писк 
комара.

Либералы, поставив государство на службу 
глобальному бизнесу, превратили Россию в его 
корм — и за 28 лет национального предательства 
(с горбачевских реформ 1987 года) Запад привык, 
что иначе не бывает. Когда подлежащая рас-
членению ради снижения издержек глобальных 
монополий («ничего личного, просто бизнес») 
Россия попыталась противиться этому, Запад 
стал похож на человека, услышавшего от котлеты 
речь о ее правах и суверенитете.

О чем вы: ваши деньги в наших банках, ваши 
госрезервы в наших госбумагах, ваши дети, жены 
и любовницы живут у нас, а сами вы управляете 

якобы вашей страной вахтовым методом!
Какой суверенитет у котлеты, даже 

мыслящей?
30-летние разговоры о «слезании с нефтя-

ной иглы» и «углублении переработки продукции» 
означают лишь желание стать не котлетой, но 
бензоколонкой — у которой суверенитета не 
бывает тоже.

Как и друзей.
Поэтому продолжение правления либе-

ральных могильщиков (что они доказали в 90-
е), подчиняющего (даже при «поцреотической» 
риторике) государство интересам глобального 
бизнеса перед тем, как добить нас, превратит 
наших партнеров во врагов.

Ведь если котлету разрешено есть Западу, 
почему от нее не может откусить Китай? И кто-то 
еще? А если условной Брянской области придет-
ся выбирать между Украиной, сирийской ката-
строфой в России и белорусским порядком?

России надо вспомнить свои интересы и 
поставить всю внешнюю политику на службу 
только им. Продвигать свой бизнес. Карать за 
оскорбления. Вмешиваться в чужие дела так, 
как чужаки вмешиваются в наши. Зарабатывать, 
а не разбазаривать.

Утратив внешнее финансирование, нала-
дить свое — ограничив спекуляции, как делали 
все развитые страны (США отказались от этого 
лишь в 1999 году). Модернизировать инфра-
структуру, ограничив коррупцию и произвол 
монополий, введя разумный протекционизм 
(как в Евросоюзе). Гарантировать прожиточный 
минимум как воплощение права на жизнь. Норма-
лизовать налоги, сделавшие страну налоговым 
раем для миллиардеров и сырьевиков и адом 
для остальных.

Все просто, если государство начнет слу-
жить народу, а не глобальному бизнесу.

Но благосостояния мало: Запад доказал, 
что оно не цель, а инструмент — и кончается 
бредом, если подменяет смысл жизни.

Когда исламистским боевикам разъясняют, 
что они служат своим арабским и тем более 
западным хозяевам «пушечным мясом», они 
отвечают вопросом: разве у русских есть свой 
проект?

Ведь плохая роль лучше никакой.
А альтернативы исламизму у не допущенных 

к столу глобального бизнеса (от которого отпи-
хивают даже «золотой миллиард») нет.

Этой альтернативы мир ждет именно от 
России — и не из-за исторической инерции.

При всех недостатках и пороках, которые 
мы знаем лучше своих достоинств, мы сохранили 
открытую для всех остальных цель.

Она проста и так очевидна для нас, что мы не 
помним о ней — как не помним о необходимости 
передвигать ноги при ходьбе.

Это справедливый мир.
Когда-то было — «царство Божие на 

земле».
Потом — «мир без аннексий и контрибуций», 

«чтобы в мире без Россий, без Латвий жить еди-
ным человечьим общежитьем», «от каждого по 
способностям, каждому по потребностям».

Потом, утомившись, разрешили лгать и во-
ровать, назвав это демократией и рынком, — и 
многие подумали, что это справедливо…

И — да, конечно: целый мир нельзя постро-
ить «на одной отдельно взятой» кухне. Поэтому 
мы «агрессоры и оккупанты»: хотим, чтобы каж-
дый жил так, как хочет, и не мешал соседу, — и 
готовы терпеть что угодно, лишь бы люди, пусть 
и посторонние, жили по-человечески.

В какой бы заплеванный угол нас ни заго-
няли, пока мы живы — мы живем не на кухне и 
не в стране, а в мире: эта особенность русской 
культуры непреодолима.

Именно поэтому «тюрьма народов» не 
уничтожила ни одного народа, а «тоталитарная 
коммунистическая империя» вырастила в себе 
— порой почти из ничего — полтора десятка 
государственностей.

Мир нуждается в благосостоянии и работе 
для всех (лишь труд, а не скачки под лозунги и 
не пособие, дает достоинство) — в противовес 
погружению в кровавый ад всех, кто не служит 
глобальным монополиям.

Мир нуждается в распространении фанта-
стически эффективных и дешевых технологий, 
в советском образовании, лучше которого не 
создано, — в противовес превращению масс в 
«квалифицированных потребителей», лишенных 
способности мыслить.

Мир нуждается в возрождении гуманизма — 
против расчеловечивания во всех его изощрен-
ных, «свободных и демократических» формах.

Мы слабы как никогда — но мы хотя бы мо-
жем понять эту потребность мира.

И наш характер, соединяющий творчество, 
гуманизм и мессианство, — единственный, спо-
собный реализовать этот проект для тех, кто не 
хочет сходить с ума.

Если мы не реализуем свои собственные 
склонности, «зашитые» в нас на уровне культуры и 
генетики, — будем дураками и самоубийцами.

Но чтобы построить лучший мир для всех, 
надо сначала построить его для себя.

Театр начинается с вешалки, а внешняя 
политика — с внутренней.

…Кто-то сказал «выборы»?

У КОТЛЕТ И БЕНЗОКОЛОНОК 
НЕ БЫВАЕТ ДРУЗЕЙ
Сохранение хоть каких-то партнеров вызвано лишь ценностью 
наших ресурсов
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ЭКОНОМИКА

Напомним, что изначально Франция гото-
ва была вернуть России 785 млн евро — деньги, 
указанные в актах приемки работ. При этом она 
выдвигала условие: Москва разрешит продать 
корабли третьей стороне без каких-либо допол-
нительных условий и оговорок.

Россия, которая давно и с радостью была го-
това отделаться от ненужных ей вертолетоносцев, 
контракт на строительство которых был заключен 
при министре обороны Сердюкове, изначально 
выражала готовность идти на уступки. Москва 
заявила, что, понимая, какое давление со стороны 
США оказывается на Францию, она не будет тре-
бовать выплаты неустойки и штрафных санкций. 
Однако Россия хотела бы вернуть не только 785 
млн евро, но еще и те средства, которые пришлось 
потратить на обучение экипажа, строительство ин-
фраструктуры для базирования вертолетоносцев 
во Владивостоке, а также на работы по созданию 
под вертолетоносцы палубных вертолетов Ка-52К 
— что будет вполне справедливым. А эта сумма, 
по оценкам российской стороны, составляет 1,163 
миллиарда евро.

И вот теперь, как заявил Жан-Ив Ле Дриан, 
Париж готов вернуть Москве 1 миллиард 200 мил-
лионов евро. Оценить эту сумму «МК» попросил 
исполнительного директора Союза российских 
оружейников Руслана ПУХОВА:

— Судя по всему, Россия победила в пере-
говорном процессе. На ее стороне были все 
юридические и моральные права, французы же в 
этой ситуации выглядели жутко неприглядно. Они, 
безусловно, эти деньги выплатят, но впредь все 
их клиенты — покупатели французского оружия 
— будут примерять ситуацию с «Мистралями» на 
себя. Франция нанесла непоправимый ущерб свой 
репутации надежного поставщика вооружения 
и военной техники. А Россия при этом осталась 
еще и в серьезном выигрыше из-за разницы в 
курсе валют. И не только. «Мистрали» сами по 
себе в принципе хорошие корабли, но применение 
их в наших условиях, а тем более при нынешних 
санкциях и разрыве отношений с Западом, было 
бы очень сомнительным. А потому то, что произо-
шло, — это для нас лучший выход из сложившейся 
ситуации.

А вот у Франции дела обстоят куда хуже. Что 
делать с двумя построенными кораблями, там, 
похоже, не знают. Очередь из желающих их купить 
не выстраивается. Потенциально возможные по-
купатели — Китай и Индия, — видимо, отпадают: 
Китай недавно спустил на воду собственный авиа-
носец, а у Индии их уже два, и покупка третьего в 
ближайшее время не планируется. Правда, есть 
еще Бразилия, которая хотела бы пополнить свой 
флот подобным кораблем. И то одним. Однако для 
этого его придется основательно перестраивать, 
так как «Мистраль» был переделан и под россий-
ские погодные условия, и под нашу технику. А на 
это потребуются еще миллионы евро.

Надежды Франции на продажу этих кораблей 
США (что было бы справедливо, так как именно 
Штаты настойчиво толкали Париж к нынешнему 
решению), судя по всему, выглядят утопичными. 
Вашингтон явно дал понять, что не считает си-
туацию с кораблями своей проблемой. При этом 
ежемесячное содержание двух бесхозных теперь 
вертолетоносцев обходится Франции в 5 млн евро. 
В связи с этим версии, гуляющие во французских 
СМИ, о том, что корабли якобы придется порезать, 
пустить на металлолом или просто затопить, не 
выглядят теперь столь уж несерьезными.

Ольга БОЖЬЕВА.

Вглядываться в ночные окна, «дыханье 
затая», простые прохожие скоро не смо-
гут: в новых типовых домах первые жи-
лые этажи будут приподняты. Архитек-
торы ищут и другие возможности, чтобы 
разнообразить городскую застройку. 
8 июля на заседании Архитектурного 
совета города было рассмотрено еще 
два проекта новых серий жилых домов, 
один из которых был одобрен. Так что, 
возможно, в скором времени в столице 
появятся разноцветные дома с таким 
элементом оформления, как француз-
ский балкон.

Уйти от традиционного понимания панель-
ных домов проектировщики намерены с помощью 
многоцветности: они предложили оживить фаса-
ды белыми, коричневыми, голубыми вставками, 
применив для этих целей плитку пятидесяти 
цветов. Балконы и лоджии можно разместить 
практически в любом помещении здания. Не-
стандартное архитектурное решение найдено 
для оформления входа в общественную часть, 
благодаря чему улучшится комфортность прожи-
вания жителей на первом этаже: квартиры будут 
расположены высоко, жизнь их обитателей про-
сматриваться не будет. Не забыты и маломобиль-
ные группы населения: для них запланированы 
пандусы, проемы достаточной ширины. 

Еще одно нестандартное решение про-
ектировщиков — размещение кондиционеров 
на французских балконах. Многим москвичам 
это понятие не очень-то знакомо. Такой балкон 
представляет собой узкую площадку, рассчи-
танную только на то, чтобы была возможность 
поставить ногу, с незначительно выступающей 
решеткой-ограждением. Можно его остеклить, 
оградить красивой кованой решеткой. Однако 
члены Архитектурного совета посчитали не 
вполне целесообразной концепцию размеще-
ния кондиционеров на французских балконах. 
Кроме того, они отметили, что неплохо было 
бы отойти от традиции строить плоские неэк-
сплуатируемые кровли, которые возводятся в 

городе уже более полувека. По словам членов 
Архсовета, «от советского индустриального 
домостроения, несомненно, пройден большой 
путь», однако «необходимо работать с ожив-
лением плоскости стен, создавать мансарды 
и пентхаусы». Но в целом проект был одобрен. 
«Такие дома мы можем уже увидеть в столице», 
— отметил главный архитектор города Москвы 
Сергей Кузнецов.

Еще один проект предполагает фасады из 
цветного и даже графического бетона, на кото-
ром можно воспроизвести любую фотографию. 
Представители строительного комбината раз-
работали некую платформу, которая при общих 
особенностях позволяет менять архитектурные 

решения, и каждое здание получится неповто-
римым. К примеру, при стандартных квартирах 
можно будет оборудовать двухуровневые квар-
тиры и квартиры-студии. 

Однако членам Архсовета не понравилось 
полное отсутствие в проекте мусоропроводов, 
что, по задумке проектировщиков, позволит 
организовать сквозной проход из здания с двух 
сторон и исключить въезд машин в дворовое 
пространство. По словам создателей, во всем 
мире в домах не оборудуют мусоропроводы, 
так как там внедрены технологии раздельного 
сбора мусора. «Мнения по этому вопросу разде-
ляются, — отметил Кузнецов. — Кто-то считает, 
что мусоропровод — это антисанитария, грязь 
и крысы. А для кого-то очень удобно: выкинул 
мусор, не надо его куда-то нести. Я лично живу 
в доме с мусоропроводом, и мне кажется, это 
удобная опция. Крысы оттуда не вылезают, глав-
ное — содержать мусоропровод в порядке. К 
сожалению, можно констатировать, что в России 
есть проблемы именно в части эксплуатации, это 
касается не только мусоропроводов». 

Кроме того, было отмечено несоответствие 
проекта существующим пожарным нормам, 
поэтому он был признан требующим серьезной 
доработки, но «обладающим большим потенциа-
лом». По словам Сергея Кузнецова, проектные 
решения меняются в соответствии с вызовами 
современности, международной практикой. К 
примеру, еще лет десять назад было немыслимо 
по пожарным нормам создавать в жилых домах 
лестницы без естественного освещения, однако 
в настоящее время это достаточно расхожее 
решение. 

На заседаниях Архитектурного совета было 
рассмотрено уже десять проектов новых серий 
жилых домов. Главный архитектор столицы кон-
статировал, что город идет ко всеобщему росту 
качества жилой застройки. Задача разнообра-
зия фасадов жилых домов решается, однако 
не следует останавливаться на достигнутом: 
необходимо искать новые, более сложные ре-
шения, в частности, в области планировочного 
и градостроительного разнообразия. 

Юлия РЯБЦЕВА.

Мобильный интернет все чаще становится 
реальной заменой стационарному, особенно 
в дачный сезон. С помощью смартфона, план-
шета или модема можно иметь постоянный 
выход во Всемирную паутину, даже находясь 
вдали от города.

И, конечно, хочется, чтобы прием был 
уверенный, чтобы, сидя рядом с мангалом, 
можно было с радостью поделиться свежей 
фотографией со своими друзьями. А если с 
Интернетом связана ваша работа, то просто 
необходимо иметь быстрый доступ в Сеть. 
Ведь, например, с помощью смартфона можно 
с легкостью через Bluetooth, WI-FI или про-
стого USB-провода подключать множество 
других устройств. Но нет ничего более раз-
дражающего, чем слабый сигнал мобильной 
сети. Отчаявшиеся люди пробовали разные 
модели телефонов, устанавливая на них раз-
личные приложения, которые показывают ме-
ста с хорошим сигналом, взбирались на крыши 
дач, чтобы «поймать» волну. Но это не выход 
из ситуации.

Как известно, устойчивость интернет-
соединения, его скорость сильно зависят от 
расстояния до вышки сотового оператора, а 
также от препятствий, которые приходится 
преодолевать радиоволнам до модема, смарт-
фона, планшета или роутера и обратно.

Еще 10—12 лет назад вообще не было 
никаких вариантов выхода в Интернет за преде-
лами развитой инфраструктуры. С появлением 

USB-модемов и роутеров появилась возмож-
ность пользоваться Интернетом в загородных 
домах и на дачах. Причем быстродействие 
мобильного интернета зачастую превышает 
скорость стационарного — это если речь идет 
о самых современных технологиях LTE и LTE-
Advanced. Компания «МегаФон» покрыла сетью 
4G не только Москву, но и более 80 городов 
Подмосковья. Хотя дело это достаточно доро-
гое, в том числе для крупных компаний. Но даже 
там, где в основном завершено строительство 
базовых станций, например, в Подмосковье, и 
в расширении зоны покрытия нет необходимо-
сти, все равно есть места, где сигналу сложно 
пробиться сквозь жилые и лесные массивы, 
особенно по границам отдаленных районов.

Именно для таких случаев удобный и не-
дорогой способ усиления сигнала предлагает 
компания «МегаФон». Всего за 1490 рублей в 
интернет-магазине с бесплатной доставкой 
на дом можно приобрести легкую компактную 
антенну, не более 65 см в длину. Она предна-
значена для улучшения и увеличения дальности 
приема/передачи радиосигналов от базовых 
станций для сетей 3G/4G в диапазоне частот 
1900—2700 МГц.

Благодаря новому оборудованию скорость 
мобильного интернета может увеличиться в 
несколько раз. Антенна, что называется, готова 
к употреблению, ее необходимо только закре-
пить с внешней стороны дома в направлении 
ближайшей базовой станции. В случае, если 
вы не знаете, где находится вышка, то можно 
искать направление, поворачивая антенну и 
добиваясь наибольшего уровня интернет-
соединения.

 Максим ЛЮБИМОВ.
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Если у вас на даче неустойчивый при-
ем, установите недорогую компактную 
антенну, которая усилит сигнал в не-
сколько раз. 

ДАЧНОЕ ЛЕТО 
НА ВОЛНЕ 
ИНТЕРНЕТА
Для абонентов «МегаФона» 
мобильный интернет 
за городом теперь может 
быть значительно быстрее

Совет Федерации единогласно поддер-
жал «патриотический стоп-лист» из 12 
иностранных фондов, финансирующих 
российские НКО, на заседании в среду, 
8 июля. В этот же день стало известно о 
ликвидации фонда «Династия» Дмитрия 
Зимина и правозащитной организации 
«Комитет против пыток», признанных 
иностранными агентами. 

Аргументы сенаторов не отличались новиз-
ной. «Недопустимо, чтобы этим каналом (воз-
можностью финансирования некоммерческих 
организаций в России) злоупотребляли наши 
оппоненты, которые хотят смены власти», — 
заявил автор инициативы, председатель Коми-
тета СФ по международным делам Константин 
Косачев. 

Отличилась на заседании сенатор Вален-
тина Петренко, решившая разнести в пух и прах 
аргумент о том, что законы об «иностранных аген-
тах» и «нежелательных организациях» ударяют 
по правозащитникам. «Гражданское общество 
однозначно поддерживает это решение, — вы-
несла заключение сенатор. — Никакие это не 
правозащитные организации, а те, кто под них 
мимикрирует и прячет концы в воду, чтобы за-
ниматься разрушительной деятельностью». 

Значимость программ в сфере образования 
и науки, которыми занимался фонд «Династия», 
сенатор все же признала, но тут же оговорилась: 
«Он финансировал политическую структуру «Ли-
беральная миссия», деятельность которой носит 
деструктивный характер». Такая же схема, по 
словам сенатора, действует и в других орга-
низациях: с одной стороны, они занимаются 

полезными вещами, с другой — политической 
деятельностью. 

Судя по всему, «патриотический стоп-лист» 
— еще не последняя точка в защите политической 
стабильности. Косачев отметил, что в документе 
содержится призыв инициировать изменения в 
законодательстве, в случае если существующих 
норм недостаточно для защиты гражданского 
общества от влияния иностранных государств.  

«Династия» и «Комитет против пыток» — не 
единственные НКО, которым уготован путь лик-
видации. В отсутствие президентских грантов 
работают фонд «Общественный вердикт», оказы-
вающий поддержку гражданам, пострадавшим 
от действий полиции, фонд «Гражданское содей-
ствие», занимающийся проблемами беженцев, 
некоторые из источников их финансирования как 
раз в «патриотическом стоп-листе». Движение 
по наблюдению за выборами «Голос» полно-
стью отказалось от иностранного финансиро-
вания. Уже объявлено о возможном закрытии 
кабардино-балкарского отделения движения 
«За права человека». 

Валерия МАРКОВА.

САМОЛИКВИДАЦИЯ
«Патриотический стоп-лист» 
— еще не последняя точка 
в защите политической 
стабильности

РОССИЯ ПОЛУЧИТ 
ДЕНЬГИ ЗА ВЕТЕР
Эксперт считает, что неустойка 
за «Мистрали» — серьезный 
выигрыш нашей страны

ЖИТЕЛЕЙ ПЕРВЫХ ЭТАЖЕЙ ОГРАДЯТ 
ОТ ЛЮБОПЫТНЫХ ВЗГЛЯДОВ
В новых типовых домах квартиры станут располагаться выше 
обычного

Дмитрий Медведев проинспектировал 
крупнейшую отечественную промыш-
ленную выставку «Иннопром», кото-
рая прошла 8 июля в Екатеринбурге. 
Больше всего ему понравился новей-
ший отечественный вертолет. Сначала 
геликоптер должен протестировать 
министр промышленности Денис 
Мантуров. Если он не разобьется, то, 
как подчеркнул Медведев, «будем 
считать, что результаты его деятель-
ности на посту министра признают 
удовлетворительными».

Пройдясь по выставке, премьер долгое 
время провел у экспозиций, где были пред-
ставлены инновационный скафандр космонавта 
«Орлан МКС» и вертолет Ansat производства 
Казанского вертолетного завода. Скафандр 
обладает системой климат-контроля, который 
автоматически реагирует на физиологические 
изменения параметров тела астронавта: тем-
пературу, потоотделение и даже двигательную 
активность. До этого внутренняя среда всех 
скафандров управлялась в ручном режиме, что 
постоянно отвлекало и снижало продуктивность 
работы космонавтов в космосе.

С вертолетом Ansat тоже не все так просто. 

В нем используется жесткая (бесшарнирная) 
втулка несущего винта, практически не допу-
скающая трения между металлическими дета-
лями. «Понимаете, огромное количество аварий 
вертолетов связаны с повреждением несущих 
винтов, — рассказал Медведеву один из руко-
водителей казанского предприятия. — Кто-то 
что-то вовремя не смазал, не заменил… В пред-
лагаемой конструкции всего этого не требуется. 
Уход упрощается, надежность повышается, за 
этой технологией — будущее».

— А можно мне такой? — спросил Дмитрий 
Медведев.

— Мы уже в этом году по заказу Мини-
стерства промышленности делаем 2 VIP-
вертолета, — не растерявшись, отреагировал 
разработчик.

— Вот и хорошо. Пусть Денис Валентинович 
(Мантуров, министр промышленности. — «МК») 
полетает, апробирует, а мы посмотрим.

Теперь министру целый год придется вы-
ступать для премьера в роли испытателя. Если 
выживет и не разобьется, тогда Медведев, воз-
можно, купит себе в парк Ansat.

А пока Медведеву придется летать на ита-
льянской машине российской сборки.

Леонид БЕРРЕС.

МЕДВЕДЕВ ИСПЫТАЕТ НОВЫЙ ВЕРТОЛЕТ 
НА МИНИСТРЕ ПРОМЫШЛЕННОСТИ
Если Денис Мантуров не разобьется, то премьер купит такую 
«вертушку»

Франция заплатит неустойку, но «Ми-
страли» России точно не отдаст. Об этом 
заявил глава французского минобороны 
Жан-Ив Ле Дриан в Вашингтоне сразу 
после встречи со своим американским 
коллегой Эштоном Картером. Разрыв 
контракта с Россией обойдется Парижу в 
1 миллиард 200 миллионов евро.

О неизбежности кризиса в Поднебесной 
«МК» уже предупреждал (см. номер от 15 июня 
2015 года). И вот приплыли. С начала июня 
индекс Шанхайской фондовой биржи потерял 
более 30%; Шэньчжэньской фондовой биржи, 
где торгуются большинство госкомпаний, — 
обрушился на 40%.

На рынке ценных бумаг наступил кри-
зис. Народный банк Китая проводил мягкую 
кредитно-денежную политику. Это привело 
к тому, что корпоративный долг китайских 
компаний достиг $14,2 трлн (самый большой 
в мире, даже больше, чем в США). Более того, 
сегодня ежемесячно китайские банки выдают 
кредитов на сумму $200 млрд. Такими темпа-
ми в год будет выдаваться $2,4 трлн, тогда 
как ВВП Китая составляет 10 трлн. Любой 
кредит — это увеличение долговых обяза-
тельств. А когда рост долга составляет чет-
верть ВВП, рано или поздно наступит предел, 
при котором население и предприятия будут 
закредитованы.

Кроме того, участники китайского фон-
дового рынка скупили чересчур много ри-
сковых активов. В последнее время темпы 
роста экономики Китая резко замедлились. 
По прогнозам, в 2015 году он составит 7% — 
это самый низкий показатель за последние 
20 лет. Игроки рынка рассчитывали напосле-
док подзаработать: купить рисковые активы, 
потом продать их и переложить средства в 
стабильные государственные бумаги.

Китайским властям пришлось пойти на 
беспрецедентный шаг и запретить торго-
вые операции с акциями государственных 
компаний. Под запрет попали практически 
все отрасли: авиастроение, судостроение, 
энергетика, телекомы, металлургия, химия, 
строительство, угледобыча и так далее.

Китайский синдром неизбежно заразит 
Россию. Дефолт в России 1998-го имел одной 
из своих первопричин азиатский кризис 1997-
го, подточивший доверие к развивающимся 
странам. «Сейчас взаимосвязи проявляются 
гораздо быстрее. Уже сегодня можно отме-
тить, что негативная динамика китайских тор-
говых площадок вызывает спрос на защитную 
иену, а также после недолгой стабилизации 
возобновляет снижение цен на нефть», — от-
мечает финансовый аналитик FxPro Александр 
Купцикевич.

Дальше может быть хуже. В условиях, 
когда Россия отрезана от западных креди-
тов, нашу страну и госкомпании ожидает 
масштабный финансовый кризис. Снижение 
темпов китайской экономики — это сниже-
ние потребления нефти. Только падение цен 
на нефть от увеличения экспорта Ираном, 
как прогнозирует профессор Высшей шко-
лы экономики Игорь Николаев, доведет курс 
российской валюты до 75 рублей за доллар. 
Если же кризис в Китае продолжится, то спрос 
на черное золото упадет как минимум до $40. 
Тогда российский бюджет потеряет не менее 
3 трлн рублей доходов из запланированных 12 
трлн. А это уже не кризис — это уже крах.

ЭКСПЕРТ «МК»
Анна КОКОРЕВА, аналитик:
«Китайская валюта в ближайшее время 

будет ослабевать. К этому процессу приведет 
замедление темпов роста экономики и сниже-
ние объемов экспорта. Для России китайские 
проблемы пока не так страшны. Правда, если 
в Поднебесной произойдет полномасштабный 
кризис, то это поставит под угрозу совмест-
ные проекты, работа над которыми ведется 
за счет китайских инвестиций. Например, 
проект «Сила Сибири».

Николай МАКЕЕВ,  
Константин СМИРНОВ.

Участники фондового рынка Китая 
заигрались. Они накупили чересчур 
много рискованных активов, чтобы 
перепродать их и купить ценные 
бумаги стабильных госкомпаний. Но 
«вильнуть хвостом» не удалось: Пекин 
наложил вето на операции с госу-
дарственными ценными бумагами. 
Биржевые индексы тут же рухнули. 
С 12 июня капитализация китайско-
го фондового рынка снизилась на 
треть, то есть на $2,8 трлн. Не ждет 
ли Поднебесную, а вслед за ней и 
Россию, экономическая катастрофа, 
по сравнению с которой кризис 2008 
года покажется цветочками?

КИТАЙСКИЙ 
ФОНДОВЫЙ КРИЗИС 
ОБРУШИТ РУБЛЬ
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Уйти от традиционных панельных 
домов проектировщики намерены 

с помощью многоцветности.

ДРУГИЕ ЭСКИЗЫ   
на сайте 

Пекин может довести 
Россию до дефолта



— Господин посол, находятся 
сейчас Америка и Россия в со-
стоянии новой «холодной войны» 
или нет? 

— Нет, не находятся. Я считаю очень опасным вы-
дергивать термины из истории и использовать их 
для описания текущего момента. Каждый новый 
этап в истории кардинально отличается от предыду-
щего. Имеют ли иногда разные исторические эпохи 
общие политические темы? Да, имеют. Кажется 
ли нам иногда, что события повторяются? Да, ка-
жется. Но исходя в том числе и из собственных 
исторических исследований — а я когда-то хотел 
стать профессиональным историком — я знаю: 
каждый раз в голове лидера страны наличествует 
совершенно новая и уникальная мотивация тех 
или иных его действий. Использование терминов 
из прошлого лишает тебя возможности оценить 
всю комплексность и противоречивость текущего 
момента.
— Хорошо, поговорим об уникальности текуще-
го момента. Как правило, в любом конфликте 
в той или иной степени виноваты обе стороны. 
В порядке самокритики: в чем, с вашей точки 
зрения, ответственность Америки за нынешнее 
не очень хорошее состояние наших отноше-
ний? Или ваша страна полностью уверена в 
своей правоте? 
— Я не могу согласиться с постановкой вашего во-
проса. Я не думаю, что речь идет о наличии проблем 
и ошибок у обеих сторон. В наших отношениях с 
Россией есть целая серия спорных моментов, ко-
торые мы с ней обсуждаем. Но непосредственной 
причиной кризиса является незаконная аннексия 
Крыма и продолжающаяся российская агрессия в 
Восточной Украине. Вот в чем причина плохих от-
ношений между РФ и США и между Россией и Евро-
пой. Это фундаментальная проблема, которую мы 
изо всех сил пытаемся решить. Государственный 
секретарь Керри нанес визит президенту Путину 
в Сочи. Виктория Нуланд встречается с предста-
вителями российского МИДа. Я трачу много вре-
мени, чтобы найти пути поддержки нормандского 
процесса, исполнения Минских договоренностей, 
урегулирования ситуации на Украине. 
— Позвольте ответить откровенностью на от-
кровенность. Америка — страна, созданная не 
в последнюю очередь за счет аннексии чужих 
территорий — например, мексиканских. Не 
является ли в этой связи лицемерием с вашей 
стороны обвинять Россию в том, что она что-то 
там аннексировала? 
— Я отвергаю аргумент о наличии в данном слу-
чае моральной равнозначности. Мы говорим о 
Европе в ХХI столетии. Мы говорим о континенте, 
на котором Европейский союз начал развиваться 
с 1957 года. Европейцы сказали, что время для на-
сильственной перекройки границ и захвата земель 
закончилось. Мы, Америка, это поддерживаем. Ев-
ропа считает Россию своей частью. И когда произо-
шла аннексия Крыма, европейцы даже еще более 
громко, чем американцы, заявили: это нарушение 
международных законов и фундаментальных прин-
ципов жизни Европы 2014 года. 
— И все-таки где же проходит та временная 
граница, по одну сторону которой захват чу-
жих территорий — это очень даже правильно, 
а по другую — абсолютно непозволительно и 
аморально? 
— Я не хотел бы сейчас заниматься историческими 
изысканиями. Я просто говорю вот о чем: более чем 
два десятилетия тому назад, в 1991 году, Борис 
Ельцин и лидеры Украины и Белоруссии поставили 
точку в истории СССР. Эти три лидера решили, 
что настало время создать новые независимые 
государства. Эти три лидера пообещали, что их 
страны будут неукоснительно уважать территори-
альную целостность и суверенитет каждого из этих 
государств. Сейчас эта созданная после распада 
СССР система разрушена тем, что случилось в 
Крыму и Донецке. 
— А вот только почему в Крыму и Донецке слу-
чилось то, что там случилось? Может быть, у 
США все-таки есть основания для самокри-
тики? Может, США в чем-то перегнули палку и 
вынудили Россию действовать именно таким 
образом, как она действовала, а не иначе? 
— Я не согласен с аргументом о том, что США сде-
лали что-то неправильно. Я категорически отметаю 
утверждения, что события на Майдане привели к 
государственному перевороту на Украине. Многие 
авторитетные люди детально изучали подобные 
утверждения и их опровергли. Повторяю: нынешний 
кризис вызван исключительно аннексией Крыма 
и продолжением российской агрессии на востоке 
Украины. 
— Сменим ненадолго тему. Почему вы, Джон 
Теффт, выбрали дипломатическую карьеру? 
— Я такую карьеру, честно говоря, не планировал. 
Я не один из тех парней, которые в возрасте двух 
лет решили стать дипломатами. Я не нацеливался 
на дипломатию почти до самого финала моего 
студенчества. Я уже было совсем собрался от-
правиться в университет Чикаго и попытаться стать 
там кандидатом исторических наук. Но тут я сдал 

экзамены на право поступления на дипломатиче-
скую службу США и получил предложение работы. 
Я спросил у своей жены: стоит ли нам попробовать? 
Она была не против. Мы попробовали. И я считаю, 
что мне очень повезло. Я очень доволен своей ка-
рьерой. Я переходил с одной хорошей работы на 
другую. И я хочу думать, что я внес свой вклад не 
только в развитие двусторонних отношений США 
с теми странами, где я работал, но и в разрешение 
некоторых конфликтов мирным путем. 
— В России господствует специфическая точка 
зрения о вашем «вкладе» в международную 
политику. Вы наверняка в курсе, что у вас ре-
путация организатора «цветных революций», 
государственных переворотов, не так ли?
— Я профессиональный дипломат. (Смеется.) Про-
фессиональный дипломат — это тот, кто пред-
ставляет свою страну и проводит в жизнь политику 
президента и народа США. И я всегда придержи-
ваюсь этого принципа. В 1980-х годах я провел 
два трехлетних срока, работая в советском отделе 
государственного департамента. Я занимался 
контролем над вооружениями и российской внеш-
ней политикой. В 1996 году я прибыл в Москву в 
качестве заместителя посла. В общей сложности 
я занимался Россией — здесь или в Вашингтоне — 
как минимум 10 лет. Кроме этого я работал послом 
на Украине, в Литве и в Грузии. И на всех этих долж-
ностях я представлял в меру своих способностей 
политику тогдашних президентов США. 
Является ли продвижение демократии, прав че-
ловека, гражданского общества частью нашей 
политики? Безусловно. Это было частью нашей 
политики как минимум с 1948 года — с момента 
принятия Генассамблеей ООН Всеобщей декла-
рации прав человека. И мы, и Россия проголосо-
вали за принятие такой декларации. В 1975 году в 
Хельсинки и мы, и Россия поставили свои подписи 
под заключительным актом совещания по безопас-
ности и сотрудничеству в Европе. На тот момент 
я уже начал работать на дипломатической службе 
США и находился тогда на Ближнем Востоке. Тогда 
Россия дала гарантии выполнения всех частей этих 
договоренностей. Америка, Европа и Россия взяли 
на себя обязательство поддерживать дело демо-
кратии. В силу всего этого мне кажется, что тема 
«цветных революций» несколько раздута. 
— В 2008 году вы были послом США в Грузии. 
У вас была предварительная информация о 
планах Михаила Саакашвили атаковать Юж-
ную Осетию? 
— Нет, у меня такой информации не было. И рав-
ным образом у меня не было предварительной 
информации о намерении России совершить то, 
что многие в международном сообществе назвали 
вторжением России в Грузию. Мы знали о трениях 
между двумя странами. Мы знали, что ситуация 
накаляется. Но позиция США, сформулированная 
президентом Бушем, государственным секретарем 
и послом в моем лице, была однозначной: мы были 
против вооруженной конфронтации. Мы пытались 
предотвратить такое столкновение. А когда оно уже 
началась, мы старались максимально быстро его 
остановить и стабилизировать ситуацию. 
— Не совсем понятно: вы отрицаете, что Саа-
кашвили начал войну первым? 

— Я думаю, вам стоит прочитать доклады и ис-
следования, а есть большое количество иссле-
дований, которые ясно указывают, что массовое 
сосредоточение российских войск на границе с 
Грузией произошло еще до принятия решения о 
вводе грузинских войск в Южную Осетию. Но это 
долгая дискуссия, которая легко может занять все 
время, отведенное на наш разговор. 
— Выше вы упомянули про Хельсинкский акт 
1975 года. Разве участие США в расчленении 
Сербии — в войне за тысячу километров от 
американских границ — не было нарушением 
его принципов? 
— Ситуация в Косове была абсолютно уникаль-
ной. Я не готов сегодня возвращаться к истории и 
говорить о причинах уникальности той ситуации. 
Вы можете прочитать заявления США по этому 
поводу. Я здесь для того, чтобы говорить о России 
и о нашей политике. 
— А разве ситуация в Крыму не уникальна? 
— Я работал на Украине, и я много раз был в Крыму. 
Я знаю историю Крыма. Я знаю о решении Никиты 
Хрущева 1954 года. Но вот что в наших глазах явля-
ется абсолютно фундаментальным. Бывший госу-
дарственный секретарь США Генри Киссинджер, 
который часто критикует нынешнюю американскую 
внешнюю политику, как-то раз сказал: «Нельзя 
просто взять и откусить кусок территории другой 
страны». При цивилизованном мировом порядке 
вы просто не можете этого сделать! Проблема за-
ключается именно в этом — в способе включения 
Крыма в состав России. 
Одной из первых вещей, которую сделал Янукович 
на посту президента — я, кстати, тогда был в Украи-
не, — была договоренность с Россией о продлении 
пребывания Черноморского флота в Крыму в обмен 
на сделку по нефти. Многим людям на Украине 
это не понравилось. Но в тот момент президент 
Янукович был законно избранным руководите-
лем страны. Он принял решение, и США вместе с 
большинством европейских стран признали это 
решение. Но захват чужих территорий — это со-
всем другое дело. Это нарушение международного 
права! Это просто неправильно!
— Почему, с точки зрения США, жители Косова 
имеют право на самоопределение, а жители 
Крыма нет? 
— Мы не согласны с тем голосованием, которое 

имело место в Крыму. Мы не уверены, что оно 
отражает волеизъявление жителей. Вам стоит 
прочитать заявление США по этому поводу. Про-
веденный в Крыму референдум не соответствовал 
международным нормам. Процесс волеизъявления 
жителей Крыма не был проконтролирован между-
народными наблюдателями. 
— До свержения Януковича было множество 
американских заявлений о том, что киевские 
власти не имеют права применять силу про-
тив мирных протестов на Майдане. Но мы не 
видели американских заявлений с осуждением 
жестокости украинских силовиков в отноше-
нии мирного населения Донбасса. Мы что-то 
пропустили? 
— Я думаю, что вы должны поднять архивы и про-
читать заявления, сделанные президентом Обамой 
и другими. У меня сегодня нет с собой текстов 
этих заявлений и, соответственно, я не могу их 
вам процитировать. Но мы абсолютно четко вы-
разили свою позицию. Мы считаем, что насилие в 
Донбассе подстегивалось людьми, проникавшими 
туда из России. Мы не верили в версию о граждан-
ском противостоянии. Вы, я уверен, помните про 
знаменитых «зеленых человечков»? 
Могу вас заверить: во всех случаях, когда мы счи-
таем, что украинцы чрезмерно применяют силу, 
мы открыто об этом заявляем. Вы можете найти и 
прочитать эти заявления. На протяжении значи-
тельной части периода, о котором вы спрашиваете, 
я не работал на государственной службе. Но я 
внимательно следил за ситуацией. Почти всегда 
звучали заявления Белого дома или Госдепар-
тамента. Конечно, об этих заявлениях вовсе не 
обязательно сообщалось в российских СМИ. Но 
они точно были сделаны. 
— Укажут ли нам ваши сотрудники на кон-
кретные примеры подобных заявлений по-
сле интервью? 
 — Конечно, они это сделают.

— И все-таки не совсем понятен ваш преды-
дущий ответ. Вы отрицаете наличие фактов 
насилия украинских войск по отношению к 
мирному населению Донбасса? 
— Я не посол на Украине. Я не буду отвечать на этот 
вопрос. Я не знаю ответа. Мы можем попытаться 
получить для вас эту информацию, так как я не знаю 
конкретных деталей. Я знаю, что мы критиковали 
правительство Украины за отдельные эксцессы. 
Больше в данный момент я сказать не могу. Если 
вы зададите мне более конкретный вопрос, я по-
стараюсь на него ответить. 
— Хорошо, попытаемся быть более конкретны-
ми. Я помню фото детей, убитых в результате 
артобстрелов территории, контролируемой 
повстанцами. Я помню, как я после этого не мог 
спать несколько ночей. А вы, господин посол, 
пытаетесь избежать ответа на вопрос. 
— Но как вы можете быть уверенными в том, что 
эти люди были убиты украинской армией, а не 
сепаратистами? Откуда вы знаете? Вы лично при-
сутствовали при этом?
— Если ваш вопрос носит личный характер, то 
я могу вам ответить: у меня есть возможность 
общаться с человеком, у которого родствен-
ники на Донбассе. И я много чего услышал о 
том, что там происходит. 
— Я тоже много чего слышал, но меня там не было. 
И я не могу дать вам никакого комментария. (Пауза.) 
Я разделяю ваше ощущение, что сейчас на Украине 
происходит трагедия. Там убили около семи тысяч 
человек. То, что там происходит, это ужасно. Я был 
в Донецке и Луганске. Я был в Харькове, Николаеве, 
Херсоне — во всех этих местах. Я знаю людей, кото-
рые там живут. У меня нет возможности узнать это 
точно. Но я подозреваю, что некоторые из людей, 
с которыми я встречался, сейчас уже мертвы. Но в 
то же самое время я думаю, что фундаментальная 

причина происходящего — это то, о чем я вам ска-
зал до этого и о чем мой президент говорит снова 
и снова. Эта фундаментальная причина родом 
из России. 
— Почему еще даже до начала международ-
ного расследования гибели малазийского 
«Боинга» в Америке заявили, что самолет сби-
ли либо сами русские, либо пророссийские 
повстанцы? 
— Мы знаем. Мы просто об этом знаем. Я не могу 
говорить о деталях. Но мы точно знаем, кто сбил 
этот самолет. Нам все предельно ясно. И я думаю, 
что большинство стран мира тоже знает, кто сбил 
самолет. Но сейчас мы ждем окончания рассле-
дования, в рамках которого каждый аспект этой 
трагедии тщательно изучается. Посмотрим, каковы 
будут результаты. 
— То есть мы просто должны поверить вам 
на слово? 
— Нет, не должны. Расследование проводится 
голландской стороной — очень методично и очень 
тщательно. Я знаю, что Малайзия, Австралия и 
Россия получили просьбы о предоставлении ин-
формации. Позже в этом году должен быть опубли-
кован доклад. Давайте подождем результатов этого 
расследования. Я пока говорю лишь следующее: 
исходя из информации, которая есть у правитель-
ства США, мы уверены, что знаем, кто ответственен 
за гибель самолета.
— Вы были не правы по поводу наличия оружия 
массового поражения в Ираке, хотя и тогда у 
вас была «абсолютная уверенность в своей 
правоте». Почему мы сейчас должны серьезно 
относиться к вашей нынешней «абсолютной 
уверенности»? 
— Потому, что мы сказали, что совершили ошибку, 
и признали ее. Президент Обама недавно сделал 
очень хорошее заявление по поводу Ирака. Одной 
из главных тем его первой президентской пред-
выборной кампании была необходимость нашего 
ухода из Ирака. Обама выступал против войны в 
Ираке. Но, несмотря на все свои разногласия с пре-
зидентом Бушем по поводу Ирака, Обама заявил: 
Америка зашла в Ирак не для того, чтобы захватить 
его земли и контролировать их. Мы зашли в Ирак, 
потому что президент Буш и государственный се-
кретарь Пауэлл были убеждены в наличии в Ираке 
оружия массового поражения. Такого оружия там 
не оказалось, и мы это признали. 
— А не получится ли так, что и нынешняя уве-
ренность президента Обамы в правильности 
его политики по отношению к России через 
какое-то время не будет признана ошибкой? 
— Я думаю, что политика президента Обамы по 
отношению к России является очень взвешенной. 
Если вы следите за американскими внутрипо-
литическими дискуссиями, то вы должны знать: 
Обама постоянно подвергается критике, напри-
мер, из-за того что не дает согласие на поставки 
оборонительного оружия на Украину. Критикуют и 
по другим поводам. Обама действует очень осто-
рожно. Он находится в очень плотном контакте с 
канцлером Меркель и президентом Олландом. 
Он пытается поддерживать то, что они делают, и 
добиться скоординированности американской и 
европейской политики в этом направлении. Кстати, 

и Обама, и государственный секретарь Керри не 
раз заявляли — публично и во время разговоров 
с президентом Путиным: США готовы отменить 
санкции против России и попытаться вернуться к 
прежнему порядку вещей.
— Раз мы заговорили про санкции: можно по-
нять причины введения санкций против от-
дельных российских политиков, компаний и 
секторов экономики. Но почему, например, 
под санкциями со стороны американских кор-
пораций вроде Apple, Google, PayPal фактиче-
ски оказались все без исключения простые 
жители Крыма? Их наказывают за выбор в 
пользу России? 
— Наши санкции — цена, которую платит Россия за 
свои незаконные действия на территории Украины. 
Так называемый референдум, который состоялся 
в Крыму, не соответствует ни местному законода-
тельству, ни международному праву. В ответ на 
незаконный референдум и действия России США 
ввели санкции в отношении тех лиц и организа-
ций, которых мы считаем наиболее ответствен-
ными за нарушение суверенитета другой страны. 
Позднее, в декабре 2014 года, президент Обама 
подписал распоряжение, налагающее санкции на 
конкретные имущественные объекты и операции 
в Крыму. Санкции США тесно скоординированы с 
санкциями Европейского союза и других наших 
международных партнеров. Они ясно дают понять 
российским властям, что угрозы суверенитету и 
территориальной целостности Украины не останут-
ся без последствий. Цель санкций не в том, чтобы 
нанести ущерб простым людям, а в том, чтобы 
побудить российское правительство выполнять 
свои международные обязательства и прекратить 
дестабилизацию Украины. 

Михаил РОСТОВСКИЙ, 
Андрей ЯШЛАВСКИЙ.
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СЕМЬЯ

МЫ ЧТО-ТО 
ПРОПУСТИЛИ? ПОХОЖЕ, 
ЧТО ВСЕ-ТАКИ НЕТ 
«До свержения Януковича было 

множество американских заявлений 
о том, что киевские власти не имеют 
права применять силу против мирных 
протестов на Майдане. Мы не видели 
американских заявлений с осуждени-
ем жестокости украинских силовиков 
в отношении мирного населения Дон-
басса. Мы что-то пропустили?» — в от-
вет на этот наш вопрос Джону Теффту 
его помощники прислали нам следую-
щий материал, который мы публикуем 
дословно и без сокращений. 

В ходе совместных выступлений с 
г-ном Лавровым в Сочи 12 мая 2015 года 
Джон Керри ответил следующее на во-
прос о том, как США могут повлиять на 
киевские власти, чтобы те урегулировали 
украинский кризис: «Если президент По-
рошенко в самом деле выступает сейчас 
за силовые действия, я бы настоятельно 
порекомендовал ему хорошенько поду-
мать, прежде чем прибегать к такого рода 
действиям, которые создали бы для Мин-
ских договоренностей серьезную угрозу. 
И мы были бы весьма, весьма озабочены 
тем, какие последствия могли бы повлечь 
такие действия на этот раз… Применение 
силы любой из сторон в данный период 
времени было бы чрезвычайно деструк-
тивно… Я настойчиво призвал бы всех 
предоставить рабочим группам возмож-
ность работать, оставаться в рамках Мин-
ских соглашений, продолжать добиваться 
политического решения и удерживать 
любого от попыток самостоятельно ре-
шить проблему силой».

На пресс-конферении в Москве 18 
мая 2015 года в ответ на вопрос о том, 
озабочен ли госсекретарь Керри возоб-
новлением военных действий на востоке 
Украины, Нуланд сказала: «Принципи-
альная позиция Соединенных Штатов 
состоит в том, что все стороны этого 
конфликта должны говорить о полном 
прекращении огня, полном отводе войск. 
Необходимо отвести военную технику, 
в том числе прекратить военную под-
держку, которую Российская Федерация 
предоставляет сепаратистам на востоке 
страны. Нет никаких указаний на то, что, 
по нашей информации или по информа-
ции из Киева, у кого-либо с украинской 
стороны, у кого-либо в руководстве — а 
я говорила и с президентом Порошенко, 
и с премьер-министром Яценюком, и с 
силовиками — есть намерение начать 
новые военные действия. Это, очевид-
но, было бы несовместимо с Минскими 
договоренностями». 

Девятого февраля 2015 года пре-
зидент Обама сказал в совместном за-
явлении с Меркель: «Как Ангела, так и я 
уже подчеркнули, что перспектива воен-
ного решения этой проблемы всегда была 
низкой. Россия, очевидно, имеет чрезвы-
чайно мощную военную группировку. А 
учитывая протяженность границы России 
с Украиной, учитывая историю России и 
Украины, было бы маловероятным, что 
Россия полагает, будто Украина сможет 
дать отпор Российской армии».

Обама сказал на пресс-конферении 
28 августа 2014 года: «Мы не считаем, что 
военные действия могут решить укра-
инскую проблему. Все, что мы делаем, 
направлено на то, чтобы мобилизовать 
международное сообщество для ока-
зания давления на Россию. Но я думаю, 
что очень важно признать, что военное 
решение этой проблемы невозможно».

Представитель Государственного 
департамента Джеф Ратке (Jeff Rathke) 
сказал на брифинге 20 ноября 2014 года: 
«Соединенные Штаты по-прежнему счи-
тают, что не существует военного реше-
ния этого кризиса. Нашей целью с са-
мого начала было поддержать Украину 
и попытаться найти дипломатическое 
решение, основанное на уважении су-
веренитета и территориальной целост-
ности Украины. И мы работали в тесном 
сотрудничестве с нашими партнерами 
в Европе и во всем мире, чтобы помочь 
достичь этой цели».

КОММЕНТАРИЙ «МК» 
За считаные дни до свержения прези-
дента Виктора Януковича зимой 2014 
года офис вице-президента США Джо-
зефа Байдена выпустил, например, сле-
дующее заявление: «Вице-президент 
и президент Янукович говорили по 
телефону сегодня после полудня. Вице-
президент в самых сильных выражениях 
осудил насилие против гражданских лиц 
в Киеве. Он призвал президента Яну-
ковича немедленно отозвать все силы 
безопасности — полицию, снайперов, 
военные и полувоенные подразделения, 
нерегулярные силы. Вице-президент 
дал понять, что США готовы применить 
санкции против чиновников, ответ-
ственных за насилие. Вице-президент 
призвал президента Януковича пред-
принять немедленные и осязаемые 
шаги, чтобы двигаться вперед по пути 
удовлетворения законных требований 
украинского народа». 
Дальнейшие комментарии, как нам ка-
жется, излишни. Разница в американ-
ской терминологии в случае с киевским 
Майданом и в случае с Донбассом го-
ворит сама за себя. 

c 1-й стр. ПОСОЛ 
ХОЛОДНОГО     

МИРА

Посол США  
в России Джон Теффт 
дает интервью 
журналистам «МК».

Кандидат психологических наук Алина 
Колесова предостерегает: в скором вре-
мени семья может превратиться либо в 
общину, либо в корпорацию. 

— В первобытной общине в семьи объе-
динялись, чтобы выживать, размножаться и, 
как следствие, осуществлять собственные 
потребности — в жилье, очаге, еде и безопас-
ности. У мужчин и женщин были свои функции. 
Сейчас мы медленно, но верно приходим к 
тому, что каждый из нас снова желает лишь 
осуществлять собственные потребности, — но 
для этого партнер уже не является безуслов-
ной необходимостью. Как ни странно, по-
требности остались примитивными — жилье, 
очаг, еда, безопасность, комфорт, — изме-
нились лишь качественные характеристики 
этих составляющих. В том промежутке, когда 
общество было относительно сыто, пережило 
войны, но индустриализация еще не позволя-
ла индивидууму жить полностью автономно, 
у нас было время задуматься о высоком — о 
любви, о долгой совместной жизни, детях и 
внуках. Социум и культура поддерживали эту 
идею, потому что она была оптимальной на 
тот момент. А меж тем такое было не всегда: 
в переломные моменты обычно берется курс, 

наоборот, на свободу от семьи — с человеком 
вне ячейки легче справиться. Вспомним «от-
крытые комсомольские браки» 1917 года, ком-
муны свободной любви и пр. А сейчас, на мой 
взгляд, под тенденцией развала семьи лежат 
чисто соображения удобства и эгоизм. 

— Где ж тут эгоизм — одному 
сидеть?

— Интим при необходимости всегда 
можно получить — если не за деньги, то 
эпизодически — путем легких встреч без 
обязательств. В то время как постоянный 
партнер — это большая ответственность. Сна-
чала, еще в 80-х, пошутили женщины — мол, 
любовь придумали мужчины, которые не хотят 
платить за секс. А теперь шуткой им ответили 
и мужчины — что законная жена обходится 
намного дороже любой проститутки. 

— То есть ключевое — уход от 
ответственности?

— Да. И если для одних важнее избежать 
материальной ответственности, то для других 
— личной. В том смысле, что они боятся не 
оправдать ожиданий партнера, не справиться 
и пр. Закомплексованных людей с социофо-
бией в наш век компьютерных технологий ста-
ло только больше. Американский футуролог 

Алвин Тоффлер, например, выделяет в бли-
жайшей перспективе такие формы семейных 
отношений: 1) бебиториум (что-то вроде инку-
батора по интересам — люди станут покупать 
себе эмбрионы любого пола и выращивать 
их in vitro все вместе); 2) профессиональ-
ное родительство — дипломированные про-
фессиональные родители возглавят хорошо 
оплачиваемые семьи-династии, принимаю-
щие на воспитание детей по долгосрочным 
контрактам; 3) модульная семья — прибывая 
по приглашению корпорации на новое место 
работы, сотрудник сразу подселяется к ва-
кантному партнеру нужного пола, создавая 
с ним временную корпоративную семью, 
служащую на благо корпорации.

Некоторые предсказания Тоффлера уже 
сбылись — например, про гостевые бра-
ки, когда супружеские отношения проходят 
сеансами. Или экстерриториальные браки, 
когда у каждого из супругов отдельный дом, 
совместное хозяйство они не ведут. Встре-
чаются на работе, вместе ужинают в кафе, 
проводят отпуск вдвоем, ходят в гости друг 
к другу. 

Жанна ГОЛУБИЦКАЯ.

ПРЕВРАТЯТСЯ ЛИ СЕМЬИ В БЕБИТОРИУМЫ?Нас, конечно, вынудили вступить в эту 
борьбу — нас всегда кто-то вынужда-
ет. В данном случае заставили геи со 
своей «агрессивной пропагандой». 

Мы всего лишь дали «наш ответ Чемберлену». 
А какая же борьба без знамени? И теперь у 

нас есть свой флаг — флаг правильных натуралов. 
Теперь мы можем во всеоружии ходить «стенка 
на стенку» с проклятыми однополыми. Флаг этот 
создала партия «Единая Россия», которая, по-
хоже, готова возглавить битву не на жизнь, а на 
смерть за традиционные сексуальные отношения. 
Правда, с флагом вышел небольшой казус. Его 
дизайн (мама-папа держат за руки детей) едроссы 
просто-напросто срисовали с эмблемы француз-
ского движения против легализации однополых 
браков (правда, добавив от себя фигурку третьего 
ребенка). И тем самым лишний раз подтверди-
ли характеристику, данную этой партии злобной 
оппозицией. 

Ну да это мелочи. 
Напрягает другое. 
Казалось бы, День семьи, любви и верности — 

самый мирный и позитивный праздник, какой только 
можно придумать. Праздник счастья, дружелюбия, 
улыбок. А мы его отмечаем «шествием в защиту 
традиционных ценностей». Борьбой с гомосек-
суалами. В очередной раз доказываем — что бы 
мы ни делали, в результате все равно получается 
автомат Калашникова. 

А ведь пропаганда семейных ценностей 

должна выражаться совсем в другом. Если мужья 
и жены — благополучные, счастливые, довольные 
друг другом и вообще жизнью — будут вызывать у 
окружающих чувство белой зависти, то это и станет 
наилучшей агитацией. Но мы чаще видим вокруг 
мрачных, готовых сожрать друг друга традицион-
ных супругов. Вдобавок вечно озабоченных тем, 
как свести концы с концами и прокормить детей, 
которые являются источником постоянной тревоги 
и раздражения. Потому что подавляющая часть 
живущих за чертой бедности у нас в стране — это 

семьи с детьми. А бедность, как известно, не спо-
собствует ни любви, ни верности, ни укреплению 
традиционных ценностей. 

Как, впрочем, и озлобленность. Сколько ни 
скрежещи зубами на геев, сколько флагами ни 
махай, семейные узы от этого крепче не станут. 

Поэтому хотя бы в день семьи очень хочется 
поменьше злобы и борьбы. Не знаю, спасет ли 
любовь целый мир, но семью точно может спасти 
только она. 

Ирина СЕЛИВЕРСТОВА.

НАТУРАЛЫ 
ВЫБРОСИЛИ 

ГОЛУБОЙ ФЛАГ
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SOS! ИЗ ПЕРВЫХ РУК

В ожидании капремонта 
подмосковные дома 
доживают до статуса 
«аварийные»
Реестр жилых домов, которые нужда-
ются в срочном капитальном ремонте, 
впервые за 20 лет будет составлен в 
Московской области. Экспертным об-
следованием жилого фонда займется 
региональный Фонд капитального ре-
монта, а воплощаться в жизнь замыс-
лы строителей и чаяния населения бу-
дут общими усилиями по программе 
софинансирования.

Как сообщил «МК» руководитель пресс-
службы Фонда капитального ремонта Москов-
ской области Алексей Герасимов, последний 
раз Бюро технической инвентаризации про-
водило такую скрупулезную работу аж в 1992 
году. Каждый дом в каждом районе Моско-
вии был тщательно обследован, и по каждо-
му был вынесен свой вердикт: какие именно 
ремонтные работы требуются. С тех пор этот 
вид деятельности — оценка состояния зданий 
— перешел на общественные начала. Управ-
ляющие компании теоретически могли заказать 
экспертную оценку их жилищного объекта за 
фиксированную цену у БТИ, но озадачиваться 
такими проблемами мало кто хотел. Поэтому 
в министерстве строительства Московской 
области уже и понятия не имеют, какие дома 
в Подмосковье нуждаются в срочном капи-
тальном ремонте, сколько их вообще и в каких 
районах их больше. 

По словам замминистра строительства 
Московской области Алексея Смирнова, в 
устаревшей базе многоквартирных домов на-
ходится более 44,5 тысячи объектов. Среди 
них есть дома, износ которых на сегодняшний 
день наверняка уже превышает 70%. То есть их 
давно пора включить в программу переселения 
из ветхого и аварийного жилья.

Что касается статистики по аварийному 
жилью, то, к счастью, она достаточно свежая. По 
данным этого года, самое непрестижное пер-
вое место по объемам объектов, подлежащих 
сносу, занимает Егорьевский район (109 тысяч 
квадратных метров), второе — Балашиха (139 
тысяч), третье — Красногорский район (107), а 
четвертое — Орехово-Зуевский (104). Но если 
говорить непосредственно о жилом фонде, 
рекорды бьет Сергиево-Посадский район (65 
тысяч квадратных метров), Ногинский (45) и 
Дмитровский (38). В этих трех районах люди 
больше всего заждались новых квартир. 

Светлана ОСИПОВА.

СНОСИТЬ НЕЛЬЗЯ 
РЕМОНТИРОВАТЬ

Казалось бы, какое отношение имеет к 
Подмосковью фестиваль «Славянский 
базар», открывшийся в белорусском 
Витебске? Однако именно в рамках 
культурной программы фестиваля попу-
лярный актер Сергей Безруков расска-
зал о становлении своего Московского 
губернского театра, объединившего в 
себе два подмосковных. Сергей лично 
занимается развитием этого театра, 
являясь его художественным руководи-
телем. Поводом для такого разговора 
стал показ в рамках фестиваля спек-
такля «Весна», поставленного по рас-
сказам молодого Задорнова. Безруков 
также поведал «МК», каким, по его мне-
нию, должен быть театр в целом, зачем 
надо знакомиться с женщинами в там-
бурах и почему он не хочет стать сле-
зящимся худруком а-ля Леонид Ильич 
Брежнев. 

— Сергей, фестиваль «Славянский базар» 
фактически начинается со спектакля вашего 
театра «Весна»... 

— Спектакль «Весна» поставлен на новой 
сцене театра, где у ребят есть возможность про-
бовать свои силы, экспериментировать. Поставлен 
по рассказам молодого Задорнова. Там Задорнов 
— лирик, а Михаил Николаевич может быть очень 
пронзительным лириком, чувственным. Фантазия 
же у наших молодых художников огромна, они 
интерпретировали рассказы по своему видению, 
Это спектакль, о том, что не надо откладывать 
жизнь: хочешь познакомиться с девушкой в там-
буре — познакомься, не уходи в мечты и фанта-
зии, сделай это, не жди, когда найдешь работу, 
добьешься статуса. Это спектакль как некоторое 
предостережение нерешительным молодым лю-
дям, спектакль о любви. 

— Что собой представляет театр вообще 
и какова история его создания?

— Возникла идея объединить два областных 
театра: Московский областной драматический им. 
Островского и Московский областной камерный 
театр. Нашей сценической площадкой стал об-
ластной Дом искусств «Кузьминки». Это большая 
сцена на 780 мест и на 200 — маленькая сцена. 

Мы объединили две труппы и поставили 
спектакль «Нашла коса на камень» по трем пье-
сам Островского, в действительности это первая 
редакция пьесы «Бешеные деньги». В спектакле 
задействовано 70 человек из труппы, и я при-
гласил варяга Дмитрия Дюжева, он согласился, 
как я в свое время не отказался сниматься в его 
новелле. Мы знакомы 1000 лет, я предложил ему 
роль Василькова, у меня не было такого типа-
жа. Дюжев хорошо вошел в труппу. И я приду-
мал название «Московский губернский театр». 
И задействовал оркестр, который базировался 
в Доме искусств, там 78 инструментов духовых, 
они играют классику. 

Кто сталкивался с объединением, знает, 
что сделать это очень сложно. Театр требует 24 
часов отдачи в сутки. А наш находится в стадии 
становления, ему всего полтора года и восемь 
премьер за один сезон: так не работают! Жизнь 
не сахарная, но я говорю актерам: «Вы хотели 
работу, вы ее получите». И у нас есть все формы, 
даже детские спектакли. 

— Вы сами принимаете участие в детских 
спектаклях? 

— Да. Детские спектакли при отсутствии 
детского кино и телевидения — это очень важно. И 
наш спектакль «Маугли» — это блокбастер для де-
тей, его надо работать по-взрослому. Там, кстати, 
играет Саша Соколовский, известный по сериалу 
«Молодежка», у нас он раскрылся как театральный 
актер. Саша — светлый по энергетике, искренний, 
замечательный артист. И у нас есть еще спектакль 
— «Остров сокровищ», я в нем сам сыграл, потому 
что надо показывать пример, выходить и играть, 
как во взрослом. Сыграл и не пожалел, хотя два 
часа этого спектакля было выдержать тяжелее, 
чем «Сирано де Бержерак», который идет 4 часа. 
Детский спектакль отбирает больше сил. 

— Каким вы видите свой театр и его 
репертуар? 

— Сегодня можно по-разному подходить к 
деятельности на сцене: можно загадывать ре-
бусы, ставить непосильные задачи, требовать 
разгадывать замысел режиссера, можно идти 
с ногу с европейским театром, можно ставить 
спектакли для серьезных театроведов. Но мне 
кажется, что театр в первую очередь предназначен 

для зрителей. Не то чтобы мы потакаем вкусам, 
которые в наши дни роняет телевизор, мы за тот 
вкус, который был привит советским театром, 
теми актерами, потрясающими, режиссерами 
еще со времен Театра на Таганке, МХАТа, Театра 
Вахтангова. Актерский театр никто не отменял. Мы 
за психологический, умный театр, чтобы проис-
ходящее на сцене трогало, цепляло, чтобы зритель 
ушел с ощущением, что к нему отнеслись береж-
но. И еще это театр для людей с ограниченными 
возможностями. 

— Расскажите, как это? 
— Во-первых, театр оснащен подъемниками 

для колясочников. Можно по пальцам пересчитать 
те помещения, которые оборудованы специаль-
ными пандусами и специальным лифтом, который 
помогает попасть в зал. МГТ — единственный 
театр, где есть услуга тифлокомментирования. 
Этим занималась Ирина Безрукова, мы озадачи-
лись таким вопросом после знакомства с Дианой 
Гурцкая, и выяснилось, что это возможно, и это не 
такое уж трудоемкое занятие в масштабах стра-
ны. У нас 5 специалистов получили дипломы и 
работают теперь над спектаклем для незрячих и 
слабовидящих. Для этого требуется не такая уж 
серьезная аппаратура: элементарный наушник, 
как при синхронных переводах. В рубке, где есть 
микрофон и экран, который увеличивает зеркало 
сцены, находится человек, и ему каждую реплику 
нужно разложить. И это именно не тифлоперевод, 
а тифлокомментирование. Мы-то все видим и все 
понимаем, а незрячие спрашивают родственников: 
«А что это было? откуда этот звук?» А комментарии 
помогают им ориентироваться. Приведу пример: 
скажем, в спектакле «Сирано де Бержерак» у нас 
забавно падает французская штора, так назы-
ваемая маркиза. Но если, так сказать, незрячий 
человек не поймет смысл, потому что в спектакле 
есть настоящий, живой маркиз. И надо говорить 
«упал занавес», это точная передача действия. 
И надо точно попадать в паузу, а ведь спектакль 
каждый раз идет по-разному. Кстати, на Западе 
почти все кинотеатры оборудованы тифлоком-
ментированием. Следующая задача — чтобы наш 
театр был адаптирован для глухонемых, то есть 
был доступен для всех. 

— Органично ли вы — популярный артист 
— чувствуете себя в роли художественного 
руководителя, то есть в чем-то театрального 
менеджера? 

— Я бы не сказал, что художественный руко-
водитель театра — это менеджер. Наоборот, худо-
жественный руководитель — большой фантазер, 
он придумывает репертуар, темы, которые были 
бы интересны и зрителями, и артистам. И когда я 
вижу, как у артистов горят глаза и как все больше 
они сплачиваются, я понимаю, что самое главное 
в театре — это команда. А что касается обще-
ния, гастролей, взаимодействия с Минкультуры, 
с губернаторами, я думаю, это не менеджмент, 
а наличие общительности. Надо общаться, надо 
делать это обаятельно, доказывать, что театр 
нужен зрителю и властям, что без него мы теряем 
культуру, а если не уделять внимание классике, то 
мы потеряем целое поколение. 

Коммунальное же хозяйство я на себя не 
взваливаю. Я же работаю как актер, продолжа-
ются киносъемки, режиссерская работа, вос-
становление спектаклей... Но и во время съемок 
я продолжаю думать о театре, о своих артистах, 
они ведь как дети, и если ты ушел и забыл о них, 
они начинают тосковать: а вдруг ты ушел навсегда? 
Когда я дал согласие сниматься в кино, привел с 
собой двадцать трех актеров из своего театра. 
Это проект «Временно недоступен», современная 
игровая история. Я предложил: «Вам же надоели 
медийные артисты — придите посмотрите моих!» 
Пришли, утвердили.

— Процесс реформирования, реоргани-
зации, тем более слияния нескольких теа-
тров в один всегда крайне болезненный. Мы 
знаем, как сейчас неспокойно в Театре на 
Таганке, у вас возникали какие-то бунты в 
связи с объединением? 

— Не могу сказать, что у нас происходило уж 
слишком болезненно, во всяком случае, бунтов 
не наблюдалось, хотя отдельные случаи недо-
вольства, конечно, были. Просто я понимал, что 
надо будет сразу что-то активно делать. И когда 
меня представили труппе, молодежь, конечно, 
восприняла этот факт на ура, они аплодировали, 
это понятно, на то она и молодежь. А старшее 
поколение напряглось. Они не понимали, что я 
буду делать, что мы будем ставить и что их ждет. 
Пришлось отвечать за все свои слова и обещания. 
Для начала мы затеяли большую постановку, чтобы 
задействовать сразу многих, чтобы сплотить всю 
команду, получить возможность работать как ре-
жиссер и как педагог. Если актер не справляется, 
не говорить: ну будь что будет, нет — проработать с 
ним с самых азов, добиться, чтобы он раскрылся на 
сцене. И был первый прогон, который называется 
«для пап и мам», ну, вы понимаете, это когда при-
глашают родственников и приходят артисты, не 
занятые в спектакле. А как всегда не было времени 
на дополнительные прогоны, на то, чтобы освоить 
декорации. Но когда с первых сцен пошел смех 
и зрительская реакция, актеры расслабились и 
уверовали в меня окончательно. И я помню эти лица 
в зале «доброжелателей», то есть тех, кто не был 
занят в спектакле и кто пришел посочувствовать 
начинающим... Потом они подходили и говорили: 
«Займите хотя бы в массовке, вот просто по сцене 
походить, просто завидно...» И было приятно, что 
есть чему завидовать. Но с другой стороны, это 
повышает чувство ответственности, приходится 
постоянно думать: если есть актер, то ему надо 
дать работу. А с другой стороны — испытание: 
покажу ли я сам, на что способен. Словом, если 
бы мы тогда в первый раз провалились — то и 
коллектива бы не сложилось. 

— Какие достопримечательности Витеб-
ска вы планируете увидеть и что хотели бы 
перенести из Белоруссии в Россию? 

— Я уже посетил Музей Шагала, причем мне 
говорили, что он вроде бы закрыт, но я пошел туда 
пешком и оказалось, что сегодня — день рождения 
Шагала и все, что с ним связано, как раз открыто. 
Это было очень приятно. А еще мне в Витебске нра-
вится чистота, причем как было чисто пятнадцать 
лет назад, так и сегодня чисто. И мне бы хотелось, 
чтобы и у нас была бы такая данность и чтобы про 
нас говорили: «Тогда было чисто и сейчас чисто». И 
здесь, в Витебске, улицы моют с любовью. Я утром 
видел, как вымывали вход в театр, именно вымы-
вали, бережно. И именно вот так, чтобы бережно, 
редко встретишь. И эта чистота предается на все: 
и на работу, и на мысли... Хорошо!

— За те15 лет, которые прошли с вашего 
первого «Славянского базара», вы изменились, 
повзрослели, стали, быть может, черствее, 
циничнее? Или все так же способны растро-
гаться в каких-то жизненных ситуациях? 

— Мне кажется, абсолютно ничего не из-
менилось, хотя, конечно, я повзрослел, мудрость 
пришла с годами. Все-таки я сегодня в возрасте 
41 года и считаю, если к 42 годам ума нет, его и 
не будет. Если ты не приобрел опыт, не понял то, 
что тебе надо, то это уже будет сложно понять. 
И тогда начинаются депрессии, особенно это 
актуально для мужчин, когда ты понимаешь, что 
не сделал того, что мог бы. Но, конечно, остает-
ся чисто актерская ранимость, у меня не стало 
меньше драматических ролей. А что касается 
искренности, порой стараешься не показывать, 
что думаешь и чувствуешь. Потому что если 15 
лет назад можно было списать на молодость тот 
факт, что человек расчувствовался, прослезился, 
то сегодня уже думаешь, как бы не превратиться в 
старика, который плачет по любому поводу. Хотя 
мне до старика еще жить и жить. Я стою во главе 
театра, а слезящийся худрук — это к Леониду 
Ильичу Брежневу. Но иногда на спектаклях, когда 
бывают особенно трогательные моменты, я могу... 
Например, в нашем спектакле «Прекрасное да-
леко», с которым мы были на многих фестивалях. 
Там очень много трогательных сцен и хорошие 
актерские работы — да, несколько раз пробива-
ло настолько, что удержаться было сложно. Но в 
темном зале никто не заметит — ведь я смотрю 
как зритель, который на все реагирует искренне 
и непосредственно. 

Татьяна ФЕДОТКИНА.

« СЛЕЗЯЩИЙСЯ ХУДРУК —  
ЭТО К ЛЕОНИДУ  
ИЛЬИЧУ БРЕЖНЕВУ»
Популярный актер рассказал,  
что его может заставить 
расчувствоваться и почему надо 
знакомиться с женщинами в тамбуре 
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СРОЧНО В НОМЕР

СУДЕБНЫЕ ПРИСТАВЫ 
НАШЛИ ОСТАНКИ  

94 ЧЕЛОВЕК

 Останки 94 человек, погибших во время 
Великой Отечественной войны, обнаружил 
в минувшие выходные поисковый отряд 
имени героев-панфиловцев Управления 
Федеральной службы судебных приставов 
по Московской области. Во время боев рядом 
с Рузой были расстреляны местные жители. 
Осенью тела трагически погибших людей 
будут с почестями захоронены.

Поисковый отряд судебных приставов был 
образован 4 года назад из добровольцев. 
Главная задача — находить незахороненные 
тела советских граждан, погибших во время 
войны, и предавать их земле. В свободное от 
работы время приставы-активисты изучают 
хронологию боев, общаются с жителями тех 
мест, где когда-то проходили сражения, и 
отправляются на поиски погибших. Они уже 
успели поработать в Смоленской, Брянской, 
Калужской и Орловской областях. В прошед-
шие выходные в районе деревни Таблово 
Рузского района рядом с водохранилищем 
приставы нашли останки 94 человек. Здесь 
в октябре 1941 года располагался штаб 133-
й новосибирской дивизии, проходили же-
стокие боевые схватки за каждый клочок 
земли, когда фашисты рвались к Москве. 
Местных жителей и солдат после расстрела 
сбрасывали в ров. 

— Останки советских людей обнаружили 
поисковики управления вместе с казачьим 
поисковым отрядом «Сотник», — рассказал 
«МК» замкомандира поискового отряда под-
московных приставов Анатолий Гара. — Сре-
ди погибших были и мужчины, и женщины, 
а также порядка 20 детей, от младенцев до 
подросткового возраста. Людей расстре-
ляли в период с декабря 1941-го по апрель 
1942 года. Точную дату гибели определить 
сложно. 

Вместе с останками поисковики обна-
ружили фрагменты стрелкового оружия, 
обуви, армейские пуговицы, стеклянные 
флакончики, осколки керамической посуды, 
крышки от чайников и даже угол деревенской 
печи. Найденные останки сейчас хранят в 
мешках в специальном месте. Осенью они 
будут захоронены в братской могиле.     

КВАРТИРНУЮ АФЕРУ 
ГЛАВЫ ПОСЕЛКА ПОМОГ 

РАСКРЫТЬ ПОЖАР
Глава поселка Красково Люберецкого 

района Московской области сядет на полтора 
года за решетку за махинации с 16 кварти-
рами. Жилплощади предназначались для 
погорельцев, но Михаил Чуйков передал 
квартиры строительной фирме, и та про-
дала их.  

Как сообщили «МК» в пресс-службе ГСУ 
СКР по области, приговор чиновнику на днях 
вынес Люберецкий районный суд, но сама 
история началась аж в 2009 году. В это время 
в поселке был сдан в эксплуатацию много-
квартирный дом. Часть квартир в этом новом 
доме была зарезервирована на случай ЧП. 
Но фактически эти квартиры были переданы 
Чуйковым, который тогда возглавлял адми-
нистрацию, строительной компании, которая 
вообще не участвовала в возведении дома. 
Затем жилье продали новым владельцам, 
причем схема была очень грамотно оформ-
лена с юридической точки зрения. Обман 
вскрылся в 2011 году, когда в поселке сго-
рел большой деревянный двухэтажный дом 
на 15 семей. Пострадавшим срочно нужно 
было выделить жилье. Именно тогда и вы-
яснилось, что квартиры из резервного фонда 
давно уже перепроданы. Многочисленные 
заявления спровоцировали тщательное 
расследование, и после длительных по-
исков виновных Чуйкову было предъявле-
но обвинение в превышении должностных 
полномочий. По некоторым сведениям, он 
умышленно затягивал делопроизводство 
частыми неявками в следственные органы 
или больничными, но в декабре 2014 года 
дело все же было передано в суд, а на днях 
закончилось вердиктом. 

Интересно, что попытки призвать Чуйкова 
к суду предпринимались и раньше. Так, в 
2011 с ним хотели судиться представители 
движения политических экологов из-за кле-
веты на радио. По мнению представителей 
движения, Чуйков обвинил их голословно в 
том, что от них вреда больше, чем пользы. 
А антимонопольная служба оштрафовала 
его на 15 тысяч рублей за то, что на терри-
тории поселка он разрешал работать только 
одному интернет-провайдеру. Но жителям 
он запомнился и с хорошей стороны — так, 
Красково славится отличным парком для 
вейкбордистов. Кроме того, Чуйков актив-
но боролся и достиг некоторых успехов в 
нейтрализации местной незаконной свалки 
мусора.

АППЕТИТЫ «ПРОКУРОРА» 
СНИЖАЛИСЬ  

ОТ ПИСЬМА ПРЕЗИДЕНТУ 
ДО БУТЫЛКИ КОНЬЯКА
Необычную мошенническую схему при-

менил в подмосковном Щелкове не уста-
новленный пока злоумышленник. Мужчина 
вымогал деньги у состоятельных граждан, 
прикрываясь именем щелковского город-
ского прокурора.

Как стало известно «МК», в течение одной 
недели в местную прокуратуру обратились 
сразу трое местных предпринимателей, 
утверждавших, что их дожидается городской 
прокурор Сергей Рокитянский. Однако на по-
верку оказывалось, что в это время стража 
порядка не было на месте. Тем не менее 
граждане продолжали утверждать, что он 
«звонил им лично и назначил встречу». 

Беседа следственных органов с тре-
мя предпринимателями, один из кото-
рых оказался директором жилищно-
эксплуатационного управления, другой 
— директором городского жилищного управ-
ления, а третья — управляющей жилищно-
коммунального хозяйства, — выявила стран-
ные несоответствия в поведении якобы 
прокурора. Мужчина, представлявшийся 
Рокитянским, звонил каждому пострадавше-
му по три раза. Сначала он просил подъехать 
в Щелковскую городскую прокуратуру для 
подписания документов, которые якобы 
должны были быть представлены в Адми-
нистрацию Президента РФ. Потом следовал 
второй звонок, и тот же субъект требовал 
купить две бутылки дорогого коньяка для 
его руководства. При этом деньги за покупку 
алкогольной продукции он обещал вернуть. 
А через некоторое время следовал третий 
звонок, и тот же требовательный голос заяв-
лял, что взамен покупки коньяка необходимо 
перечислить на два мобильных номера по 
3000 рублей. Все потерпевшие исполнили 
требования «прокурора» неукоснительно, 
но, явившись в прокуратуру, обнаружили, 
что там их никто не ждет и не планирует ни-
чего подписывать. По результатам проверок 
возбуждены три уголовных дела. Сейчас 
следственные органы устанавливают лич-
ности владельцев мобильных телефонов, на 
которые перечислялись деньги, и составля-
ют психологический портрет мошенника. 

Сергей 
БЕЗРУКОВ:

c 1-й стр.
По мнению главы Госадмтехнадзора 
Татьяны Витушевой и зампреда 
Мособлдумы Никиты Чаплина, ни-
каких новых законодательных норм 

в Региональном стандарте нет — документ лишь 
объединил 35 федеральных и региональных право-
вых актов, регламентирующих жизнь подмосков-
ных дачников. 

Главное требование к собственникам заго-
родных фазенд — иметь на руках полный пакет 
документов на свой участок и дом, в том числе 
должен быть кадастровый и технический паспорт. 
В области более 11 000 дачных поселков, где про-
живает около 3 млн людей, и далеко не все из них 
зарегистрировали свою собственность и платят 
налоги. Кроме того, председатель СНТ в обяза-
тельном порядке должен иметь правоустанавли-
вающие документы на землю общего пользования 
— областные власти готовы всячески содейство-
вать в переводе этих земель из бессрочного поль-
зования в собственность дачников. Проверяю-
щие могут также потребовать договор с сетями 
на поставку электроэнергии, на вывоз мусора. 
Очень важно, что по новой «дачной конституции» 
правление садово-дачного товарищества теперь 
обязано предоставлять по первому требованию 
как своих собственных членов, так и контролеров 
бухгалтерскую отчетность. Отговорки типа «мы 
ее осенью сожгли, потому что хранить негде» не 
сработают. Закон обяжет хранить бухотчетность 
не менее 5 лет.

Поскольку законов, касающихся жизни дач-
ников и федеральных, и региональных, огромное 
множество, то их знают далеко не все, и часто 
возникают споры о том, что можно и чего нельзя. 
По словам Никиты Чаплина, который к тому же 
возглавляет подмосковный Союз дачников, многие 
нормы дачного благоустройства были включены 
в него «по просьбам трудящихся».

«Многие считают, что они могут делать на 
своем участке что хотят. Но это не совсем так, — 
рассказал Никита Чаплин. — Нельзя размещать 
уличный туалет ближе, чем на расстоянии 12 ме-
тров от соседского дома, а выгребную яму нужно 
отнести как минимум на 8 метров от колодца. 
Много конфликтов между соседями возникает 
и по поводу содержания домашних животных. 
Любой скот и птицу держать можно, но пчел и 
свиней — только по согласованию с соседями, 
а в некоторых СНТ потребуется даже решение 
общего собрания».

Что еще можно или нельзя делать дачникам? 
Стройматериалы, навоз, песок, щебенку разре-
шено складировать за воротами не более 7 суток. 
Мыть машину и менять масло можно только у себя 
на участке. Нужно регулярно косить траву вокруг 
участка, можно ее сжигать вместе с листьями, 
а вот бытовой мусор — категорически нельзя. 
Больше всего предписаний касаются содержания 
и благоустройства общей территории. 

Так, обязательно наличие на въезде в СНТ 
информационного знака с названием товарище-
ства, стенда со схематическим планом поселка 
с маршрутом эвакуации в случаях пожара, сти-
хийных бедствий. В стандарте рассказывается, 
как должны содержаться подъездные пути к СНТ, 

каковы правила размещения контейнерных пло-
щадок, гостевой стоянки, как должны содержаться 
территория, ограждения, требования к освещению 
и обустройству детских игровых площадок, сооб-
щила Татьяна Витушева. Например, все внутрен-
ние проезды должны иметь твердое покрытие, не 
обязательно это должен быть асфальт, пусть будет 
щебенка, главное, чтобы по ним в случае необходи-
мости могли проехать пожарная машина, «скорая». 
Вообще, большинство требований направлено на 
соблюдение элементарной безопасности. «Нас не 
волнует, насколько эстетично выглядит детская 
площадка в дачном поселке, но она должна быть 
абсолютно безопасна. Никаких острых углов, то-
чащих кусков арматуры или поломанных качелей», 
— добавила глава Госадмтехнадзора.

Следить за соблюдением стандарта со-
держания и благоустройства на территории СНТ 
придется ее ведомству. Витушева просила особо 
отметить, что новый правовой документ не на-
правлен на ужесточение мер наказания. Сначала 
инспекторы Госадмтехнадзора составят акт и вы-
несут предупреждение нарушителям, дадут время 
на исправление. И только за повторное нарушение 
последует штраф. Кстати, вполне ощутимый. За 
отсутствие контейнерных площадок или «липо-
вый» договор на вывоз мусора председателя СНТ 
могут оштрафовать на 50 тыс. руб. Если увидят, 
что дачник сжигает бытовые отходы на своем 
участке, он тоже заплатит штраф до 5000 руб. Му-
сорная тема — самая острая в отношениях между 
дачниками и властями области. Только 60% СНТ 

имеют реальные договора с лицензированными 
организациями, занимающимися вывозом ТБО. 
Причем к этой цифре в области шли несколько 
лет. И штрафовали, и засады устраивали. Будем 
продолжать бороться за чистоту Подмосковья, 
пообещала Витушева.

Региональный стандарт содержания и бла-
гоустройства дачных поселков впервые принят 
в Подмосковье. Сейчас документ проходит экс-
пертизу в правительстве Московской области, 
но уже в июле его может утвердить губернатор 
региона. И тогда неряхи-дачники могут попасть на 
серьезные деньги — в этом году уже составлено 
около 200 предписаний на штрафы общей суммой 
на 3 млн руб.

Правда, те СНТ, которые будут соблюдать 
Региональный стандарт, получат от властей под-
держку и даже финансовую помощь. Мы обяжем 
муниципалитеты помогать дачникам со строи-
тельством дорог, прокладкой сетей, бурением 
скважин, пообещал Чаплин.

Прокомментировать «дачную конституцию» 
мы попросили видную общественницу дач-
ного движения  Ольгу НАЗАРЕТЯН, предсе-
дателя правления СНТ «Колпяна» (Волоко-

ламский район):
— Сомневаюсь, что новая инициатива под-

московного правительства поможет кардинально 
изменить уклад в дачных поселках, — сообщила 
«МК» Ольга Назаретян, председатель правления 
СНТ «Колпяна» (Волоколамский район). — Под-
вести под общий стандарт все многообразие 
дачных образований на территории Подмоско-
вья практически невозможно. Этому помешают, 
на мой взгляд, несколько системных проблем. 
Первая — нельзя сравнивать старые дачные 
поселки, которые являются полноценными на-
селенными пунктами, где есть улицы, адреса и 
даже прописка, с теми садовыми и огородными 
товариществами, члены которых ничего, кроме 
самого объекта недвижимости, не имеют. На-
пример, членов нашего СНТ объединяет только 
необходимость сообща вывозить мусор и ре-
монтировать дороги. Причем каждый раз это 
сопряжено с огромной тратой сил, нервов, вре-
мени. Одни платят, другие нет. Никаких рычагов 
воздействия на неплательщиков у правления 
СНТ нет — это вторая проблема. Нужно уходить 
от коллективных договоров на вывоз мусора к 
индивидуальным. Когда у нас был общий договор 
с сетями на подачу электричества, заставить 
отдельных несознательных граждан платить за 
свет было практически невозможно. А сейчас у 
каждого члена СНТ индивидуальный договор, 
и все — никаких больше скандалов, угроз об-
резать провода и так далее. За оплатой следит 
Мосэнергосбыт — попробуй не заплати. То же 
нужно сделать с вывозом мусора. В прошлом 
году мы за вывоз ТБО заплатили 160 тыс. руб. — 
это практически весь наш бюджет. При этом из 
100 домов в поселке постоянно живут около 70 
семей, они регулярно делают взносы. Остальные 
приезжают два-три раза в год, ничего не платят, 
но мусора от них может быть в разы больше, 
чем от какой-нибудь одинокой постоянно про-
живающей бабушки. Как на них воздействовать? 
И, наконец, третье — в Региональном стандарте 
зафиксирована только ответственность дачников 
за содержание и благоустройство своих СНТ. А 
власти чем нам помогут в реализации этих тре-
бований? Дома в дачных поселках дотла горят не 
от того, что внутренние дороги травой заросли 
или таблички с названием товарищества нет. 
Большинство пожаров происходит зимой, когда 
дороги занесены снегом. Чистить их — слишком 
дорого, поэтому пожарные машины даже не едут 
на вызов, когда горят дачи, знают, что пробраться 
сквозь снежные завалы невозможно. А когда мы 
просим о помощи муниципальные власти, то слы-
шим в ответ: вы не имеете статуса населенного 
пункта, сами справляйтесь. 

Елена БЕРЕЗИНА.

ДАЧНИКАМ НАПИСАЛИ 
КОНСТИТУЦИЮ

ЗАКОН

Более ста человек теряется в подмо-
сковных лесах каждый год. Только в 
этом году в период с апреля по начало 
июля лесники вывели около 20, сооб-
щает пресс-служба областного коми-
тета лесного хозяйства. По словам ру-
ководителя пресс-службы ведомства 
Святослава Некляева, чаще всего люди 
теряются в Клину, Волоколамске, Ло-
тошине, Талдоме, в Сергиевом Поса-
де, а также в Орехове-Зуеве, Шатуре, 
Егорьевске, Наро-Фоминском районе 
и на севере Дмитровского района.

В грибной сезон рекомендуется ходить 
в яркой закрытой одежде, брать с собой заря-
женный мобильный телефон, проверять погоду 
перед выходом, предупреждать родственников 
о подобных прогулках и иметь при себе бутылку 
воды. Врач советует при этом не собирать 
незнакомые грибы, остерегаться смертельно 
опасной бледной поганки и при отравлении 
не заниматься самолечением. Если человек 
потерялся, то родственникам нужно об этом 
сообщить как можно скорее в полицию, МЧС 
и поисково-спасательный отряд «Лиза Алерт» 
по круглосуточному бесплатному телефону 
8-800-700-54-52.

 Но что делать, если вы уже 
заблудились? 

Спасательный отряд «Лиза Алерт» пред-
лагает нам несколько пунктов, которых следует 
придерживаться потерявшимся. 

1. Оставайся на месте. СТОП, как только 
ты понял, что заблудился, отстал от группы 
или нуждаешься в помощи. Продолжая дви-
жение, ты уходишь еще дальше и дальше от 
людей, которые будут тебя искать. Не будь 
самонадеянным и не паникуй.

2. Оцени свое положение. пересмотри 
предметы, имеющиеся в наличии, и спланируй 
их использование, в расчет надо принимать 48 
часов, в которые тебя могут найти.

3. Будь заметным, сигналь о своем ме-
стонахождении. С помощью бумаги, веревки, 
цветного полиэтилена обозначь место своего 
нахождения, разведи и поддерживай костер. B 
дневное время находись на открытой площад-
ке, накинь на себя что-то яркое (тот же большой 
пакет, который брал с собой) так, чтобы тебя 
могли заметить с воздуха.

4. Позаботься об укрытии и ночлеге. За-
щити себя от ветра, дождя и палящего солнца. 
Собери достаточно сухих веток в дневное вре-
мя, пока у тебя есть силы. Сооруди шалаш или 
его подобие (готовое укрытие можно найти под 
поваленным деревом), с помощью полиэтиле-
на, пенки, сухой листвы и веток изолируй себя 
от земли. Располагайся против ветра.

5. Контролируй страх и настраивай себя 
позитивно. Потеряться в лесу не страшно, если 
ты готов, и ситуация не стала для тебя полной 
неожиданностью.

При себе советуется иметь:
1. Свисток.
2. Заряженный телефон.
3. Спички, зажигалка.
4. Алюминиевая фольга.
5. Еда (орешки, сухофрукты, печенье).
6. Веревка.
7. Пластиковые пакеты.
8. Мусорный мешок.
9. Литр воды на день.
10. Пластырь, аптечка.
11. Сменная одежда.
12. Блокнот и ручка.
13. Перочинный нож.
14. Компас.
При соблюдении данных правил ваша про-

гулка станет намного безопаснее. И главное 
помнить, что ни один гриб не дороже челове-
ческой жизни. 

Владимир КИСЕЛЕВ.

«Лиза Алерт» 
предложила 
любителям лесных 
даров свою Инструкцию 
безопасности

УШЕЛ И НЕ ВЕРНУЛСЯ

Сергей Безруков  
в роли Джона Сильвера  

в спектакле  
«Остров сокровищ».

Дмитрий Дюжев в спектакле 
«Нашла коса на камень».
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Случай почти неслыханный в меди-
цинской практике: пациента уронили 
с каталки, и он умер! И ладно бы госу-
дарственные врачи, головотяпство ко-
торых уже давно никого не удивляет. 
Нет, в дичайшей халатности подозре-
ваются медики частной службы скорой 
помощи «Альтмедика». Родные намере-
ны привлечь врачей к ответственности. 
«МК» провел свой эксперимент, чтобы 
выяснить: легко ли получить травмы 
при транспортировке к месту спасения 
от этих самых травм?

Сначала — голые факты о несчастном 
58-летнем Андрее Овчарове. Как рассказал 
«МК» источник в Департаменте здравоохранения 
Москвы, Овчаров госпитализировался в Центр 
профилактической медицины в плановом по-
рядке — для исследования состояния здоровья. 
В 2006 году он перенес инфаркт, но тем не менее 
неплохо себя чувствовал. Его супруга Галина 
Ивановна вызвала частную «скорую помощь». 
Приехали три медика — водитель, доктор, мед-
сестра. Андрея Евгеньевича поместили на катал-
ку, погрузили в салон. Машина «03» подъехала к 
приемному отделению в Петроверигском пере-
улке, припарковалась в 10 метрах от приемного 
покоя. На глазах жены врачи стали вытаскивать 
каталку (Андрей Евгеньевич находился в по-
лусидячем состоянии и был пристегнут ремня-
ми). Задние колеса почему-то не выдвинулись. 
Врачи не удержали каталку, и пациент упал с 
1,5-метровой высоты, при этом ударившись 
виском об асфальт. Он потерял сознание на доли 
секунды. Придя в себя, стал спрашивать, что 
случилось и почему он не слышит. Выяснилось, 

что в результате удара за ухом образовалась 
гематома и Овчаров перестал слышать. Врачи 
центра приняли пациента и в ходе обследования 
обнаружили черепно-мозговую травму. Галине 
Ивановне посоветовали срочно перевезти мужа 
в Боткинскую больницу. «Альтмедика» довезла 
пациента в эту лечебницу, где больного помести-
ли в реанимацию. Хирурги провели экстренную 
операцию — вскрыли череп, удалили гематому. 
Но 4 июня Андрей Евгеньевич умер в реанима-
ции, так как не перенес операции.

Галина Ивановна планирует обратиться 
в правоохранительные органы: она обвиняет 
медиков частной перевозки в халатности. На 
ее руках есть результаты судебно-медицинской 
экспертизы, где специалисты нашли прямую 
связь между падением и смертью от черепно-
мозговой травмы. К слову, руководство «Альтме-
дики» извинилось за ошибку, но компенсации 
не предложило. И даже аргументировало свои 
действия. Врачи клиники уверяют, что произо-
шел несчастный случай и причиной послужила 
неисправность каталки. Мы решили проверить 
это и пообщались с бывшим водителем машины 
«скорой помощи» в «Альтмедике».

— Расскажите, какова вероятность по-
ломки каталки и как она устроена?

— Вероятность низкая, ведь ломаться там 
нечему. Конструкция достаточно надежна и 

проста в использовании. Передние колеса у 
нее зафиксированы, а задние вращаются вокруг 
своей оси и «подруливают» конструкцию. На 
ней предусмотрены специальные рычаги, при 
нажатии на которые ножки с колесами скла-
дываются. Сложиться случайно они не могут. 
В самом автомобиле установлен пандус, кото-
рый воздействует на эти рычаги, когда каталку 

заталкивают в машину. В автомобилях «Альтме-
дики» установлено самое современное обору-
дование, и машины у них новые — сомневаюсь, 
что произошла поломка.

— Может ли такое произойти по вине 
персонала?

— Знаете, транспортировка на носилках 
— непростое занятие. Тут надо учитывать и 
лестницы, и узкие проемы в подъездах. Часто 
мы дежурим с врачами-женщинами — вот и 
представьте, легко ли вынести пациента, да еще 
в узком пространстве? Регулярно при транспор-
тировке родные пытаются помочь, что строго 
запрещено — как раз по той причине, что они не 
могут знать, где расположены рычаги, о которых 
я упоминал ранее.

Тем не менее возим мы больных в разные 
клиники, и большая проблема — это пандусы и 
входы в больницу. Строят их как попало, везде 
разный наклон, поворот дорожки, и когда ты 
уже выкатил коляску ко входу, там недостаточ-
но места, чтобы она прошла в дверной проем. 
Приходится разворачивать ее, и тут как раз 
могут происходить несчастные случаи. Колесам 
мешают стыки, трещины и даже коврики — в 
повороте тележка заваливается набок. Такое 
случается, и нередко.

Мы с помощью водителя достаем коляску 
из каталки. И правда, без посторонней помощи 
пациент с нее не упадет. Может, стоит получше 
допросить врачей?

Станислав ЮРЬЕВ,
Георгий КВАНТАЛИАНИ.

История скромника
Все эти годы после гибели Коли его 

родители мучились одним вопросом: ну 
у кого он мог вызвать такую дьяволь-
скую агрессию? Безобидный ученик 
московского колледжа, никогда ни с 
кем не ссорился. По крайней мере, ни 
его близкие, ни знакомые семьи не 
припомнят каких-либо существен-
ных конфликтов. «Скромный, за-
стенчивый, боялся постоять за 
себя, ребята над ним прикалы-
вались и стебались», — такую 
характеристику дал ему один 
из приятелей. 

Мама мальчика Елена Валентиновна 
рассказывала, что незадолго до трагического 
события сыну угрожал один его знакомый. Коля 
брал у него на время мопед. Чужую двухколесную 
«игрушку» у мальчика кто-то украл, потом вернул, 
правда, разбитую. В итоге парень остался должен 
хозяину скутера 5 тысяч рублей, которые был не в 
состоянии вернуть. Однако версия о возможной 
мести владельца мопеда не подтвердилась. Да 
и каким выродком надо быть, чтобы за деньги 
(да еще за пять тысяч) забить подростка так, что 
родная мать с трудом опознала?..

Есть три человека, которые в роковой вечер 
гуляли с Колей в Битцевском парке: его одно-
классник Владислав, его знакомый Дмитрий (в 
то время ему было 19 лет) и еще один — Денис, 
18 лет. Нельзя сказать, что они были с Николаем 
закадычными друзьями. Так, приятели. Скорее, 
это была компания однокашника Влада, более 
сильных и дерзких ребят, среди которых Коля 
хотел стать своим. Но надо ли говорить, что за-
воевать признание в тинейджерской иерархии 
для скромного парня — непростая задача. В круге 
общения мальчишек, по их же словам, авторите-
том пользовался Денис. Относился к нему пре-
небрежительно, не воспринимал как «своего». 
Но иногда им приходилось пересекаться из-за 
общих знакомых.

Днем 15 апреля 2011 года Николай был в 
гостях у Влада, они играли за компьютером. В то 
же время в Интернете договорились с Денисом и 
Дмитрием пойти попить пива. При этом Владислав 
заискивающе спрашивал у Дениса, не будет ли он 
против, чтобы с ними пошел Коля. Тот не возражал. 
Ближе к вечеру четверка, затарившись в магазине 
тремя двухлитровыми бутылками пенного, пошла 
в Битцевский лес. Расположилась компания на 
поляне с лавками и спортивными снарядами. 
Разговаривали на популярные у юношей темы 
— фильмы, машины, девушки... Чем закончилась 
встреча, доподлинно неизвестно. 

Следствие в тупике
Поначалу, когда расследование гибели 

подростка только началось, на допросах ребята 
утверждали, что Коля распрощался со всеми и 
пошел домой, как только стемнело. Больше живым 
его с тех пор никто не видел.

Зацепок у следствия не было. Дениса до-
прашивали, как и других свидетелей, в принципе 
каждый из которых мог в итоге стать подозревае-
мым. Но, не обнаружив улик, сыщики сдались. 
Предварительное следствие приостановили 
с формулировкой «в связи с неустановлением 
лиц, подлежащих привлечению в качестве об-
виняемых». Правда, прокуратура тогда указала 
следователям на то, что сделали это преждев-
ременно, поскольку есть недоработки, которые 
надо исправить. Например, прокурор потребовал 
проверить на причастность к убийству еще не-
скольких ребят, знавших Николая. Следствие 
потратило еще два месяца на работу над ошиб-
ками, но результат оказался нулевым. Так дело 
отложили в долгий ящик.

Между тем мать и сестра мальчика не теряли 
надежды узнать имя убийцы и получить ответ на 
главный вопрос, мучивший их годами: за что Колю 
подвергли зверским пыткам? От отчаяния семья 
решила пойти нетрадиционным путем — обрати-
лась к участникам передачи «Битва экстрасенсов». 
В одном из выпусков показали сюжет о том, как 
ясновидящий Зираддин Рзаев и ведьма Илона 
Новоселова помогают родным Коли увидеть кар-
тину происшествия. Оба экстрасенса сошлись во 
мнении, что школьника убили несколько молодых 
людей — это жестокие, озлобленные люди, нар-
команы, и по возрасту они старше жертвы — им 
тогда было более 20 лет.

К паранормальным способностям людей 
можно сколько угодно относиться скептически 
и предположить, что их видения неправда, что в 
шоу все подстроено. Но есть любопытный факт: 
рассказ экстрасенсов совпадал с показаниями, 
которые давали Дмитрий, Денис и Влад в самом 

начале расследования. В тот вечер, когда ребята 
находились в лесу, рядом с ними расположилась 
шумная компания молодых людей, похожих на 
наркоманов, и каждому из них можно было дать 
примерно 23–25 лет. Они вели себя вызывающе, 
даже несколько агрессивно, поэтому приятели Ни-
колая перешли в более тихое место, удалившись 
примерно на полкилометра. Когда же Николай 
возвращался домой, его путь пролегал как раз 
через ту часть леса, где остались спугнувшие 
их молодые люди. И как раз на этом месте, где 
пировала незнакомая компания, нашли труп 
мальчика. 

Как двое грабителей 
подвели под статью 
приятеля 
В начале 2014 года следователь по делу об 

убийстве узнал, что приятели Коли, которые по-
следними видели его живым, — Дмитрий и Влад, 
— осуждены за грабеж. Как они докатились до 
такой жизни, это отдельная история. Дмитрию 
дали условное наказание, то есть фактически он 
находился на воле. Влад отправился в колонию 
под Смоленском. Сотрудник следственного от-
дела и группа оперативников посетили эту ко-
лонию, где приятель Коли после проведенной с 
ним беседы написал явку с повинной, в которой 
изобличил своего сотоварища Дениса в убий-
стве Николая. Три года он молчал, а тут вдруг, 
находясь в кругу жесткого уголовного мира, дал 
показания, причем даже под видеозапись. Тем 
временем Денис беззаботно жил как прежде, 
мечтал поступить в техникум, не подозревая, что 
скоро окажется в тюрьме.

«МК» попросил представителей Следствен-
ного комитета дать комментарий по поводу обви-
нений в адрес молодого человека. В частности, 
каким образом сотрудникам ведомства удалось 
узнать о желании заключенного Влада покаять-
ся? Другими словами, что сподвигло бригаду 
оперативно-следственных работников выехать 
к Владу Калентарову в колонию? Однако ответа 
не последовало.

Добившись первых успехов, сыщики верну-
лись в Москву и «отловили» второго свидетеля 
— Диму. Тот после общения с операми дал такие 
же показания, что и его приятель. А позже, уже на 
суде, сказал, что в полиции его держали несколько 
часов, потом показали видеозапись признания 
первого свидетеля и дали прочитать протокол его 
допроса. Как только работа с Димой была закон-
чена, буквально в тот же день Дениса задержали. 
Ему вменили часть 1 статьи 105 — убийство, и 
часть 1 статьи 161 УК РФ — грабеж (когда тело 
Коли обнаружили, при нем не было мобильного 
телефона). В рекордные сроки — в течение не-
скольких дней — было раскрыто преступление, 
которое считалось «висяком» три года. 

Если вкратце, то обвинение выглядит так. 15 
апреля примерно в 20.30 в состоянии алкоголь-
ного опьянения Денис неожиданно набросился 
на Колю. Ударил ножом в спину, а когда тот упал, 

обезумевший Денис сел на него сверху и стал бить 
его до тех пор, пока парень не перестал подавать 
признаков жизни. После убийца вытащил у него 
сотовый телефон, грубо сказал Дмитрию, чтобы 
тот помог ему оттащить труп на несколько метров 
в сторону, а потом забросал тело ветками. Мотив 
убийства, согласно обвинению, — «низменная 
цель искусственного возвышения своего автори-
тета» «в виде демонстрации своего физического 
превосходства». То есть таким образом молодой 
человек, зверски издеваясь над самым слабым, 
решил лишний раз самоутвердиться. В принципе 
— версия, имеющая право на существование.

На слушаниях в Черемушкинском суде сторо-
ны не скрывали эмоций. Защитники Дениса Сима-
кова Тимур Чанышев и Виталий Попов при любой 
возможности указывали служителям Фемиды, 
прокурору и судье на несоответствия показаний 
свидетелей, недоработку экспертов и прочие со-
мнительные фрагменты уголовного дела.

В свою очередь, мать Коли с жаром пыталась 
добиться признания от Дмитрия и Влада. Похоже, 
она не сомневалась в виновности Дениса, и ее 
интересовал вопрос, почему приятели стояли в 
стороне и лишь наблюдали момент убийства.

Елена Валентиновна — Владу: 
— Вы вдвоем стояли рядом, вы не могли по-

мочь? Я знаю, ты не из робкого десятка... Человек 
кричал «караул». Почему ты не помог? 

Тот, без тени сожаления на лице, отвечал:
— Я в шоке был... Мне было 16 лет... Я отбежал 

к дереву, не знал, что делать... 
Что касается второго свидетеля, то он, с 

трудом вспоминая события того вечера (или же 
делал вид, что не помнит), заявил, что у него сей-
час другие мысли в голове. 

Вопрос судьи Дмитрию:
— Вы часто становитесь свидетелем 

убийства?..
— Нет.
— Почему тогда не помните?

— Нужно отпустить все это, чтобы идти 
дальше...

— Да вам эта сцена в страшных снах 
должна была являться! — заметил кто-то из 
присутствующих. 

Дмитрий не нашелся, что ответить.
— Проведенные в течение трех лет 32 экспер-

тизы, многочисленные обыски, выемки, допросы, 
телефонные распечатки, оперативно-разыскные 
мероприятия не смогли доказать причастность 
Дениса к совершенному убийству, — поделился 
с «МК» один из адвокатов подсудимого. — За-
метьте, улик в деле, указывающих на вину моего 
подзащитного, нет. Ни одной. Только показания 
двух судимых очевидцев.

Что сказали эксперты 
Незадолго до завершения процесса в суде 

выступали эксперты. Среди них были как государ-
ственные, проводившие осмотр тела, так и неза-
висимые, которые знакомились с материалами 
коллег-экспертов постфактум. После множества 
вопросов и уточнений общими усилиями пришли 
к выводу, что убийство с большой вероятностью 
было не около 21.00, как утверждают следствие 
и свидетели, а гораздо позже — после 23 часов, 
когда все ребята, разумеется, кроме Николая, 
были уже дома!

Как пришли к такому заключению? Помогла 
подробная информация о пиве, которым балова-
лись в тот вечер приятели. Как ни странно, но в 
крови погибшего алкоголь не был обнаружен. В 
то время, когда он был убит (по материалам уго-
ловного дела), распад спиртного еще не успел бы 
произойти, и, по идее, его можно было выявить. 
Учитывая рост и вес Николая и количество выпи-
того, его организму понадобилось бы 3 часа для 
расщепления алкоголя. Напрашивается вывод: 
мальчик был трезв, когда на него напали. И ввиду 
этого, как заявила на суде одна из экспертов, 
время наступления смерти сдвигается: мальчик 
скончался в период с 1 до 5 часов утра. 

По первоначальным показаниям ребят, Коля 
отправился домой около 21.00. Но, судя по всему, 
ребята плохо запомнили или вообще не заметили 
за разговорами, сколько на самом деле было на 
часах. Кстати, свидетели высказывали предпо-
ложение, что погибший мог уйти и после десяти 
вечера, ссылаясь на то, что часов ни у кого не 
было. Как уже говорилось, его путь пролегал там, 
где осталась шумная компания. Теоретически 
наркоманы могли ограбить его и убить. 

В обвинительном заключении, так же, как 
и в приговоре суда, нет объяснений тому, что на 
голове Коли имеются следы от ударов тупыми 
твердыми предметами. Между тем эксперты их 
заметили. Скорее всего, убийцы приложились не 
только руками, но и кастетом или арматурой, мо-
жет, еще чем-то. А ножей вообще было несколько. 
Вероятно, даже четыре. При этом у одного из них 
была интересная конфигурация — обоюдоострый 
клинок с зигзагообразным лезвием.

Руки Коли не были испачканы кровью. 
Такое может быть, если у жертвы не было воз-
можности защищаться, когда одни держат за 
руки, а другие бьют ножами. Получается, Денис 
— убийца-виртуоз. Сам держал мальчика, сам 
манипулировал несколькими ножами, да еще 
до этого непонятными предметами по голове и 
по лицу бил. 

Кроме того, на месте убийства нет следов 
крови, которая обильно вытекала из ран. А на 
кроссовках Коли найдена почва, которая не соот-
ветствует той, где он гулял вместе с приятелями, 
в том числе и с Денисом. Как это объяснить? Экс-
перты сравнили состав почвы с места убийства, 
указанного свидетелями, и с места обнаружения 
трупа. И пришли к выводу, что почва с обуви Коли 
Гродзицкого соответствует третьему неизвестно-
му месту. По всей видимости, мальчик был убит 
достаточно далеко от места своего обнаружения, 
а затем труп перенесли.

Однако выводы эти показались интересными 
только стороне защиты. Экспертам выделили 
время на слушаниях, обсудили все тонкости за-
путанного дела, на том все и закончилось. 

Все-таки виновен? 
Перед оглашением приговора Денис произ-

нес довольно длинную речь. Вот самое основное, 
что парень хотел сказать судье: 

«Меня по ложному доносу запуганных поли-
цией и следствием друзей схватили и бросили за 
решетку! ...Уважаемый государственный обвини-
тель! Я обращаюсь к вам! Можете вы хоть самому 
себе объяснить все нестыковки в деле, неужели 
вы считаете, что моя вина доказана?!

На меня, конечно, всем плевать, кто я такой, 
регулярно от этого здания отчаливают десятки 
автозаков с приговоренными, одним больше, 
одним меньше… Но подумайте хотя бы о себе, 
пускай меня посадят, но на свободе останутся 
изуверы, растерзавшие Николая... Пожалуйста, 
расследуйте и найдите виновных».

Симакова отправили в колонию на 10,5 года. 
Чем руководствовалась служитель Фемиды, убеж-
денная в виновности подсудимого? Согласитесь, 
небольшой срок для злодея, который умышленно 
и жестоко расправился с несчастным подростком, 
да еще сделал это при отягчающих обстоятель-
ствах — в пьяном виде. По идее, асоциальный тип, 
совершивший зверское убийство ради мнимого 
превосходства, должен получить максимальное 
наказание. Не только чисто по-человечески, но и 
согласно закону. По статье, которая ему вменя-
лась, можно было назначить до 15 лет. 

...Осужденный упорно твердит: «я невино-
вен». Он подал жалобу, ему нечего терять. В бли-
жайшее время это дело рассмотрит Мосгорсуд. 
Пока еще заседание не назначено, молодой че-
ловек все еще надеется.

Дарья ЗАХАРОВА.
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РАССЛЕДОВАНИЕ6 АВТОВЗГЛЯД

ЧП

РЕКЛАМА

Группа Компаний 
Автосалоны Москвы

АВТОВЫКУП

АВТОВЫКУП

Автовыкуп

АВТОВЫКУП

Срочный выкуп любых автомобилей 
по выгодной цене. Выплата в день 

оформления, без последующих 
технических претензий. Снятие с учета 

в ГИБДД бесплатно

АВАРИЙНЫЕ, БИТЫЕ, ПОДЕРЖАННЫЕ
автомобили всех марок купим ДОРОГО в день 

обращения. Выезд, оценка, снятие с учета. 
ЭВАКУАЦИЯ — Москва, М.о. БЕСПЛАТНО. 
ПРОФЕССИОНАЛИЗМ И ПОРЯДОЧНОСТЬ

АБСОЛЮТНО ВСЕ АВТОМОБИЛИ: 
АВАРИЙНЫЕ, ПОДЕРЖАННЫЕ. 

ДОРОГО. ВЫЕЗД, ОЦЕНКА, СНЯТИЕ 
С УЧЕТА, ЭВАКУАЦИЯ БЕСПЛАТНО. 

ПРОФЕССИОНАЛИЗМ И ПОРЯДОЧНОСТЬ

Абсолютно все автомобили по вашей цене. 
Иномарки: левый и правый руль. «ГАЗель», 

«ВАЗ» любой модели, а также у юридических 
лиц. Выезд специалиста до 300 км от 

Москвы. 24 ч. Быстро. Порядочность 100%

Автомобили иностранного и отечественного 
производства. Куплю в день обращения. Выезд, оценка, 

эвакуация, оформление в ГИБДД, договор
купли-продажи для налоговой, нотариус, за наш счет.
Расчет сразу. Гарантия юридической чистоты сделки.

Без выходных
с 10:00 до 20:00,
(495) 220-88-60,

www.auto-money.ru

8 (495) 504-20-98,
8-903-126-76-81, 

круглосуточно,
autocityplus@mail.ru

8 (495) 641-72-66,
8-926-447-83-33. 
КРУГЛОСУТОЧНО!

autovykup333@mail.ru

8 (495) 995-06-07,
8-963-782-06-07, 

Владимир

8 (495) 979-52-56,
8 (903) 742-33-90

ПРОДАЖА/ПОКУПКА

По вопросам размещения рекламы обращаться по телефону: 8 (495) 781-47-43

В Госдуме официально зарегистриро-
ван законопроект депутата от «Единой 
России», разрешающий инвалидам са-
мостоятельно готовиться к экзаменам 
на получение прав в ГИБДД.

Именно заботой об инвалидах объясняется 
законодательная инициатива депутата от «ЕР» 
Владимира Крупенникова. Она предполагает 
маленькое, но далеко не самое безобидное из-
менение в закон «О безопасности дорожного дви-
жения». Речь идет о его статье 26, где говорится, 
что до экзаменов на получение водительского 
удостоверения в органах ГИБДД допускаются 
лишь граждане, «прошедшие в установленном 
порядке соответствующее профессиональное 
обучение». То есть те, кто прошел утвержденный 
соответствующими ведомствами курс обучения 
в лицензированной автошколе. Программа, как 
известно, включает изучение ПДД и получение 
базовых навыков езды на авто с дипломирован-
ным инструктором.

Однако депутат Крупенников предлагает 
внести в эту статью специальную оговорку, ка-
сающуюся инвалидов, желающих получить права 
для езды на машине с ручным управлением. 
«Для инвалидов, которым требуется установка 
ручного управления автомобилем... допускается 
самостоятельная подготовка к сдаче экзаменов 
на получение права на управление транспорт-
ными средствами категорий «А» и «В» в объеме 
соответствующих программ профессионального 
обучения», говорится в законопроекте. То есть 
для инвалидов этой категории фактически пред-
лагается ввести самоподготовку к экзаменам в 

ГИБДД и вернуть сдачу на права экстерном.
Напомним, что около года назад экстернат 

при сдаче экзаменов на получение водительского 
удостоверения благополучно почил в бозе, ибо 
на практике он представлял собой лазейку для 
«торговли» водительскими удостоверениями. 

Теперь же экстернат планируется возродить 
под предлогом помощи людям с ограниченными 
возможностями.

Понятное дело: инвалиду пройти стандарт-
ное обучение в автошколе крайне тяжело. Для 
начала придется поискать такое заведение, где 
имеется учебная машина с ручным управлением. 
А потом каким-то образом регулярно посещать 
занятия. Провернуть подобное в нашей стране 
для маломобильного человека — своеобразный 
подвиг. Однако разрешать инвалидам само-
стоятельно готовиться к экзаменам — тоже 
не выход.

С теоретической частью проблем, понятное 
дело, не возникнет. Осилить этот курс по силам 
любому, кто смог хотя бы 8 классов окончить. 
Но как автор законопроекта видит «самоподго-
товку» по практическому вождению? Моторные 
навыки и рефлексы водителя, сидя перед мо-
нитором, не наработаешь. Без практики тут не 
обойтись. Похоже, что депутата Крупенникова 
данное обстоятельство не смущает. Остается 
надеяться, что его коллеги по законотворче-
скому процессу сумеют донести до него мысль, 
что неумелый инвалид за рулем на дороге так 
же опасен, как и полностью здоровый новичок 
с купленными правами.

Алексей БАТУШЕНКО.

ДЕПУТАТ ПЫТАЕТСЯ 
«ВОСКРЕСИТЬ» ЭКСТЕРНАТ

В Госдуму внесен законопроект, 
разрешающий самоподготовку к экзаменам 
на получение водительского удостоверения

Битцевский лесопарк — наш московский 
бермудский треугольник. Прославившись 

благодаря серийному убийце Пичушкину, 
глухой лес на юго-западной окраине столицы 

теперь у всех горожан прочно ассоциируется 
с местом, куда лучше не соваться — живым 

не выберешься. И островок дикой природы с 
пугающим постоянством подтверждает славу 

аномальной зоны.
Новая жертва Битцевского леса — 15-летний 

подросток. Убийство страшное, изуверское: парню 
проломили череп, на теле не оставили живого места. 

Собственно, преступление произошло еще четыре года 
назад, но только сейчас дело дошло до суда. И все бы 

хорошо, но на суде неожиданно для многих выступили 
эксперты с заявлениями, которые фактически поставили 

под сомнение вину подозреваемого. Несмотря на это, суд 
посчитал дело решенным, отправив молодого человека 

за решетку. «МК» выяснил подробности неоднозначной 
истории. 

Загадочное убийство 
подростка раскрыли 
не менее загадочным 
образом

СЫЩИКИ И МАНЬЯКИ
БИТЦЕВСКОГО ПАРКА
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ГЕННАДИЙ ЧЕРКАСОВ

Следственный комитет выяснит, законно  
ли уронили больного врачи частной «скорой»

УКАТАЛИ ПАЦИЕНТА КРУТЫЕ КАТАЛКИ
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Осужденный 
Денис.

Погибший 
Николай.

ВИДЕО на сайте 
 

КОЛОНКА ВЛАДИМИРА ЖИРИНОВСКОГО, ЧЛЕНА ГОССОВЕТА РФ, ЛИДЕРА ЛДПР
НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ
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ЭКОНОМИКУ НАДО НАСЫТИТЬ РУБЛЕМ
Фракции ЛДПР принадлежит 12% мандатов 

Госдумы, но за время весенней сессии 2015 года 
мы внесли 20% из числа всех депутатских зако-
нопроектов — 66 документов. Другими словами, 
депутаты ЛДПР работают лучше наших коллег из 
других думских фракций.

Среди наиболее значимых законопроектов, 
которые мы поддержали, — это, прежде всего, 
амнистия к 70-летию Победы. Свободу получили 
более 50 тысяч человек. На нашем счету также 
перенос выборов Госдумы VII созыва на сентябрь. 
Это более комфортное время для единого дня 
голосования. Кто придет на выборы в холодном 
декабре?

Мы поддержали идею запрета для губерна-
торов избираться более двух раз подряд. Если 
президентам это запрещено, то почему разреше-
но для лидеров регионов? Но это только первый 
шаг в реформе политической жизни субъектов 
России. На мой взгляд, в перспективе необходимо 
перейти вообще только к одному губернатор-
скому сроку.

На этом много не сэкономишь. Но наша фрак-
ция в сфере борьбы с экономическим кризисом 
успела сделать очень многое. Мы поддержали 
амнистию капиталов, размещенных в офшорах. 
Более того, о необходимости данной меры ЛДПР 
говорит еще с начала 1990-х годов. Если руко-
водство страны гарантирует, что никто никаких 
вопросов задавать не будет по поводу, откуда 
деньги, которые возвращаются в Россию, и будет 
гарантирована банковская тайна — в страну придут 
огромные средства.

Но самое главное в ежедневной работе фрак-
ции ЛДПР — здоровье, жилье, безопасность наших 
граждан. И мы хорошо знаем, что волнует людей: по 
всей стране работают наши приемные, в Госдуму 

ежедневно приходит более 300 писем, и на каждое 
мы отвечаем, помогаем по мере возможностей. 
Всю страну исколесили наши агитпоезда. Особое 
внимание мы уделили малым станциям, куда никто 
никогда не приезжал.

Очень важно, что в марте Госдума одобри-
ла антикризисные поправки в бюджет России. 
Причем, речь шла не только о сокращении рас-
ходов в том числе на содержание чиновников. Все 
депутаты, в свою очередь, согласились снизить 
свои зарплаты на 10%. Средства федеральной 
казны были перераспределены таким образом, 
чтобы ускорить импортозамещение и усилить 
господдержку сельского хозяйства. На послед-
нее мы изыскали еще более 50 млрд рублей. В 
результате кредитование аграриев не стало для 
них неподъемным делом, так как бюджет продол-
жает погашать не менее двух третей процентов по 
ключевой ставке ЦБ.

В общем, есть что предъявить нашим 
избирателям.

Но еще важнее то, чего мы будем добивать-
ся в осеннюю сессию Госдумы. Есть опасность 
углубления экономического кризиса. Один из вы-
ходов  — резкое снижение ключевой ставки ЦБ с 
нынешних 11,5% до 3—5%. Кредиты должны стать 
доступными всем нашим предприятиям. Они за-
дыхаются без оборотных средств и инвестиций, 
темпы которых стремительно падают. Иначе мы 
так и застрянем на нефтяной игле. Но и этого 
недостаточно. Надо включить печатный станок. 
Стране нужно достаточное количество националь-
ной валюты — рубля.

Опасения ЦБ, что тем самым мы раздуем 
инфляцию, — беспочвенны. Наоборот, мы ее при-
душим, наполнив рынок своими отечественными 
конкурентоспособными товарами и услугами.

Завершена очередная весенняя сессия Государственной 
Думы. Можно подвести некоторые итоги. Напомню, на дворе 
непростая экономическая ситуация. Инфляция, правда, за-
медляется, но все равно скачок цен напрямую сказывается 
на уровне жизни. Но не надо паниковать. Фракция ЛДПР в 
Госдуме работает все эффективнее. Многие инициированные 
нами законопроекты, направленные на поддержку рядовых 
граждан, уже одобрены. Другие пока нет. Но я уверен, что, на-
пример, наши инициативы по насыщению экономики рублем 
вскоре будут воплощены в жизнь.

В первую очередь необходимо снизить ключевую 
ставку Банка России до 3—5%
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КРОССВОРД КУРЬЕР КУЛЬТУРЫ

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Время, в которое зайцы 
косили траву в песне Горбункова. 4. «Мини-
булочка» с яйцом и луком. 10. Оружие, дей-
ствующее «по принципу Змея Горыныча». 11. 
Град пуль, от которого мирные жители города 
укрылись в подвалах. 13. Дом, из которого 
сор выносят. 14. Болотное удобрение. 15. 
Баллончик, что всегда под рукой у астматика. 
16. Древний способ добычи огня. 18. Эффект-
ный финал боксерского боя. 20. Дурное воз-
действие улицы на подростка. 22. Поприще 
людей, давших клятву Гиппократа. 23. Сфера 
применения таланта мошенника. 24. Бродячий 
комедиант в Древней Руси. 27. Зажим, удержи-
вающий белье на веревке. 30. «Кареволосая» 
красавица. 32. Требование Чацкого в финале 
комедии «Горе от ума». 34. «Кружок», в котором 
дети занимаются карате. 35. «Неприкасаемая» 
цаца. 36. Английская «копейка». 38. «Жираф», 
работающий на стройке. 39. «Волшебник», 
превращающий плохо одетую Марфушу в 
элегантную красавицу. 40. Осенний забег в 
названии фильма Данелии. 41. Прием пищи в 
монастырских стенах 42. Движение вверх по 
служебной лестнице.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Врач, который «не вышел» 
из детского возраста. 2. Потягушки в постели. 
3. Процесс, сопровождаемый перелистыванием 
страниц. 5. Врач, проходящий последипломную 
практику в больнице. 6. «Подписка» монаха на 
безбрачие. 7. Завернутая в фантик радость 
сладкоежки. 8. Первая «координата» для гада-
ния по книге. 9. Ученый, зимующий в Арктике. 
10. Дефицит у подружки, которая все время 
хочет поболтать. 12. «Зачаток» крыла на спине 
земного ангела. 17. Процедура привлечения к 
суду высших должностных лиц государства. 19. 
«Нападающая» сторона судебного процесса. 
20. Прибыль с лотерейного билета. 21. Самая 
низшая школьная учебная отметка. 25. Просвет 
между дорогой и днищем автомобиля. 26. Лисья 
смекалка. 27. Вид города с колеса обозрения. 
28. Финансово-промышленная группа компаний 
разных отраслей промышленности. 29. Специа-
лист, приглашенный в ток-шоу. 31. День недели, 
до которого Пятачок был совершенно свободен. 
33. Сравнение ДНК ребенка и не желающего 
его признавать отца. 34. Еще «непросоленный» 
матрос. 37. Другое название чечетки. 38. Под-
кованный «однополчанин» кавалериста.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД, ОПУБЛИКОВАННЫЙ 8 ИЮЛЯ
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Графика. 4. Оболтус. 10. Соседка. 11. Усмешка. 13. Брат. 14. Слон. 15. 
Настройка. 16. Ирония. 18. Кутила. 20. Триллер. 22. Ожерелье. 23. Подсечка. 24. Фарватер. 
27. Вендетта. 30. Каверза. 32. Работа. 34. Перина. 35. Миссионер. 36. Морж. 38. Вкус. 39. 
Галушки. 40. Трещина. 41. Адвокат. 42. Практик.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Грибник. 2. Флот. 3. Клешня. 5. Буерак. 6. Люкс. 7. Скандал. 8. Пастбище. 
9. Губошлеп. 10. Саботаж. 12. Алхимик. 17. Интроверт. 19. Угнетение. 20. Толстяк. 21. Родинка. 
25. Айсберг. 26. Ровесник. 27. Верность. 28. Точилка. 29. Дремота. 31. Галстук. 33. Ампула. 
34. Пращур. 37. Жало. 38. Внук.

куплю
❑ автовыкуп 

т. 8(495)664-97-17, 
8-(926)708-51-89

❑ автовыкуп 
т. 8-925-147-44-48

❑ АВТОВЫКУП 
т. 8-495-664-45-62, 
8-968-882-42-08

❑ автовыкуп 
т. 8-926-223-45-61

 автовыкуп 
т. 8-985-114-57-00

продаю

предлагаю
❑ дипломы, аттестаты 

т. 8-915-050-80-23

предлагаю
❑ адвокат  

т. 8-903-503-71-36
❑ адвокат бесплатно с 1997 г. 

т. 8(926)334-44-80

предлагаю
❑ обивка мебели 

т. 8-909-914-93-13

✓ Имеются  противо-
показания к 
применению 
и использованию, 
необходимо получить 
консультацию 
специалиста.

предлагаю
❑ запои.

Алкоголизм. 
Круглосуточно 
т. (495) 956-01-07

❑ запои.
Круглосуточно 
т. (495) 225-24-92

❑ запои.
Лечение алкоголизма 
т. (495) 735-40-20

❑ купирование запоев 
т. (495) 995-22-50

❑ адвокаты 
т. 8-495-728-25-09

приглашаю
❑ массажисток 

т. 8-915-472-26-64
❑ массажисток 

т. 8-967-087-43-91
❑ массажисток 

т. 8-985-142-81-42

предлагаю

куплю
❑ антиквариат любой 

т. 8-495-641-67-21

куплю
❑ ЧАСЫ ЛЮБОЕ 

СОСТОЯНИЕ, ЗНАЧКИ 
т. 8-495-723-19-05

❑ Книги б/у.
Выезд. 
т. 8-495-720-68-36

предлагаю
❑ безболезненное 

усыпление, вывоз. 
Мосветслужба 
т. 8-495-979-58-12

❑ ветпомощь на дом. 
Круглосуточно.  
т. 8(495)517-19-30

1 ЧАС — И ВРАЧ У ВАС
ЗАПОИ

АЛКОГОЛИЗМ
Радикально

(495) 225-00-60

куплю
❑ автомобильные 

катализаторы, ПП3, СП, 
К52, реле.
(495) 945-70-91,
(495) 945-71-91,
(495) 945-60-02

❑ КМ, ПП3,
микросхемы. 
т. (499)126-02-60

сниму
❑ сниму комнату 

т. 8-495-514-59-87

куплю

предлагаю
❑ издадим книгу

от пяти экземпляров. 
т. 8-499-253-21-07

❑ изготовление книг и 
брошюр от 1 экземпляра. 
т. 8(499)195-60-43

в Англиканском
соборе
www.grigoriankoncert.ru

0+ОРГАННЫЕ
    концерты

 тамада 
т. 8-968-955-88-97

предлагаю
❑ ясновидящая

Таисия Жемчужная. 
Реальная помощь. 
Гадания 
т. 8-967-034-62-52

Любовь
    Владимировна

www.gospozhaluba.ru

(495)641-84-40, 8(910)455-66-66

- Предсказываю судьбу
- Верну мужа и мир в семье
- Сниму порчу, сглаз, венец безбрачия
- Удача в бизнесе

предлагаю
❑ ОТДЫХ 

т. 8-963-963-33-24
❑ отдых 

т. 8-985-990-85-75

❑ отдых 
т. 8-903-549-00-58

❑ отдых!
ЮГО-ВОСТОК! 
т. 8-925-039-82-11

 отдых! 
м. "Маяковская" 
т. (495) 790-40-30

 отдых! 
м. "Таганская" 
т. 8-903-968-37-38

 отдых! 
т. 8-903-150-46-00

❑ релакс 
м. "Варшавская"" 
т. 8-925-435-65-08

❑ релакс 
м. "Выхино" 
т. 8-985-213-89-73

❑ релакс 
м. "ОТРАДНОЕ" 
т. 8-903-683-55-00, 
м. "МЕДВЕДКОВО" 
т. 8-963-694-47-47

❑ расслабление 
т. 8-985-177-35-10

❑ отдых!
Любой район Москвы 
т. 8-906-740-97-06

❑ ОТДЫХ ПО МОСКВЕ 
т. 8-966-186-68-02

❑ РАССЛАБЛЕНИЕ 
т. 8-903-784-21-31

❑ ваш отдых. Все районы 
т. 8-903-128-45-45

❑ отдых в г. Балашихе! 
т. 8-985-387-28-42

❑ отдых и релакс 
м. "Кузьминки" 
т. 8-903-293-97-80, 
т. 8-963-778-12-78

❑ отдых и релакс 
м. "Планерная", 
м. "Тушинская" 
т. 8-965-221-69-71, 
т. 8-968-719-42-44

❑ отдых 
м. "Варшавская" 
т. 8-916-917-70-56

❑ отдых 
м. "Полежаевская" 
т. 8-925-642-44-45,
г. Химки. 
т. 8-925-755-76-15
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НЕ ПРОПУСТИ!

ЧИТАЙТЕ В ИЮЛЬСКОМ НОМЕРЕ 
ЖУРНАЛА «АТМОСФЕРА»:

«Федя, как кирпичик, идеально вошел в 
нашу семью», – Аглая Шиловская встре-
тила свою любовь. Как ни странно, ее моло-
дой человек тоже из актерской среды

«Я не скатился благодаря Марине Голуб», 
– Анатолий Белый о том, как мучительно 
трудно шел к успеху и личному счастью

«Юмор – отмычка, которая открывает все 
двери» – жизненные уроки создателя 
культовых советских комедий Эльдара 
Рязанова
Тайны, скандалы и адюльтеры оперных 
звезд: Лучано Паваротти, Анны Нетреб-
ко, Хосе Куры и других

ЧИТАЙТЕ В ИЮЛЬСКОМ НОМЕРЕ 
ЖУРНАЛА «ОХОТА И РЫБАЛКА. XXI ВЕК»

ОРУЖИЕ
Мурашки по коже — ис-
пользование натуральной 
кожи в отделке оружейной 
ложи.
Патрон из Африки — 
Южно-Африканская Ре-
спублика представляет 
Pretoria Metal Pressings. 

ПРИРОДА
Сурки Казахстана — 

очерк об одном из самых крупных пред-
ставителей семейства беличьих.
Наследник Кубанской царской охоты — Государ-
ственное лесоохотничье хозяйство «Красный 
лес».
На родину диких лебедей — путешествуем по 
Дании Г.-Х.Андерсена.

ТРОФЕИ
Шутки лешего — случаи на охоте.
С пигмеями за лесным слоном — приключения в 
джунглях Камеруна.
Друзья по риску — рассказ о четвероногих 
помощниках.

РЫБАЛКА
Как я провел лето — в поисках хищной рыбы по 
карельским рекам и озерам.

ГАРАЖ
Водный внедорожник — столь непривычный, но 
удивительно устойчивый катамаран.

Певец Григорий 
Лепс, сольным 
концертом кото-
рого открылась 
музыкальная 
п р о г р а м м а 
ф е с т и в а л я 
« С л а в я н -
ский базар» 
в Витеб-
ске, лично 
у меня всег-
да вызывал 
ассоциацию 
с глубоко и 
самозабвен-
но пьющим 
русским интел-
лигентом, спо-
собным ночью в 
супермаркете, имея 
в продуктовой корзине 
бутылку водки и пачку пельме-
ней, вдохновенно и надрывно читать 
наизусть Бродского. И двухчасовое 
выступление звезды российской сце-
ны ассоциацию эту не нарушило.

Было все: и трагизм, и тот самый надрыв, 
и «наливай», и «я могу порвать на тебе одежду», 
и как апофеоз — «Отче наш», прочитанный в 
одной из песен на русском языке, а затем и на 
иврите. И молитва посреди очень громкого, 
чисто рокерского концерта смотрелась не ко-
щунственно, а вопиюще по-русски — где, чтобы 
докричаться до Бога, человек может использо-
вать и слезы, и нецензурную брань. И сам Лепс: 
всклокоченный, орущий, с ломаными движения-
ми, корчащий нарочито чудовищные рожи, не 
боящийся и даже, как казалось, радующийся 
быть некрасивым, почти асексуальным, был 
притом фантастически энергетичным, рвущим 
жилы, и когда хватался во время исполнения за 
горло, то верилось, что не в демонстративной, 
а в настоящей боли.

Он совмещал в себе несколько ипостасей 
одновременно. И Чарли Чаплина в своем гро-
тесковом, как будто плохо сидящем и словно 
мятом черном костюме, где из-под пиджака 
торчала белая рубашка, а в карманчике кра-
совалась белая же бумажная салфетка, кото-
рой Лепс на сцене вытирал сначала туфли, а 
после шею. И Джона Леннона с его черными 
кругляшками очочков, добавляющих ранимо-
сти и незащищенности перед миром этому 
— видимо, благодаря хорошему гриму, а мо-
жет, наоборот, вопреки ему — какому-то вечно 
будто недобритому, подпухшему лицу. И в этом 
единстве и борьбе противоположностей Лепс 
был великолепен, соединяя на сцене клоунаду, 
трагизм, блеф и искренность, цирк и рок. И он 
орал о своих чувствах так, что уши отказыва-
лись слушать, но душа верила — и в ответ на 
отдачу зала, которую чувствовал, он кланялся 
низко, ломаясь пополам и демонстративно 
болтая башкой, светившей плешью, где-то аж 
между ног. Но не произносил весь концерт до 

финала ни слова благодарности залу, чтобы не 
сбивать атмосферу накала. Хотя благодарить 
было за что, ибо публика — и против истины не 
попрешь — встретила Лепса на ура, и бешено 
аплодировала, и светила телефонами, и орала 
в ответ почти так же, как их любимец на сцене. И 
возникало удивление: что делает этот человек 
на фестивале «Славянский базар»? А не пойти 
ли ему... на «Нашествие» и не показать ли там 
класс рокерам, чтоб навсегда забыли, как оби-
жать поп-звезд?

И странными выглядели цветы, которые 
дарили Лепсу женщины, казались неумест-
ными эти васильки и лилии в его руках — так 
могли бы смотреться леденец на палочке или 
сладкая вата в одном натюрморте с бутылкой 
крепкого портвейна. Хотя Лепс был цветам рад, 
и его шутка: «Басков мне этого не простит» — 
сказала о том, что ничто обычное, актерское, 
ему не чуждо.

Но концерт, хотя и производил впечатление 
долго кипевшего в душе и наконец-то вырвавше-
гося наружу неконтролируемого эмоциональ-
ного варева, в действительности был продуман 
и просчитан по минутам. Об этом свидетель-
ствовали и тот факт, что Лепс не отвлекался на 

разговоры с залом, даже на «поздороваться», 
и высочайший темп исполнения, и кратчайшие 
редкие минуты, отведенные на «подарить цве-
ты», когда добирать букеты приходилось уже в 
момент начавшегося вступления следующей 
песни. И добавляла бонусов выступлению Лепса 
виртуозная игра молодых, изящных музыкантов, 
сглаживающих своим внешним видом нарочи-
тую небрежность главного действующего на 
сцене лица. И Лепс дал возможность им пока-
зать себя соло, пока сам отдыхал, и музыканты 
продемонстрировали практически западный 
уровень игры, куда входило не только безупреч-
ное владение инструментами, но и откровенная 
демонстрация настоящего, испытываемого от 
игры кайфа.

И снова Лепс вбрызнул в ситуацию гротеск 
и иронию, прокомментировав их исполнение 
ехидным: «Ребята, для всех тех, кто начина-
ет заниматься музыкой, — это как раз что не 
нужно делать на гитаре. Песня должна быть 
емкой, быстро-быстро запоминающейся, что-
бы народ запел в караоке. Например: «Вот и 
лето прошло, словно и не бывало...» И в от-
вет на гогот из зала и бешеные овации: «Что я 
говорил?.. Спасибо, Софья Михайловна!» И с 

удивлением осозналось уже после концерта, 
что не помнится совершенно женских голосов 
со сцены, хотя за спиной у Лепса красовались 
две разноплановые по фактуре — пышненькая 
и худенькая — бэк-вокалистки, «наши Алена и 
Матрена, вы как Чук и Гек, я понял», как пред-
ставил их в финале артист. 

С залом Лепс держался просто, по-свойски, 
выражаясь порой на грани неопределенных 
русских артиклей, которые, впрочем, как бы пун-
ктиром обозначал, но не произносил. Хотя легко 
позволил их себе перед началом выступления, 
когда сдобрил несколькими характерными рус-
скими словечками озвученное неудовольствие 
от того, что его в темноте закулисья сфото-
графировал аккредитованный на фестивале 
специально для этой цели фотокорреспон-
дент «МК». И осталось непонятным, что так 
возмутило артиста, — возможно, оставшийся 
запечатленным на фотографии телефон в руке 
Лепса с изображением Путина. Хотя то, что 
певец — доверенное лицо президента, выбор 
явно правильный, ибо так горячо принимаемый 
зрителями артист обязан быть на правильной 
стороне. И показанный на фестивале концерт 
это в полной мере доказал.

Когда-то Валерий Леонтьев сказал, что 
хороша та песня, «на которую у исполнителя 
стоит». Вот у Лепса явно стояло весь концерт. 
И надо признать, что у публики тоже. И было 
не совсем понятно, то ли певец опустил ее до 
уровня ресторанной, то ли, наоборот, ресто-
ранную подтянул до уровня концертных за-
лов. А быть может, и впрямь сумел соединить 
воедино душевный надрыв, который принято 
лечить на Руси стаканом, и настоящую русскую 
глубину чувств и эмоций, что под силу только 
большому таланту.

Но не бывает бочки меда без ложки дегтя. 
За весь концерт Григорий Лепс так ни разу и 
не показал голосом пиано, хотя как в музыке 
аккорд нуждается в разрешении, так и любой 
надрыв, крик — пусть даже не глотки, а души 
— требует вдруг шепота и даже шелеста, когда 
и произносятся те самые главные, самые ис-
кренние и запоминающиеся навсегда слова. 
Лепс децибелов не убрал — и, хотя был бешено 
энергичным, и порвал зал, и был в своем то ли 
пении, переходящем в крик, то ли в крике, пре-
вращенном в пение, и откровенным, и искрен-
ним, и сногсшибающе вывернутым наизнанку, 
ему не хватило проникновенности и теплоты. 
Как, впрочем, всем страдающим душой русским 
интеллигентам, надрывно читающим в супер-
маркетах по ночам Бродского с бутылкой водки 
и пачкой пельменей в продуктовой корзине. И 
оттого, послушав их и восхитясь, случайные 
зрители спешат прочь, в тишину, где самые 
главные на свете слова говорятся шепотом, 
трепетно и проникновенно. Но находятся и 
такие, которые идут за ними по жизни. 

И, наверное, именно из таких — самых 
отзывчивых на чужой надрыв — и состоит пу-
блика Григория Лепса, которая обеспечивает 
ему сегодня и аншлаг, и звездное сценическое 
признание. 

Татьяна ФЕДОТКИНА, Витебск.

Даже перед выступлением на «Славянском базаре» 
известный певец не расставался с Путиным

Если и есть у России национальная 
идея, то искать ее нужно не в призывах 
к агрессии и изоляции от всего мира, 
а за шумными застольями. Причем 
по любому поводу — будь то свадьба 
или похороны. Лучше всех это почув-
ствовал режиссер Жора Крыжовников, 
свидетельством чему стали две части 
суперуспешной комедии «Горько!». А 
накануне в Подмосковье завершился 
летний блок съемок его третьего филь-
ма — «Самый лучший день». И снова про 
широкую русскую душу, то есть про ка-
раоке.

Название совпадает с одним из хитов Гри-
гория Лепса. И это тот пример, когда все совпа-
дения неслучайны. Крыжовников поставил перед 
собой крайне амбициозную задачу, сопостави-
мую с рождением нового жанра под условным 
названием «караоке-комедия». Главное отличие 
от обычного мюзикла — наличие бегущей стро-
ки внизу экрана, аккурат во время исполнения 
одного из народных шлягеров. От советских до 
современных. Задача-максимум для режиссера 
в этот момент: сделать так, чтобы зрители в зале 
натурально подпевали за главным героем на 
экране. Герой — это Дмитрий Нагиев в парике 
и форме патрульного ДПС. По сюжету он соби-
рается жениться на Оле (Юлия Александрова), 
старшей кассирше на придорожной заправке. 
Но все карты путает Алина — заезжая поп-дива 

из столицы (солистка группы «Серебро» Ольга 
Серябкина). Охмурив белочубого патрульного, 
она на всю страну признается ему в любви. Петя и 
его родители (Михаил Боярский и Инна Чурикова) 
воспринимают сказанное всерьез и по древнему 
русскому обычаю приходят к Оле свататься.

Именно эта, по-своему кульминационная 
сцена и пришлась на последний день летнего 
съемочного блока. Дом для сватовства капи-
тана нашли в деревне Холмы, что в Истринском 
районе Подмосковья. Добротный, крепкий. С 
бассейном — так, чтобы в него можно было пры-
гать хоть со стремянки (с этой задачей Нагиев 
справился сам), хоть с крыши (для этих целей 
все-таки понадобился каскадер). И просторным 

внутренним двором, чтобы на нем уместились 
Боярский (тоже в чине и форме капитана — хоть 
и в отставке) с баяном, Нагиев при параде (до 
службы в автоинспекции он отдал долг родине 
в рядах ВДВ), Чурикова с пером на голове и еще 
внушительная толпа родственников. 

Первое время кажется, что снимают оче-
редную комедию про свадьбу. До того самого 
момента, пока героиня Серябкиной не принима-
ется издеваться над несостоявшейся родней. То 
начнет швырять тысячными купюрами — просто 
ради смеха. То вовсе примется хлестать гостей 
цветочными букетами, как драным веником. (На 
съемку одной сцены ушло порядка пятнадцати 
пышных букетов.) 

То, что со стороны выглядит безумием и 
хаосом, на самом деле — точная работа ре-
жиссера, в которой вольная актерская интер-
претация сочетается со строгой сценарной 
структурой.

— Крыжовников самодур, — описывает 
режиссерский метод Жоры исполнитель глав-
ной роли Дмитрий Нагиев. — Когда он впервые 
рассказывал мне сценарий, я думал — боль-
ной человек, бредит. Я его спросил: Жора, вы 
на ходу это придумываете? Нет, оказалось, 
по написанному говорит. В этом фильме все 
безумное. Фехтование шпагой, возникнове-
ние огненного меча, как в «Звездных войнах», 
ловля огромных живых карасей. Вы знаете, я 
не из робких, но карась есть карась — может 
и палец откусить. Я работал без каскадера, и 
еще подниму вопрос о дополнительной опла-
те. То, что Жора придумал в своих юношеских 
сексуальных фантазиях, воплотить практически 
невозможно. Вот и делает из приличных, надо 
сказать, артистов фарш, снимая все с пятисот 
ракурсов, в семистах вариантах. В результате 
все три моих актерских штампа были израс-
ходованы уже на 15-й минуте съемок, так что 
потом пришлось копнуть глубже. 

Одним из главных условий для артистов при 
пробах было согласие на пение вживую. И если 
Ольгу Серябкину или Михаила Боярского вряд ли 
можно было этим спугнуть, то для Дмитрия На-
гиева и даже Елены Яковлевой, играющей маму 
Оли, это едва ли не первый подобный опыт.

— Пел Шаляпин, а мы тут так, подпеваем, 
— говорит Нагиев.

— У меня нет предпочтений среди жанров: 
трагедия, комедия, караоке или мультипликация 
— была бы компания хорошая, — рассказывает 
в свою очередь Боярский. 

Крыжовников утвердил Михаила Сергее-
вича одним из первых, а вот Михаил Сергеевич 
Крыжовникова — далеко не сразу. Зато потом 
знаменитый актер быстро вошел во вкус. Сы-
грали свою роль настойчивость режиссера, 
актерская компания и уникальные локации для 
съемок.

— И здесь, в Холмах, и в Ефремове Тульской 
области, где мы снимали до этого, нас встречала 
совершенно удивительная природа, — поде-
лился актер. — Натура выбрана божественно: 
шукшинская, родная, русская. А что касается 
самого лучшего дня — наверное, для меня он 
самый первый. Тот, когда я родился. А вообще 
плохих дней не бывает — они все единствен-
ные и неповторимые. И каждый — как подарок 
от Бога.

Никита КАРЦЕВ.

БОЯРСКИЙ ПРОВЕЛ 
«САМЫЙ ЛУЧШИЙ ДЕНЬ»
А солистка группы «Серебро» Ольга Серябкина 
отвергла Дмитрия Нагиева
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Режиссер Жора Крыжовников и Дмитрий 
Нагиев тестируют световой меч.

Ольга Серябкина 
сыграла разлучницу 

Алину.

ФОТОРЕПОРТАЖ   
на сайте 

ФОТОРЕПОРТАЖ   
на сайте 



— Сергей, два слова, с которых хочется 
начать: репутация и амбиции. 

— Это вы по поводу того, что я стал трене-
ром Алии Мустафиной?

— Если хотите — вообще тренерской 
карьеры. Какие мысли по поводу того, что 
связывает эти слова и отталкивает?

— Не знаю, насколько правильно сравнивать 
их или противопоставлять.

— Не говорю, что надо выбирать, да они 
и не входят в противоречие друг с другом. 

— Я не про выбор. Наверное, в «здоровом» 
толковании этих слов к тренерской работе боль-
ше относится понятие «амбиции». У любого тре-
нера линия, по которой идешь, настолько тонкая, 
что не знаю, насколько правильно вообще… 

— …думать о том, чтобы сохранить 
репутацию?

— Ну да, это же не в жизни — кого-то об-
манул, предал или еще что-то. В спорте очень 
много факторов, которые зависят не только от 
тех знаний, которыми обладает тренер. Поэтому 
не применяю это слово. А что касается амби-
ций — ты же занимаешься этим делом, значит, 
должен делать его хорошо. Поэтому совершен-
ствуешься, идешь вперед, много думаешь и 
много ищешь. Может быть, это под амбициями 
надо понимать? Но все равно не нравится мне 
это слово.

— Вы занимаетесь делом и хотите де-
лать его хорошо. Откуда корни? 

— Папа с мамой занимались, сам занимался 
— ниже среднего, правда, валандался, ничего 
особенного. Но как-то так получилось, что папе 
начал помогать.

— А что лучше: когда ребенок приходит 
в большой спорт из спортивной же семьи, с 
всякими кулуарными знаниями, или когда 
не знает ничего?

— Не знаю, такой статистики, наверное, и 
нет. Думаю, этот факт не является определяю-
щим. Два примера, чтобы далеко не ходить: Алия 
Мустафина и Денис Аблязин. Денис абсолютно 
не из спортивной семьи. А Алия — дочка не про-
сто спортсмена, а призера Олимпийских игр.

— Возвращаясь к тренерской репутации, 
хотя вы и не считаете нужным применять 
это слово в своей работе: вы ведь и сейчас 
рискуете, начав тренировать Алию. Очень 
легко дать возможность негативно говорить 
про себя, если что-то не складывается. И не 
только про себя, но в вашем случае и про 
олимпийскую чемпионку. Насколько грызли 
эти мысли? И грызли ли вообще? 

— Не грызли. Потому что с Денисом Аблязи-
ным мы уже что-то доказали. В случае с Алией: 
кто знает и верит в меня, тот все сложности 
понимает. А кто с другой стороны — им что ни 
доказывай, все равно будет плохо. Поэтому не 
собираюсь что-то доказывать. Моя задача — 
помочь талантливой спортсменке реализовать 
себя. Если мы сможем шагнуть вперед хотя бы 
на шаг, уже будет хорошо.

— Но вопрос стоит более жестко: вы оба 
не имеете права шагнуть назад. 

— Кто сказал?
— Такова спортивная жизнь. Не берем 

даже медальные надежды на Играх, которые 
связаны во многом с Алией. Но если вдруг 
что-то не получится, вы же понимаете реак-
цию многих: взял олимпийскую чемпионку 
и загубил! 

— Конечно, понимаю. 
— Но это мы берем вариант, которого, 

надеюсь, не может быть. 
— Почему? Может быть все что угодно. Но 

если бы я взял ее на пике после Лондона, тогда 
— да, можно клеймить. Алия приняла решение 
начать нашу работу далеко не на пике, когда 
она была, мягко говоря, в тупике, и все знают 
об этом. И сейчас мы идем снизу вверх, а не 
пытаемся удержаться на том уровне, на котором 
она находилась в Лондоне. 

— Вы так уверены в ответах, что… 
— …да это не уверенность, почему вы так 

решили? Я просто размышляю.
— А уверенность есть?
— В чем?
— В своих силах. В том, что всегда прав. 

Профессионалам свойственны сомнения. 
— Я не всегда прав. Просто что касается 

работы со спортсменами, то все решения мы 
принимаем совместно. То есть такой позиции: 
я начальник, а ты нет, я сказал, и ты делаешь — у 
меня не может быть. Потому что это партнерские 
отношения. И так как они уже взрослые, хоть 
и дети, все решения мы обсуждаем. У меня 
же задача не доказать, что я умнее, а сделать 
так, чтобы они реализовали максимум того, 
что могут. 

— Наверное, все же с Денисом проще 
— он мужчина, да и давно уже работаете 
вместе. А характер Алии известен. Как ба-
лансировать? Вот вы что-то говорите, а она 
не слышит? Или…

— …огрызается? Такого нет — я говорю про 
себя лично, — потому что есть определенные 
правила, о которых мы договорились: по-хамски, 
грубо говоря, вести себя нельзя. Я себе этого 
не позволяю со спортсменами, того же требую 
от них. Характер у Алии непростой, но надо 
убедить и доказать, а не заставить. Я объяс-
няю, почему, зачем, сколько, почему сейчас, 
а не через неделю. Она на что-то может сразу 

хорошо реагировать, а на что-то нет, но все 
воспринимает и «переваривает». Хотя за тот 
промежуток времени, что мы вместе, конечно, 
нельзя ожидать: заснет и проснется кардинально 
другой. Раз — и вдруг то, что делала годами, 
перестанет делать. В конце концов, если ты 
знаешь больше, давай, а я постою, посмотрю в 
стороне, я же не против. Тем более что никому 
не навязываюсь, не говорю: давайте я… Это 
же ты хочешь. 

— Кстати, если Мустафина проснется 
другой, может, и вообще ничего не будет. Ха-
рактер — это пробивная сила ее таланта.

— Я сейчас говорю не о каком-то подчине-
нии. Только о работе, которая должна быть в зале. 
О дисциплине, а не о моем доминировании, ни в 
коем случае. О понимании необходимых шагов 
и, главное, выполнении этих шагов. Допустим, 
та работа, которую мы сделали перед Европей-
скими играми, еще не достаточна, чтобы конку-
рировать за первые места на чемпионате мира. 
Для Баку — достаточно. Был шаг вперед.

— Я спрашивала Дениса Аблязина, когда 
он давал согласие на то, чтобы вы начали 
работать с Мустафиной, не боялся ли, что 

голова тренера «уйдет» с приходом Алии в 
другую сторону? Говорит, не боялся.

— Он был первым, кого я спросил. Если 
бы услышал «нет», значит, и Алия услышала бы 
такой ответ. 

— А вы сами не боялись? За утечку моз-
гов в другую сторону? 

— Нет.
— И что на подсознании, желании до-

казать, что все получится, будете смотреть 
больше в сторону Алии? Два лидера из раз-
ных сборных — это все же очень тяжелая 
нагрузка, тем более в предолимпийский 
год. Даже физически — не две тренировки 
в день, а четыре.

— Шесть.
— Почему шесть?
— По три тренировки у каждого. 
— Можно по часам разложить?
— Семь, половина одиннадцатого и пять 

— это Денис, он сдвинут чуть раньше. Алия — 
восемь, половина первого и шесть вечера.

Понимаете, решение ведь было принято 
не эмоционально, потому что эмоции искажают 

оценки. Оно было осознанным. Почему 
шесть тренировок — спортсмен та-

кого уровня должен получать свою 
порцию индивидуального внимания. 
Именно поэтому тренировки у них 
не совмещаются ни разу в неделю. 

Первоочередной задачей было со-
хранить весь тот объем, который был, 

без ущерба для Дениса: не убежать где-то на 
десять минут пораньше в другой зал, а оставить 
ему полностью то, что он имел. И к этому объему 
добавить полный же график Алии. Денис не слу-
кавил, когда сказал, что нисколько не потерял. 

А с Алией мне немного проще, мы догово-
рились: как на брусьях с ней работал Евгений 
Анатольевич Гребенкин, так и продолжит это 
делать. Потому что менять руки за год до Олим-
пиады неправильно — раз, два — они работали 
вместе всегда. И это как раз про амбиции — во 
мне не столько тщеславия, чтобы сказать: нет, я 
такой офигенный, вы все идите, я здесь разбе-
русь! Нет. Если есть лучший вариант, значит, его 
и выбираем. Надо думать о том, чтобы элитная 
спортсменка стояла на самом верху, а не о том, 
кто рядом с ней в камерах мелькает. 

— Когда наблюдали, что с Мустафиной 
происходит до того, как вы ее взяли…

— Не я взял, она пришла.
— До того, как вы начали со-

вместную работу, какие мысли были: 
жаль, что делать? Или в потоке все 
занимались своим делом?

— Да не было никаких мыслей, я был 
поглощен Денисом, конечно, как и все, 

посматривал, что потихонечку спортсменка вниз 
идет… Не более того. А потом меня пригласили 
руководители сборной и озвучили предложение 
начать работать с Мустафиной. Я вообще не 
стал это никак комментировать. Потому что 
первая реакция была естественной: «Вы как 
себе это представляете и зачем мне это надо? 
У меня все очень хорошо». А потом я вышел, 
начал думать.

— Алия подошла и сказала: Сергей Ва-
лерьевич, вы готовы?

— Нет, через несколько дней собрались 
главный тренер Андрей Федорович Родионенко, 
старший тренер женской сборной Гребенкин, 
папа Алии, она сама... Я при всех спросил: «По-
чему ты думаешь, что тебе вообще нужен личный 
тренер, и почему думаешь, что нужен я? Какие 
задачи ставишь перед собой и передо мной?» 
Здравые ответы получил, услышал. А потом… 
все равно думал. 

— Если первая реакция была «зачем?», 
то убедило-то что? 

— Все случилось неожиданно. Какая должна 
была быть реакция: а, давайте мне, конечно, 
я буду тренировать Алию Мустафину? Я пре-
красно знал, какая она, что она и кто она. Сна-
чала ведь даешь эмоциональную волну, а потом 
оцениваешь возможности. В случае с Алией, 
помимо всего, очень многое зависит от нее: от 
желания, хотения, перешагивания через себя. 
Она сказала: «Вы тот человек, которого я буду 
слушать». Ей так казалось на тот момент. На этот 
момент? У нее надо спросить. 

— А с Денисом вам действительно ра-
ботать просто, как кажется со стороны? 
Или со спортсменами такого уровня это 
невозможно?

— С ним очень легко. Не просто. 
— Потому что вы говорите на одном язы-

ке? Или же его самодисциплина…
— Какая же самодисциплина, если его пять 

лет назад выгоняли со сборов за нарушение 
режима? Нет, это результат совместной и кро-
потливой работы. 

— Сколько бесед провели?
— Не счесть.
— Что, прямо каждый вечер садились 

и…
— Ну нет — беседы всегда ведутся в про-

цессе работы. Вот так: сесть и что-то нудеть, ни-
когда так не делаю, чтобы человек не закрылся. 

В процессе работы все откладывается на под-
корку. Наговорил — ушел, наговорил — ушел. 

— И с Алией так?
— Конечно. А как иначе? Такой характер 

нельзя же взять и сломать? Я употребил слово 
«нельзя» в смысле «недопустимо». 

— Вы умеете с ними разговаривать по 
душам?

— Не лезу вообще. Потому что, если хочет, 
даст повод или знак. Если не дает, это уже будет 
нарушением личного пространства. Есть же 
какая-то линия, за которую нельзя заходить, 
когда тебе не позволяют это делать? 

— Вы занимаетесь тренерским об-
разованием? С кем-то беседуете, кого-то 
выискиваете?

— Не разговариваю. Новое пытаемся искать 
не в чистой гимнастике, а в том, что поможет 
гимнастике. Все, что связано с восстановлени-
ем, функциональной подготовкой, специальной 
подготовкой. Кто-то меня спросил: а с кем вы 
советуетесь, когда новое что-то делаете с Дени-
сом? Я ответил: «Мы иногда делаем такие вещи, 
которые до нас никто не делал». На практике 
такого опыта не было ни у кого, поэтому с кем 
советоваться-то? Можешь спросить, тебе от-
ветят, как в теории об этом думают. 

— Почему вас в тренерство потяну-
ло? Можно же было пойти, например, в 
судейство. 

— Бате помогал. В судейство не хочу. Я и 
сейчас ему помогаю. 

— И теперь на многие годы распланиро-
вали жизнь с многоразовыми тренировками 
в день?

— Работая в этой профессии, я даже не 
предполагал, что мы сможем подняться на 
вершину пирамиды. Для меня это было что-то 
такое, что по телевизору видел. И, кстати, шесть 
тренировок и из года в год — так у каждого же 

своя работа. Кто-то на фуре ездит от Влади-
востока до Москвы, кто-то стены штукатурит. 
Мы вот так работаем — не самая, наверное, 
трудная физическая работа. Может, морально 
горишь. Но все равно не считаю, что трудимся 
больше людей из других профессий. А насчет 
того, как жизнь распланировал: на многие годы 
у нас ничего наверняка быть не может. Век 
профессионального спортсмена может быть 
разным. У нас же любая травма — и поехал 
домой.

— Не могу не спросить о состоянии Алии 
Мустафиной, плановая медицинская про-
верка после Баку подтвердила, что все в 
порядке?

— На сегодняшний день ее состояние 
здоровья позволяет нам нагружаться так, как 
нужно. Проблемы, которые так долго тянулись, 
мы практически решили.

— Теперь нужно просто…
— …сжать зубы и работать, как раб на 

галерах. 
— И так целый год???
— Целый год? Всего лишь год. 

Ирина СТЕПАНЦЕВА.

Чтобы вас не искусали 
комары — возьмите 
половинку лимона, бу-
тылку текилы, солоноч-
ку соли и не ходите на 
улицу.

— Вчера с роди-
т е л я м и  д е в у ш к и 
познакомился.
— Ну и как?
— Отлично. Приняли 
как родного сына. Отец 
даже ремня дал.

Маленькие хитрости: если 
хочешь выиграть все игруш-
ки в тире, целиться надо не 
в игрушки.

— Мама, мама! Елка горит!
— Сынок, не горит, а сияет.
Мама, мама! Шторы 
сияют!..

Судя по зарплатам учите-
лей, наше правительство 
состоит из мстительных 
двоечников.
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ГОРЯЧАЯ ПЯТЕРКА АНЕКДОТОВ «МК»
КУРС ВАЛЮТ

По курсу ЦБ (на 09.07.2015):
1 USD — 57,2174; 1 EURO — 63,0822.
По курсу ММВБ (на 08.07.2015):
1 USD: спрос — 56,76;
предложение — 57,47.
1 EURO: спрос — 62,50;
предложение — 63,47.

ПОД ГРАДУСОМ

По информации Гидрометцентра Рос-
сии, сегодня в Москве и Подмосковье 
ночью облачно с прояснениями, ме-
стами дождь, температура в Москве 
15…17°, по области 12…17°. Днем облач-
но, дождь, местами сильный, местами 
гроза, температура в Москве 23…25°, 

по области 23…28°. Ветер южной чет-
верти, 5–10 м/с, днем местами порывы 
до 15 м/с.
Восход Солнца — 3.57, заход Солнца — 
21.12, долгота дня — 17.15.
По данным ИЗМИРАНа и Лаборатории 
магнитобиологии, геомагнитная обста-
новка будет меняться от спокойной до 
слабовозмущенной.

ДАТСКий УГОЛОК

1887 г. — английский фабрикант бума-
ги Джон Дикинсон представил на тор-
жественном обеде первые бумажные 
салфетки.
2004 г. — убит Пол (Павел) Хлебников, 
главный редактор русскоязычной вер-
сии Forbes.

2005 г. — умер конькобежец Евгений 
Гришин.

ДНи РОЖДЕНиЯ

Вазов Иван (1850–1921), писатель («Под 
игом»)
Гуданов Дмитрий (1975), артист 
балета
Коппелл Стив (1955), футболист, 
тренер
Кунц Дин (1945), писатель, автор 
триллеров
Новгородцев (Левенштейн) Сева 
(1940), легендарный диджей BBC
Уайт Джек (1975), знаменитый рок-
гитарист
Янукович Виктор (1950), экс-президент 
Украины
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СРОЧНО В НОМЕР СПОРТ
ТЕМА ДНЯ

15 лет воздержания от сигаретной 
зависимости снижают риск 
болезней сердца

Тайна происхождения европейцев 
привела ученых на Кавказ

В Библии обнаружено пророчество  
о конце света в сентябре 2015 года

Чемпионат мира-2015 впервые 
в истории проходил сразу в 

четырех городах: Амстердаме, 
Гааге, Роттердаме и 

Апелдорне. Всего в турнире 
приняли участие по 48 

команд в мужском и женском 
турнирах. Наибольшее 

количество пар представили 
хозяева турнира, сборная 

Нидерландов: 5 в мужском 
турнире и 4 — в женском. 

Также традиционно большой 
делегацией приехала сборная 

Бразилии: по 4 команды в 
обоих турнирах. 

Среди женщин абсолютную побе-
ду одержала Бразилия: спортсменки 
из этой страны взяли все три медали. 
Лучшей на этом чемпионате стала 
пара Барбара Сейшас — Агата Бед-
нарчук, в финале обыгравшая своих 
соотечественниц Таяну Лиму и Фер-
нанду Алавес. Не отстали от них и муж-
чины: в решающем поединке мужского 
турнира, проходившего в Гааге, бра-
зильцы Алисон Черутти и Бруно Оскар 
Шмидт сломили сопротивление пары 
из Голландии Рейндер Нюммердор — 
Кристиан Варенхорст. Все бронзовые 
медали достались также спортсме-
нам из Бразилии: женской паре Мария 

Антонелли — Жулиана Силва и мужской 
Педро Солберг — Эвандро Гонсалвес. 
Впрочем, лидерство Бразилии вряд 
ли кого-то удивило: именно эта страна 
заслуженно считается сильнейшей в 
пляжном волейболе. За всю историю 
чемпионатов мира по песчаному виду 
спорта, то есть с 1997 года, спортсмены 
из Бразилии ни разу не оставались в 
стороне от пьедестала.

Что касается российской сборной, 
то она была представлена парами Ев-
гения Уколова — Екатерина Бирлова и 
Мария Прокопьева — Екатерина Сырце-
ва среди женщин и Ярослав Кошкарев 
— Дмитрий Барсук, Олег Стояновский 

— Артем Ярзуткин и Константин Семе-
нов — Вячеслав Красильников среди 
мужчин. Наивысшего результата доби-
лись пары Уколова — Бирлова и Семенов 
— Красильников, которые дошли до 1/8 
финала мужского и женского турниров. 
Но вот преодолеть этот порог ни муж-
чины, ни женщины не смогли: первые 
уступили голландской паре Нюммердор 
— Варенхорст, вторые — немкам Катрин 
Хольтвик и Ильке Земмлер. 

Лучшими игроками чемпиона-
та были признаны Агата Беднарчук 
из Бразилии и голландец Рейндер 
Нюммердор.

Кирилл ТОДОРОВ.

На песке Нидерландов лучшими оказались бразильцы, отобравшие титул у хозяев турнира
ЧМ по пляжному волейболу-2015: россияне ДОШЛИ ДО 1/8 финала

«Сжать зубы,

Алия Мустафина 
пропустила полгода и не 
выступала ни на чемпионате 
России, ни на чемпионате 
Европы. Восстанавливалась, 
лечилась, работала с новым 
личным тренером: Сергей 
Старкин согласился на 
предложение олимпийской 
чемпионки, не забывая и о 
призере Лондона и чемпионе 
мира Денисе Аблязине. В 

Баку специалисты порадовались медалям Алии и 
увидели главное: началось усложнение программ. 
«Да, шаг сделан», — соглашается Старкин. А в ответ 
на мое попутное замечание: «Вы оба не имеете 
права шагнуть назад» — вдруг спрашивает: «Это кто 
сказал?» 

Тренер гимнастки Мустафиной 
Сергей Старкин —  
про Игры в Баку, и не только

как раб  
на галерах»
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ПРИ РАЗВОДЕ ПРИДЕТСЯ 
ДЕЛИТЬ ДАЖЕ 

НЕСУЩЕСТВУЮЩИЙ ДОМ 
Даже то имущество, которого по документам 

не существует в принципе, делится пополам при 
разводе. Высшие судьи указали, что никакие 
формальности для раздела совместного на-
житого добра не помеха. 

Как сообщили «МК» в Верховном суде РФ, 
поводом стало дело одной россиянки, которая 
затеяла долгую тяжбу с бывшим мужем. Еще 
когда молодые люди не думали разводиться, 
они начали строительство большого загородно-
го дома. При этом практически весь семейный 
бюджет уходил на стройматериалы и оплату 
труда рабочих. Более того, оба взяли по кредиту, 
который тоже потратили на будущий коттедж. 
Однако оформить дом по всем правилам (вклю-
чая государственную регистрацию) супруги 
не успели. У него не было даже кадастрового 
паспорта, то есть по бумагам строения не суще-
ствовало. Поскольку изначально разрешение 
на строительство дома получил супруг, то он 
посчитал, что вправе его не делить. Суды раз-
ных инстанций с такой позицией согласились, 
и экс-жена осталась ни с чем. Но Верховный суд 
за нее заступился, отменил решение всех ниже-
стоящих инстанций и разъяснил, как в принципе 
следует рассматривать подобные дела. 

Согласно вердикту ВС, объект незавершенно-
го строительства относится к совместно нажи-
тому имуществу супругов. При этом отсутствие 
свидетельства Регпалаты и кадастрового па-
спорта не является препятствием для признания 
на него права собственности и раздела между 
бывшими супругами. 

ПОЛИЦЕЙСКИЕ 
ПЫТАЛИСЬ ВЫКУПИТЬ 

АГЕНТА У КОЛЛЕГИ  
ЗА 7000 РУБЛЕЙ

Выкупить своего агента-наркомана попы-
тались два сотрудника правоохранительных 
органов. Но их коллега сдал стражей порядка 
борцам с «оборотнями». 

Как стало известно «МК», сотрудники ОМВД 
«Соколиная Гора» заступались за информатора 
перед оперуполномоченным угрозыска УВД 
на Московском метрополитене. Тот несколько 
дней разрабатывал наркоторговца и 3 июля по-
пытался задержать его с партией героина. Но 
в момент поимки на 9-й улице Соколиной Горы 
злоумышленник выкинул из кармана на асфальт 
сверток с белым порошком (там оказалось 
0,9 грамма зелья). Полицейскому пришлось 
звонить в участок и вызывать следственно-
оперативную группу для осмотра места про-
исшествия. Однако первыми на вызов прим-
чались двое участковых. Они пояснили, что 
задержанный является их осведомителем и 
помогает выявлять преступления, связанные 
с наркотрафиком (кстати, затем в ходе допро-
са задержанный пояснил, что действительно 
предоставлял околоточным информацию по 
торговцам дурью на их территории). Более того, 
анискины предложили за освобождение агента 
7 тысяч рублей. От сыщика требовалось всего 
лишь не составлять материал по задержанию 
наркодилера. Однако честный детектив до-
ложил о случившемся своему руководству и в 
службу собственной безопасности. Для отвода 
глаз он согласился получить взятку, отлучился 
якобы в магазин за хлебом, где ему выдали 
необходимую аппаратуру. В итоге процесс 
передачи денег в машине был тщательно за-
протоколирован.

Как сообщила «МК» старший помощник ру-
ководителя ГСУ СК России по Москве Юлия 
Иванова, возбуждено уголовное дело, и участ-
ковые отправлены под домашний арест. Также 
отдел дознания ОМВД по району Соколиная 
Гора возбудил уголовное дело в отношении 
задержанного с наркотиками. 

ИЗ ПОДМОСКОВЬЯ 
ПРИДЕТСЯ УЕЗЖАТЬ 

НЕСОЛОНО ХЛЕБАВШИ
Резкое падение цен на сезонные овощи за-

фиксировали специалисты Мособлстата. За 
июнь в Московской области быстро подешеве-
ли свежие огурцы, помидоры и белокочанная 
капуста.

Как стало известно «МК», тепличная продук-
ция из Подмосковья к началу лета понемногу 
вытеснила с прилавков урожай импортных ово-
щей. И в июне огурцы стали стоить в среднем 
71 рубль за килограмм, подешевев за месяц 
на 39%. Капуста упала в цене на 28% (теперь 
ее цена 33 рубля за килограмм), а помидоры 
на 22% (102 рубля). Не так стремительно, но 
все же дешевели морковь, репчатый лук, ку-
риные яйца, куры, мука, говядина, пшено. А 
вот среди подорожавших продуктов оказались 
макароны, соль, баранина, рис, картофель и 
вареная колбаса. 

СРЕДНИЕ ЦЕНЫ НА ПРОДУКТЫ В ИЮНЕ
Продукт Цена (в руб.) Изменение 
  цен по сравнению 
  с маем (в %)
морковь 53 - 1
репчатый лук 34 - 14
яйца 52 - 6
куры охлажд. 127 - 1
мука 37 - 1
говядина 341 - 1
пшено 32 - 1
макароны 80 + 2
соль 14 + 3
баранина 404 + 2
рис 61 + 1
картофель 40 + 3
колбаса 
вареная 379 + 1

ПАССАЖИРАМ 
МАРШРУТОК 

ПОДСТЕЛЮТ СОЛОМКУ
Новое износостойкое покрытие против 

скольжения должны будут положить владельцы 
частных маршруток в свои автобусы, которые 
планирует работать с осени по госзаказу на 
улицах Москвы.

Как рассказали «МК» в Департаменте транс-
порта столицы, одним из новых требований к 
транспорту частных перевозчиков станет нали-
чие в автобусах экологичного износостойкого 
покрытия против скольжения. Это важно, чтобы 
минимизировать возможность травмирования 
пассажиров, едущих стоя.

Кроме того, Департамент транспорта ввел 
для частников ранжирование их автобусов по 
вместимости: большой — до 85 пассажиров, 
средней — до 40 пассажиров, и малой — до 20 
пассажиров. На автобусах большой и средней 
вместимости перевозчик должен будет устано-
вить автоматическую систему пожаротушения, 
а в маленьких автобусах у водителя должен 
быть исправный огнетушитель. В случае ава-
рии все двери транспорта должны открыться 
автоматически.

МНЕНиЕ ЭКСПЕРТА
Комментирует специалист по дорожным 

инновациям Валерий НЕСМЕЯНОВ:
— В современных городских маршрутках 

подобное прорезиненное или полимерное по-
крытие на полу также обычно имеется. Поэтому 
нет никакой необходимости перекладывать его 
заново. Возможно, столичные власти решили 
ужесточить требования к самому покрытию — к 
его экологичности, износостойкости, самому 
материалу. Тогда частникам придется купить 
новое.


